
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
46-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

22 сентября 2021 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 22.09.2021 Время: 10:02:02- 12:04:21 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 40
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А.А.
4. Бакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А.А.

10. Габов Р.Ф.

11. Гаськов А.Ю.

12. Дикусарова Н.И.

13. Егорова Л.И.
14. Крывовязый И.В.
15. Кудрявцева Г.Ф.
16. Курбайлов М.М.
17. Лобков А.В.

18. Любенков Г.А.

19. Маслов А.С.
20. Некипелов Д.Б.
21. Носенко О.Н.
22. Обухов А.В.
23. Перетолчин В.В.

24. Побойкин В.Л.

25. Попов О.Н.
26. Романов А.В.
27. Сагдеев Т.Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной
политике и связям с общественными объединениями
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законода
тельного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного Со-
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28. Сарсенбаев Е.С.
29. Синцова И.А.

30. Сумароков И.А.
31. Сумароков П.И.
32. Терентьев А.Н.
33. Труфанов Н.С.

34. Тютрин Д.Г.

35. Франтенко С.С.

36. Хайдуков В.В.

37. Чекотова Н.А.
38. Шевченко С.П.

39. Шершнев Д.П.
40. Шпаков В.Ю.

бранил Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической по
литике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 3
1. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Петрук С.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 11
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Буянов Р.В.

4. U
5. Кобзев И.И.
6. Лабыгин А.Н.
7. Ленынина И.В.
8. Морохоева И.П.
9. Никитин А.Н.

10. Парфенов М.А.
11. Рыжкович В.А.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полномоч
ного представителя Президента РФ в СФО
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
Губернатор Иркутской области
Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
министр жилищной политики и энергетики Иркутской области 
министр образования Иркутской области
заместитель начальника управления информационной политики и связям со 
средствами массовой информации

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:02:03. Речь 4 мин 1 сек

... занять свои места. Уважаемые депутаты, обратите внимание на экран. 
Из 43 депутатов... Прошу всех зарегистрироваться. Из 43 депутатов Законода
тельного Собрания в зале на данный момент присутствуют 38.
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Сегодня на заседании присутствуют: Губернатор Иркутской области 
Игорь Иванович Кобзев, главный федеральный инспектор в Иркутской области 
аппарата полномочного представителя Президента в Сибирском федеральном 
округе Абрусевич Андрей Михайлович, первый заместитель руководителя След
ственного управления Следственного Комитета Российской Федерации по Ир
кутской области Вастьянов Дмитрий Сергеевич, заместитель прокурора Иркут
ской области Келлер Виктор Александрович в режиме ВКС, исполняющий обя
занности Байкальского межрегионального природоохранного прокурора Маку- 
шенко Елена Александровна в режиме ВКС, первый заместитель председателя 
Правительства Иркутской области Ситников Руслан Леонидович, председатель 
Избирательной комиссии Иркутской области Дмитриев Илья Владимирович, ис
полняющий обязанности начальника Управления Министерства юстиции Россий
ской Федерации по Иркутской области Петрова Ольга Викторовна в режиме 
ВКС, председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области Морохоева 
Ирина Петровна, Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Иркут
ской области Лабыгин Андрей Николаевич, полномочный представитель Губер
натора Иркутской области в Законодательном Собрании Буянов Роман Викторо
вич, заместители Губернатора Иркутской области, заместители председателя 
Правительства Иркутской области, министры Иркутской области, представители 
федеральных органов государственной власти, мэры муниципальных образова
ний, председатели дум муниципальных образований в режиме ВКС, президент 
Союза "Торгово-промышленная палата Восточной Сибири" Соболь Алексей Ива
нович, председатель Иркутского областного объединения организаций профсою
зов Коротких Александр Александрович, члены Общественного Совета при За
конодательном Собрании, депутаты Молодежного парламента при Законодатель
ном Собрании Иркутской области в режиме ВКС.

Уважаемые коллеги, кворум для работы имеется. 46-я сессия Законода
тельного Собрания Иркутской области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Для ведения заседания необходимо избрать рабочие органы. Секретариат 
предлагается избрать в количестве трех человек. Будут ли другие предложения? 
Кто за данный количественный состав, прошу проголосовать.

РЕШИЛИ: Избрать секретариат в составе трех человек

ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:06:04
(п.0/1) Присутствие -  40. Отсутствие -  3. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:04. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято.
Персонально: Белов Александр Сергеевич, Аблов Анатолий Анатольевич, 

Сарсенбаев Евгений Сейтович. Будут ли другие предложения по кандидатурам? 
Предлагается голосовать за список кандидатов в целом.
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ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:06:26
Присутствие -  40. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  39. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:26. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
Прошу секретариат занять свои места.
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве трех человек. Будут 

ли другие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголо
совать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 

Время: 10:06:48
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  35. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:48. Речь 0 мин 26 сек 

Решение принято.
Персонально: Терентьев Алексей Николаевич, Хайдуков Валерий Валерь

евич, Некипелов Денис Борисович. Будут ли другие предложения по кандидату
рам? Предлагается голосовать за список кандидатов в целом. Прошу проголосо
вать.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:07:13
Присутствие -  40. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:13. Речь 6 мин 37 сек

Решение принято. Уважаемые коллеги, прежде чем приступить к работе 
по повестке, выполним традиционную приятную миссию.
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РЫЖКОВИЧ В.А.
За значительный вклад в развитие образования в Иркутской области По

четной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области награждается 
Иванова Нина Анатольевна - председатель Иркутской районной организации 
профсоюза работников народного образования и науки Российской Федерации. 
(Аплодисменты.)

За значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области 
награждается Соломко Ольга Васильевна - заместитель главного врача по клини
ко-экспертной работе областного государственного бюджетного учреждения 
здравоохранения «Иркутский городской перинатальный центр». (Аплодисменты.)

За значительный вклад в развитие образования в Иркутской области 
награждается Яруллина Ольга Михайловна - учитель физики муниципального 
бюджетного общеобразовательного учреждения «Мишелевская средняя общеоб
разовательная школа № 19». (Аплодисменты).

Для вручения благодарственного письма приглашается первый замести
тель руководителя Следственного управления Следственного Комитета Россий
ской Федерации по Иркутской области Вастьянов Дмитрий Сергеевич.

Благодарственное письмо Следственного управления Следственного Ко
митета Российской Федерации по Иркутской области вручается аудитору Кон
трольно-счетной палаты Иркутской области Корень Ксении Сергеевне за высо
кий профессионализм, принципиальность, взаимодействие и личный вклад в 
укрепление законности и правопорядка. (Аплодисменты.)

ВАСТЬЯНОВ Д.С.
Я бы хотел поблагодарить Ксению Сергеевну от лица всего Следственного 

управления. Благодаря деятельности Ксении Сергеевны, ее принципиальности, 
активной гражданской позиции нам удалось завершить расследование уголовного 
дела, которое вызвало очень большой общественный резонанс, по которому был 
постановлен обвинительный приговор в суде. Еще раз благодарю вас. Хочу со 
своей стороны хочу сказать, что Следственное управление всегда готово к взаи
модействию с контрольными органами, и мы надеемся, что в дальнейшем наше 
взаимодействие будет (непонятно, не слышно). Спасибо. (Аплодисменты.)

КОРЕНЬ К.С.
Уважаемые депутаты, Александр Викторович, Игорь Иванович, позвольте 

пару слов в ответ. Мне, конечно, очень приятно. Я признательна вам, Дмитрий 
Сергеевич, конечно же, Анатолию Викторовичу Ситникову - руководителю 
Следственного управления по Иркутской области за столь высокую оценку. Но 
это не только моя заслуга, конечно, еще и инспекторский состав КСП, Контроль
но-счетная палата в целом как орган и, конечно, те следователи, кто вел уголов
ное дело, - это Попова Ирина Николаевна и (непонятно) Владислав Валерьевич. У 
нас, действительно, получилось конструктивное, а самое главное, результативное 
взаимодействие. Это была одна из моих первых проверок после назначения на 
должность аудитора. Наверняка вы многие помните ту нашумевшую историю 
(2018, 2019 год), расследование уголовного дела в отношении должностных лиц 
дорожной службы Иркутской области, в рамках которой, собственно, были ис
пользованы материалы проверки Контрольно-счетной палаты. Но не все так было 
гладко. Тогдашнее Правительство Иркутской области, к сожалению, отказалось 
признать ущерб, хотя по всей логике должны были согласиться с выводами след
ствия и Контрольно-счетной палаты. И это, как вы понимаете, могло существен
ным образом повлиять на исход дела. Тогда нами был предложен вариант, что в 
рамках уголовного дела в защиту интересов Иркутской области потерпевшей 
стороной по делу будет Контрольно-счетная палата. И, наверное, возьму на себя
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ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/6)

ВЫСТУПИЛИ:

смелость утверждать, что это первый и единственный прецедент в Российской 
Федерации, можно сказать, уникальная практика, когда в защиту интересов субъ
екта в рамках уголовного дела выступал контрольно-счетный орган.

Я, конечно, со своей стороны обязуюсь и в дальнейшем поддерживать тот 
уровень взаимодействия, который мы с вами достигли. Тем более что те измене
ния большие федерального закона о контрольно-счетных органах, которые сейчас 
уже приняты, позволит нам и в других направлениях взаимодействовать, чем я и 
собираюсь в самое ближайшее время воспользоваться уже при проведении своей 
следующей проверки. Благодарю, еще раз спасибо. (Аплодисменты.)

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ СЕССИИ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:51. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Дмитрий Сергеевич, за то, что приняли участие в заседании сес
сии Законодательного Собрания.

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению проекта повестки. Проект 
повестки рассмотрен на заседании коллегии. Предлагаю принять проект повестки 
сессии за основу.

Принять проект повестки за основу 

Время: 10:13:59
Присутствие -  40. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:59. Речь 0 мин 27 сек 

Решение принято.
Есть ли еще дополнения, замечания, предложения? Предложений, замеча

ний нет. Предлагаю голосовать за проект повестки в целом.

Принять повестку в целом 
Время: 10:14:26
Присутствие -  40. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:26. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.
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ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ СЕССИИ:

1. Проект постановления «Об отчете Губернатора Иркутской области о результатах деятельности 
Правительства Иркутской области за 2020 год».
2. Проект закона Иркутской области № ПЗ-892 «Об исполнении областного бюджета за 2020 год» 
(первое чтение).
3. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской области».
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области».
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-903 «О внесении изменения в Закон Иркутской области 
«Об отдельных вопросах осуществления стратегического планирования в Иркутской области» 
(первое чтение).
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-880 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О наградах Иркутской области и почетных званиях Иркутской области» (первое чтение).
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-898 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О Контрольно-счетной палате Иркутской области» (первое чтение).
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-909 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» (первое чтение).
9. Проект постановления «О внесении изменений в Положение об Общественном Совете при За
конодательном Собрании Иркутской области».
10. Проект постановления «Об утверждении перечня должностей государственной гражданской 
службы Иркутской области в аппарате Законодательного Собрания Иркутской области, исполне
ние должностных обязанностей по которым связано с использованием сведений, составляющих 
государственную тайну, при назначении на которые конкурс может не проводиться».
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-893 «Об утверждении заключенного дополнительного 
соглашения о реструктуризации обязательств (задолженности) Иркутской области перед Россий
ской Федерацией по бюджетным кредитам» (первое чтение).
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-862 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» (первое чтение).
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-894 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О бюджетном процессе Иркутской области» и в Закон Иркутской области «Об областном 
народном обсуждении» (первое чтение).
14. Проект постановления «О докладе совета муниципальных образований Иркутской области о 
положении дел в сфере организации и осуществления местного самоуправления в Иркутской об
ласти».
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-879 «О внесении изменения в пункт 2 части 2 статьи 3 
Закона Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных участков в собственность 
граждан» (первое чтение).
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-881 «О внесении изменения в часть 2 статьи 4 Закона 
Иркутской области «Об отдельных вопросах предоставления гражданам жилых помещений по до
говорам найма жилых помещений жилищного фонда социального использования на территории 
Иркутской области» (первое чтение)
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-875 «О нормативах обеспечения государственных га
рантий реализации прав на получение общедоступного и бесплатного дошкольного образования в 
муниципальных дошкольных образовательных и общеобразовательных организациях в Иркутской 
области, общедоступного и бесплатного начального общего, основного общего, среднего общего 
образования в муниципальных общеобразовательных организациях в Иркутской области, обеспе
чения дополнительного образования детей в муниципальных общеобразовательных организациях 
в Иркутской области на 2022 год и на плановый период 2023 и 2024 год».
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-887 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О порядке компенсации расходов учредителя муниципальной образовательной организации в 
Иркутской области, реализующей основные общеобразовательные программы, на организацию 
бесплатной перевозки обучающихся в данной образовательной организации и проживающих на
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19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-884 «О внесении изменения в статью 2 Закона Иркут
ской области «О порядке и условиях предоставления в Иркутской области жилых помещений для 
социальной защиты отдельных категорий граждан» (первое чтение).
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-883 «О внесении изменения в часть 3 статьи 7 Закона 
Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, оставшихся без попечения роди
телей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, жилыми помеще
ниями в Иркутской области» (первое чтение).
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-904 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О наделении органов местного самоуправления отдельными областными государственными 
полномочиями по предоставлению мер социальной поддержки многодетным и малоимущим семь
ям» (первое чтение).
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-882 «О внесении изменения в часть 1 статьи 15 Закона 
Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркутской области» (первое чтение).
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-886 «О внесении изменения в часть 1 статьи 4 Закона 
Иркутской области «О ветеранах труда Иркутской области» (первое чтение).
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-888 «О внесении изменений в статьи 5 и 20 Закона 
Иркутской области «О пожарной безопасности в Иркутской области» (первое чтение).
25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-890 «Об утверждении прогнозного плана (программы) 
приватизации областного государственного имущества на 2022 год» (первое чтение).

ПОВЕСТКА СЕССИИ:

1. Проект постановления «Об отчете Губернатора Иркутской области о результатах деятельности 
Правительства Иркутской области за 2020 год».
2. Проект закона Иркутской области № ПЗ-892 «Об исполнении областного бюджета за 2020 год» 
(первое чтение).
3. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской области»
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области».
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-903 «О внесении изменения в Закон Иркутской области 
«Об отдельных вопросах осуществления стратегического планирования в Иркутской области» 
(первое чтение).
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-880 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О наградах Иркутской области и почетных званиях Иркутской области» (первое чтение).
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-898 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О Контрольно-счетной палате Иркутской области» (первое чтение).
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-909 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области».
9. Проект постановления «О внесении изменений в Положение об Общественном Совете при За
конодательном Собрании Иркутской области».
10. Проект постановления «Об утверждении перечня должностей государственной гражданской 
службы Иркутской области в аппарате Законодательного Собрания Иркутской области, исполне
ние должностных обязанностей по которым связано с использованием сведений, составляющих 
государственную тайну, при назначении на которые конкурс может не проводиться».
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-893 «Об утверждении заключенного дополнительного 
соглашения о реструктуризации обязательств (задолженности) Иркутской области перед Россий
ской Федерацией по бюджетным кредитам» (первое чтение).
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-862 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» (первое чтение).
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-894 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О бюджетном процессе Иркутской области» и в Закон Иркутской области «Об областном 
народном обсуждении» (первое чтение).

территории иного муниципального района или городского округа Иркутской области» (первое
чтение).
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14. Проект постановления «О докладе совета муниципальных образований Иркутской области о 
положении дел в сфере организации и осуществления местного самоуправления в Иркутской об
ласти».
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-879 «О внесении изменения в пункт 2 части 2 статьи 3 
Закона Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных участков в собственность 
граждан» (первое чтение).
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-881 «О внесении изменения в часть 2 статьи 4 Закона 
Иркутской области «Об отдельных вопросах предоставления гражданам жилых помещений по до
говорам найма жилых помещений жилищного фонда социального использования на территории 
Иркутской области» (первое чтение).
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-875 «О нормативах обеспечения государственных га
рантий реализации прав на получение общедоступного и бесплатного дошкольного образования в 
муниципальных дошкольных образовательных и общеобразовательных организациях в Иркутской 
области, общедоступного и бесплатного начального общего, основного общего, среднего общего 
образования в муниципальных общеобразовательных организациях в Иркутской области, обеспе
чения дополнительного образования детей в муниципальных общеобразовательных организациях 
в Иркутской области на 2022 год и на плановый период 2023 и 2024 год».
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-887 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О порядке компенсации расходов учредителя муниципальной образовательной организации в 
Иркутской области, реализующей основные общеобразовательные программы, на организацию 
бесплатной перевозки обучающихся в данной образовательной организации и проживающих на 
территории иного муниципального района или городского округа Иркутской области» (первое 
чтение).
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-884 «О внесении изменения в статью 2 Закона Иркут
ской области «О порядке и условиях предоставления в Иркутской области жилых помещений для 
социальной защиты отдельных категорий граждан» (первое чтение).
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-883 «О внесении изменения в часть 3 статьи 7 Закона 
Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, оставшихся без попечения роди
телей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, жилыми помеще
ниями в Иркутской области» (первое чтение).
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-904 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О наделении органов местного самоуправления отдельными областными государственными 
полномочиями по предоставлению мер социальной поддержки многодетным и малоимущим семь
ям» (первое чтение).
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-882 «О внесении изменения в часть 1 статьи 15 Закона 
Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркутской области» (первое чтение).
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-886 «О внесении изменения в часть 1 статьи 4 Закона 
Иркутской области «О ветеранах труда Иркутской области» (первое чтение).
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-888 «О внесении изменений в статьи 5 и 20 Закона 
Иркутской области «О пожарной безопасности в Иркутской области» (первое чтение).
25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-890 «Об утверждении прогнозного плана (программы) 
приватизации областного государственного имущества на 2022 год» (первое чтение).

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ О 
РЕЗУЛЬТАТАХ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2020 
ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:43. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 1: проект постановления "Об отчете Губернатора Иркутской об
ласти о результатах деятельности Правительства Иркутской области за 2020 год". 
Докладывает Кобзев Игорь Иванович - Губернатор Иркутской области.

Прошу вас, Игорь Иванович, на трибуну.
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КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:15:00. Речь 29 мин 11 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемые депутаты Законодательного 
Собрания. Рад всех приветствовать на осенней сессии.

Наверное, немного странно в сентябре заслушивать отчет о результатах де
ятельности Правительства за 2020 год, но так сложились обстоятельства, весной 
мы это сделать не смогли.

Прежде всего хочу поблагодарить вас за оперативность при принятии ре
шений, связанных с обеспечением деятельности в области направлений экономи
ки, поддержки граждан, работы здравоохранения в период пандемии. Нам было 
очень важно обеспечить системный законотворческий процесс в этих условиях.

2020 год для Иркутской области и для всех нас был непростым. Масштаб
ные ограничения, введенные из-за ковида, стали настоящим экзаменом для всех 
систем жизнеобеспечения. Меры, которые были приняты как на федеральном, так 
и на региональном уровнях, были масштабны и оперативны. Я говорю про выпла
ты медицинским работникам, пособия по безработице, кредиты бизнесам, меры 
поддержки субъектам малого и среднего предпринимательства, приоритетным от
раслям.

В целом с учетом федеральных средств на финансовое обеспечение меро
приятий, связанных с COVID-19, было направлено 7,6 млрд рублей. Это более 3 % 
от общего объема расходов областного бюджета. Эти деньги пошли на оснащение 
медицинских организаций дополнительным коечным фондом, приобретение 
средств индивидуальной защиты, лекарственными препаратами, аппаратами ис
кусственной вентиляции легких, кислородом, а также на выплаты стимулирующе
го характера медицинским работникам, на реализацию мероприятий в сфере заня
тости населения, поддержку бизнеса.

Еще в 2020 году я определил основные приоритеты своей работы. Первый и 
самый главный принцип - это ориентир на человека.

Я уверен, что на все задачи необходимо смотреть через призму того, как 
чувствует себя каждый житель области, насколько комфортна социальная инфра
структура, имеется ли доступ к современному образованию и качественному здра
воохранению. На первом месте всегда должны быть социальные приоритеты.

В 2020 году расходы консолидированного бюджета Иркутской области на 
социальную сферу составили порядка 70 %. Это значит, что большинство приня
тых Правительством Иркутской области решений были направлены на благополу
чие человека.

Новая коронавирусная инфекция кардинально изменила работу здраво
охранения. По мере развития эпидситуации коечный фонд был доведен до макси
мально больших размеров, а это почти более 5 с половиной тысяч коек. С учетом 
дополнительных средств на борьбу с ковидом финансирование здравоохранения 
увеличилось на 18 % и составило более 10 млрд рублей.

Несмотря на все ограничения, мы продолжили плановую работу по строи
тельству, капитальному ремонту медицинских учреждений, и на эти цели было 
выделено дополнительно более 1 млрд рублей. Это позволило выполнить капи
тальный ремонт в 65 медицинских организациях, завершить строительство Иркут
ской городской больницы № 9, ввести в эксплуатацию 21 фельдшерско- 
акушерский пункт.

К новым реалиям пришлось привыкать и системе образования. Сфера обра
зования региона справилась со сложной задачей и не допустила снижения качества 
подготовки школьников. Так, в 2020 году доля выпускников, не получивших атте
стат, снизилась до 11 человек. А по итогам ЕЕЭ получено 56 стобалльных резуль
татов.
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При этом сохраняется тенденция увеличения общей численности обучаю
щихся в образовательных учреждениях. В учебном году 262 организации работали 
в две смены. Поэтому для нас важно сегодня продолжить системную работу по 
строительству новых школ. В 2020 году введено 9 объектов общего образования, а 
это учебные места почти для 5 000 школьников.

Кроме этого, порядка 1500 ребятишек обеспечены новыми местами в дет
ских садах. В целом по итогам 2020 года доступность услуг дошкольного образо
вания для возрастной группы от полутора до 3 лет составляет 86 %. Если брать в 
сравнении с 2019 годом, то было около 84 %. В возрастной группе от 3 до 7 лет - 
99 %.

Федеральным центром предложены беспрецедентные меры поддержки се
мей, и мы разделяем эту политику. По поручению Президента Российской Феде
рации Владимира Владимировича Путина с 1 июня 2020 года осуществлялись 
ежемесячные денежные выплаты на ребенка в возрасте от трех до семи лет вклю
чительно с учетом уровня дохода. В 2020 году размер выплаты составил почти 6 
тысяч рублей. Органами социальной защиты населения проделана колоссальная 
работа, и данная выплата предоставлена почти 109 тысячам детей. Общий объем 
финансирования составил более 7 млрд рублей, в том числе за счет средств об
ластного бюджета - более 1 млрд рублей.

Кроме того, в 2020 году оперативно были приняты решения, в соответствии 
с областным законом предоставлена единовременная денежная выплата в размере 
10 тыс. рублей семьям, имеющим детей в возрасте от 16 до 18 лет. Выплату полу
чили 55 с половиной тысяч человек.

Действенной мерой поддержки института семьи в Иркутской области явля
ется предоставление земельных участков и жилых помещений многодетным, мо
лодым семьям, молодым родителям из неполной семьи, детям-сиротам и также 
молодым специалистам. За прошлый год был предоставлен 581 земельный участок 
многодетным семьям, 774 молодые семьи получили свидетельства о праве получе
ния социальной выплаты на приобретение (строительство) жилья. Жилыми поме
щениями специализированного жилищного фонда обеспечено 526 детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей. В 2019 году эта численность состав
ляла 391.

В целом на территории области в установленные сроки и в полном объеме 
предоставлялись все гарантированные меры социальной поддержки, ими были 
воспользованы более 746 тысяч жителей. В связи с введением новых мер социаль
ной поддержки численность льготополучателей увеличилась в сравнении с 2019 
годом на 134 тыс. человек.

Важное направление повышения уровня жизни населения - социальные 
контракты. В 2020 году денежные средства были выплачены более чем 2 тысячам 
социальным контрактам, из них заключено 1045 новых социальных контрактов на 
сумму более 151 млн рублей.

В условиях пандемии для нас важна была и стабилизация на рынке труда. 
Региональным Правительством были приняты оперативные меры по поддержке 
граждан и работодателей в этот период. Около 4 млрд рублей было израсходовано 
на выплату пособия по безработице и мероприятия содействия занятости населе
ния, из них 215 млн рублей - средства областного бюджета. Реализованы регио
нальные и федеральные дополнительные меры поддержки.

В результате этого ситуация на рынке труда стабилизирована, уровень ре
гистрируемой безработицы снижен с пикового значения 5,5 % до 2,5 % к концу 
2020 года. За год органами занятости населения трудоустроено более 60 тыс. 
граждан.

Несмотря на значительное перераспределение средств в пользу здравоохра
нения, сообща нам удалось обеспечить устойчивость экономики и социальной 
сферы в этот период.



За 2020 год валовый региональный продукт составил 1,6 триллиона рублей 
и увеличился на более чем 11 млрд рублей в сравнении с 2019 годом. Наибольшую 
долю в структуре ВРП области традиционно формируют такие направления, как 
добыча полезных ископаемых (около 26 %), обрабатывающие производства (11 
%), транспортировка и хранение (чуть более 9 %).

Сводный индекс промышленного производства по итогам 2020 года состав
ляет чуть более 102 %. Рост индекса промышленного производства вызван увели
чением объемов обрабатывающего производства (112 %), производства электриче
ской энергии (102 %) и водоснабжения (103 %). Вместе с тем наблюдалось незна
чительное снижение в области добычи полезных ископаемых (около 98 %), что в 
основном связано с замедлением темпов добычи угля из-за системных ограниче
ний со стороны Российских железных дорог.

Объем производства продукции сельского хозяйства составил 66 млрд руб
лей, это чуть более 103 % в сопоставимых ценах к уровню 2019 года.

Индекс промышленного производства по обработке древесины и производ
ству изделий из дерева составил чуть более 94 %, что связано со снижением вы
пуска пиломатериалов хвойных пород и фанеры.

Несмотря на сложный нестабильный год, объем инвестиций в основной ка
питал в сопоставимых ценах к уровню прошлого года составил чуть более 103 %, 
и это почти дополнительно 400 млрд рублей. По этому показателю Иркутская об
ласть занимает 2-е место после Красноярского края. В целом по Российской Феде
рации регион занимает 10-е место в этом рейтинге. Если брать 2019 год, то это 12- 
е место.

Рост вложений отмечается во многих видах деятельности. Наибольший - в 
области здравоохранения и социальных услуг, также в образовании и деятельности 
в области информации и связи. В целом на территории области реализуется 121 
инвестиционный проект: 2,4 трлн рублей инвестиций, 26 тысяч новых рабочих 
мест и 2 трлн рублей дополнительных налоговых поступлений в бюджеты всех 
уровней.

Среди реализуемых масштабных проектов следует выделить строительство 
газохимического комплекса в Усть-Куте, алюминиевых заводов в Тайшетском 
районе, создание картонного производства в Усть-Илимске, горно-обогатительных 
комбинатов на базе золоторудных месторождений в Бодайбинском районе, освое
ние угольных месторождений в Тулунском и Черемховском районах. Большинство 
этих проектов направлено на выпуск конечного продукта с высокой добавленной 
стоимостью и способствует развитию опорных территорий региона.

Одним из действенных инструментов инвестиционной политики является 
создание территорий опережающего развития. В настоящее время в 4-х моногоро
дах Иркутской области созданы и функционируют ТОСЭРы. Это «Усолье- 
Сибирское», «Саянск», «Черемхово» и «Тулун». По состоянию на 1 января 2021 
года в федеральный реестр резидентов ТОСЭР уже включены 22 юридических ли
ца, а это 259 рабочих мест и 291 млн рублей инвестиций.

На фоне ухудшения условий ведения предпринимательской деятельности 
на первый план вышла необходимость оказывать содействие и поддержку субъек
там малого и среднего бизнеса. В Иркутской области зарегистрировано 85 тысяч 
субъектов малого и среднего предпринимательства. Субъектами МСП созданы ра
бочие места почти 215 тысяч граждан. За 2020 год количество субъектов малого и 
среднего предпринимательства сократилось на 4,3 %, что соответствует общей 
тенденции по стране.

Можно сказать, что прошлый год прошел под знаком спасения малого и 
среднего бизнеса. Для поддержки предпринимателей Правительством Иркутской 
области совместно с корпорацией малого и среднего предпринимательства была 
проведена большая работа. Мы сделали минимальную ставку для пострадавших 
отраслей, на 50 % снизили транспортный налог, в 2 раза снизили налог на имуще
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ство организаций. Активно работали институты поддержки и развития предпри
нимательства, программы для пострадавших отраслей. В целом на прямую под
держку субъектов малого и среднего предпринимательства мы направили более 
900 млн рублей. Благодаря реализованным мероприятиям поддержку получили 
около 5 тысяч субъектов малого и среднего предпринимательства.

С целью максимального увеличения отдачи от каждого института развития 
оптимизирована инфраструктура поддержки малого и среднего предприниматель
ства, и был создан единый Центр «Мой бизнес».

Важной новацией в сфере предпринимательства в прошлом году стало вве
дение в действие специального налогового режима - налога на профессиональный 
доход для самозанятых граждан. На территории Иркутской области на начало 2021 
года зарегистрировано почти 12 тысяч таких налогоплательщиков.

Наряду со снижением налоговой отдачи от отраслей экономики, признан
ных пострадавшими от пандемии, основной урон доходной части бюджета области 
нанесла ситуация с ценами на мировых сырьевых рынках.

Так, доходы консолидированного бюджета Иркутской области за 2020 год 
составили чуть больше 241 млрд рублей. В целом это на более чем 14 млрд рублей 
(или + 6 %) выше поступлений за аналогичный период прошлого года. Увеличение 
доходов обусловлено ростом объема безвозмездных поступлений, предоставлен
ных субъекту из федерального Правительства, в том числе на финансовое обеспе
чение мероприятий по борьбе с коронавирусной инфекцией.

Несмотря на рост собственных доходов областного бюджета, темп роста 
существенно отстает от средней по стране динамики. Одна из причин такого от
ставания - это изменение налогообложения в области добычи нефти осенью 2020 
года. Снижение налоговой отдачи не только не позволяет сформировать в Иркут
ской области бюджет развития, но и затрудняет финансирование первоочередных 
расходов.

Исполнение по расходам консолидированного бюджета за 2020 год соста
вило 257,8 млрд рублей, или чуть больше чем на 17 млрд рублей (+ 7 %) выше 
2019 года, также связано, конечно, с реализацией ряда дополнительных мер по 
борьбе с коронавирусной инфекцией.

При этом хочу отметить, что несмотря на значительное падение собствен
ных доходов, уровень государственного долга Иркутской области сохранен на 
экономически безопасном уровне. По итогам 2020 года государственный долг ре
гиона составил чуть более 20 млрд рублей. Для сведения: уже на 1 сентября теку
щего года мы этот госдолг снизили до чуть более 26 млрд рублей.

Пандемия сказалась и на экспорте продукции. По итогу 2020 года внешне
торговый оборот составил чуть более 7 млн рублей - это 84 % к показателю 2019 
года. Экспорт составил чуть более 5 млн рублей, это 81 % к уровню 2019 года. 
Снизился и импорт зарубежных товаров, он составил 1,5 млн рублей... млрд дол
ларов, что составляет 94 % к уровню 2019 года. Для дальнейшего развития внеш
ней торговли мы создали Экспортный совет при Губернаторе, который, я уверен, 
даст свои плоды.

Одной из пострадавших отраслей стала туристическая сфера. Количество 
туристов сократилось чуть больше на 48 %, в том числе более чем на 85 % снизи
лось количество иностранных туристов. И это несмотря на то, что в 2020 году Ир
кутская область заняла 15 место в рейтинге туристической привлекательности 
среди регионов России, а Иркутск стал победителем Национальной гостиничной 
премии 2020 года в номинации «Лучший город для ведения гостиничного бизне
са» среди городов с населением до 1 миллиона человек.

Объем платных услуг в туристско-рекреационной сфере сократился по 
сравнению с прошлым годом на 49 % и составил 3,4 млрд рублей. Сумма налого
вых поступлений от предприятий туристической отрасли сократилась чуть больше 
чем на 10 % и составила всего 886 млн рублей. Для развития туризма на террито
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рии области был создан Координационный совет при Губернаторе Иркутской об
ласти, утверждены ряд важных направлений, нормативов, практически в полном 
объеме проведены мероприятия в рамках реализации регионального проекта 
«Экспорт услуг» по популяризации и продвижению регионального туристского 
продукта. Надеемся, что все вложенные усилия дадут свои плоды в ближайшие 
годы.

Коронавирус также повлиял и на снижение объема строительных работ. По 
итогам 2020 года объем выполненных работ по виду деятельности «Строитель
ство» в Иркутской области составил 135 млрд рублей, или чуть более 85 % к уров
ню 2019 года. По абсолютному показателю Иркутская область занимает 2-е место 
в Сибирском федеральном округе после Красноярского края. При этом в 2020 году 
на территории Иркутской области выполнен плановый показатель по вводу в экс
плуатацию жилья: всего в отчетном периоде было введено где-то 103,6 % к плану 
2019 года, чуть больше 1100 тыс. кв. м.

Для стимулирования жилищного строительства Правительство Иркутской 
области активно работает по программе «Комплексное развитие территорий». В 
частности, с привлечением средств федерального бюджета по проекту «Жилье» 
завершено строительство автомобильной дороги в микрорайоне «Луговое», строи
тельство детского сада на 145 мест в микрорайоне «Современник». Мы получили 
одобрение заявки на участие в федеральном проекте «Жилье» на 2021 - 2024 годы 
в сумме чуть более 4 млрд рублей, что позволит ввести за указанный период 1,8 
млн кв. м жилья.

Кроме того, продолжалась реализация программы «Комплексное развитие 
сельских территорий», благодаря которой мы улучшили показатели жилищных 
условий 170 семей, введены в эксплуатацию 1 школа, 5 ФАПов, построены 3 хок
кейных корта и 18 многофункциональных спортивных площадок в сельской мест
ности.

Важно отметить, что именно эта программа с 2019 года уже активно вклю
чена в систему нашего взаимодействия с министерством, и уверен, что те показа
тели, которые мы брали на начало 2019 года, были вложены около 3-х... выделено 
дополнительно 300 млн рублей, то на конец 2021 года - начало 2022 эта сумма уже 
возросла чуть более 2-х млрд рублей. Считаю, что это правильное направление, и 
сегодня очень много уделяется развитию сельских территорий с точки зрения со
здания инфраструктуры. Мы в этом году уже фиксируем то, что с 2022 года по 
этой программе будем включаться и в строительство дорожной составляющей, что 
сегодня важно для многих населенных пунктов.

Важный элемент комплексного развития территорий, конечно, это дороги. 
Кассовое исполнение дорожного фонда Иркутской области по итогам 2020 года 
составило чуть более 94 %, или 14,3 млрд рублей. В 2020 году работы проводились 
на 191 объекте дорожного строительства, из них 51 объект регионального значе
ния и 140 объектов местного значения.

В рамках реализации национального проекта «Безопасные и качественные 
дороги» приведено в нормативное состояние более 324 км автомобильных дорог 
регионального и местного уровня.

Мы смогли продолжить системную работу по строительству объектов со
циальной инфраструктуры, не снижая темпов прошлого года. Профинансировано 
321 мероприятие по проектированию, приобретению, строительству, реконструк
ции и капитальному ремонту объектов социально-культурного и бытового назна
чения, на которое дополнительно было выделено и направлено более 13 млрд руб
лей, в том числе завершены работы по 185 объектам.

Благодаря развитию спортивной инфраструктуры мы увеличили показатели 
количества занимающихся спортом до свыше чуть-чуть 37 %. Если брать в анало
гичном периоде прошлого года, там составляет чуть более 34 %. То есть мы ви
дим, все равно идет динамика не в тех условиях, как бы нам хотелось по показате
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лям, но в целом эти направления для Правительства являются приоритетными.
В условиях пандемии нам пришлось ограничить деятельность культуры: 

число театральных мероприятий сократилось на 70 %, число концертных меро
приятий уменьшилось на 67 %. При этом мы смогли создать 3 виртуальных кон
цертных зала, и считаю, что это направление тоже рассматривать в своей работе 
как приоритетное.

61 муниципальный дом культуры получил государственную поддержку, в 
том числе 35 на приобретение современного оборудования, 4 на приобретение ав
тобусов, 22 на текущий ремонт.

Также осуществлялось строительство и реконструкция 23 муниципальных 
объектов культуры и одного регионального объекта культуры: это Национальная 
библиотека в поселке Усть-Ордынский. Завершен капитальный ремонт 30 муни
ципальных учреждений культуры.

Все перечисленные мероприятия реализованы в том числе благодаря наци
ональным проектам. В 2020 году на территории Иркутской области реализовыва
лось 49 региональных проектов в рамках 11 национальных проектов. Объем фи
нансового обеспечения мероприятий в рамках реализации региональных проектов 
из средств федерального и областного бюджетов составил чуть более 27 млрд руб
лей, и кассовое исполнение которых составило 97 %.

Отдельно хотел бы остановиться на экологии. Еще год назад в числе важ
нейших задач я определил для себя это решение экологических проблем. Вы знае
те эти площадки, мы их уже озвучили на всех федеральных уровнях. Благодаря 
этому у нас сегодня работают правительственные комиссии. Возглавляет одну 
правительственную комиссию вице-премьер Виктория Валерьевна Абрамченко. 
Составлены дорожные карты, и я уверен, что те вопросы, к которым мы не подхо
дили годами, срок определен 2024 год, в этом направлении мы внимательно коор
динируем нашу деятельность совместно с федеральными структурами, региональ
ными, муниципальными с целью уже реализации этих мероприятий по рекульти
вации территорий. Не буду перечислять все виды работ, но самые опасные объек
ты на территории уже ликвидированы. Это уже подтвердили все: и наша Россий
ская академия наук, и соответствующие федеральные структуры.

Как я уже сказал, были утверждены дорожные карты по обеспечению эко
логической безопасности и социально-экономическому развитию данных террито
рий. По поручению Президента госкорпорация «Росатом» уже сегодня включилась 
в работу по программе, связанной с предупреждением и устранением загрязнения 
окружающей среды в городах Усолье-Сибирское и Байкальске. Как я уже сказал, 
все сроки уже окончательные определены, это 2024 год.

Уважаемые коллеги, депутаты! Прошедший год показал одно, что только 
мы вместе сможем противостоять новым вызовам и угрозам. Я хотел бы поблаго
дарить вас за содержательную конструктивную критику и оперативное принятие 
решений.

Мы уже совместно сегодня видим решение вопросов, которые многие годы 
мы не подступали или не смогли их даже реализовать организационно. Но в 2021 
году Правительство усилило свою работу и продолжит ее по... направленную на 
поиск новых подходов по повышению инвестиционной привлекательности регио
на, по увеличению уровня зарплат и решению проблем падения реальных доходов 
населения области. Наша с вами задача - сделать Иркутскую область привлека
тельной как для тех, кто здесь живет, так и для тех, кто сюда прибывает.

Спасибо за внимание. Сегодня на сессии присутствуют министры Прави
тельства Иркутской области. И я уверен, что есть содержательные ответы, все от
четы у вас находятся на ваших рабочих местах. И мы готовы сегодня к конструк
тивному диалогу, к реализации тех задач, которые сегодня для нас всех являются 
первоочередными. Спасибо за внимание. (Аплодисменты).
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:И. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Пожалуйста, уважаемые коллеги, вопросы. По
жалуйста, вопрос депутата Попова Олега Николаевича.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:44:19. Речь 0 мин 46 сек

Игорь Иванович, благодарю за такой содержательный ответ. Вот вы пра
вильно ответили в самом начале, комфортная жизнь людей - это то, чем все мы: и 
депутаты, и Правительство должны заниматься. Вот во время предвыборной кам
пании, которая только завершилась, очень много вопросов поступало по поводу 
бездомных собак, которые до сих пор пугают людей, и создают дискомфорт, и 
мешают вот этой комфортной жизни. Я хотел бы вас попросить все-таки вернуться 
обратно к идее строительства приюта в городе Братске. Эта идея обсуждалась, нам 
ее обещали, потом появился другой механизм. Мне кажется, все-таки приют дол
жен быть.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:45:05. Речь 2 мин 50 сек

Да, хороший вопрос. Но когда мы все-таки определяли эту площадку, мно
гие также не поддержали это решение. Поэтому давайте, если уже сегодня мы 
формируем отчетную часть 20 год как уже прошедшую, то в этом году мы готовы 
еще раз с участием всех заинтересованных сторон, в том числе депутатов Законо
дательного Собрания, прийти к единому пониманию. Потому что тот механизм, 
который мы использовали, мы его рассмотрели в 21 году. И это было единоглас
ное как бы решение и муниципальных властей, и организаций, общественных ор
ганизаций, которые сегодня участвуют в этой такой непростой услуге. И если мы 
все-таки готовы в Братске рассмотреть государственный приют, то мы можем его 
только теперь включить в 22 год. Но вот для этого, конечно, нужно вместе все- 
таки прийти к единому пониманию. Даже среди общественных организаций его 
нет. И каждый в общем-то... Любое решение будет подвержено критике. Я бы хо
тел, чтобы, если это будет консолидированное решение, тогда на всех площадках 
его рассматривать как приоритетное. Поэтому, отвечая на ваш вопрос, давайте 
вернемся в 22 году, мы сегодня формируем бюджет, мы выделим, спланируем вот 
эту финансовую поддержку. Если будет принято единогласное решение, ну, пони
мая, что оно будет... решение с участием участников в режиме большинства, я го
тов. Ну, с другой стороны, это, конечно, тоже показатель той эффективности, как 
можно с чем сравнивать. Есть сегодня услуга, которую мы предоставили многим и 
общественным организациям, и коммерческим, и есть государственные. Поэтому, 
может быть, в рамках сравнительного такого анализа следует к этому прийти. Хо
тя опыт... Мы изучали опыт многих субъектов, но тоже неоднозначное решение со 
стороны уже принятых по созданию этого приюта. Поэтому готов включиться, я 
думаю, если мы детально все разберем с точки зрения дальнейшей эффективности, 
то мы должны понимать, что это тоже расходная часть, мы должны понимать, что 
многие территории... это будет в таком положении неоднозначном. Потому что 
сегодня город Иркутск или Ангарск тоже формирует свою повестку и говорят: по
чему Братск? Мы понимаем, что это северная территория, там немножко другие 
условия, но, еще раз говорю, мне кажется, нужно прийти к консолидированному 
решению. Спасибо.
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:55. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Пожалуйста, Светлана Петровна Шевченко. Из
вините. Пожалуйста, Антон Васильевич Романов, по ведению.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:48:03. Речь 0 мин 32 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемый Игорь Иванович, мы от 
фракции задавали письменно вопросы (там было 3 вопроса), направляли их специ
ально в Правительство. Может быть, мы сначала получим ответы на эти вопросы, 
которые были заранее отправлены Правительству, для того чтобы на них отве
тить? У меня такое предложение: сначала ответы на те письменные вопросы, кото
рые задавались заранее, и была возможность подготовиться к ответам на них, а по
том уже вопросы с места. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:35. Речь 0 мин 12 сек

Антон Васильевич, ответы направлялись заранее не для того, чтобы их 
озвучивать в зале, а для того, чтобы в докладе вошли содержательные ответы на 
заданные заранее вопросы. Вы читали доклад?

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:48:47. Речь 0 мин 21 сек

Антон Васильевич, там доклад на 94 страницах, посмотрите: вошли, не во
шли. Если мы его будем зачитывать... Я готов его зачитать, но это несколько часов 
будет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:08. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Светлана Петровна Шевченко, ваш вопрос.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, де
путатской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 10:49:10. Речь 1 мин 16 сек

Игорь Иванович, добрый день. Спасибо за доклад. (Я здесь, я здесь). У меня 
вопрос экологический. Зона "Юг" обслуживается региональным оператором РТ- 
НЭО, то есть монополист. На сегодняшний день без малого 4 месяца в садовод- 
ствах не вывозится ТКО. Обращения от садоводов "Юбилейное-3" у вас на столе, 
ну, имеется в виду, зарегистрировано 18 августа. Вопрос в чем? Администрация 
Ангарского городского округа четко отвечает РТ-НЭО, что площадка зарегистри
рована, пронумерована в маршрутизации. Но РТ-НЭО говорит: нас не устраивает, 
давайте делайте новую. И страдают садоводы, страдают люди. Адрес садоводства: 
город Ангарск. Просим вашей помощи, чтобы не создавать такой коллапс. Выво
зить собственными силами на территорию, значит, площадки, где складируется, на
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полигон, РТ-НЭО отказывает в таком пропуске. Когда проезжала вдоль реки Ки- 
той, это территория Стеклянки и далее, огромное количество новых куч мусора. 
Это к чему ведет? Что сами мы не можем машиной вывезти, оплатить по факту, 
РТ-НЭО не вывозит. Пожалуйста, примите решение, чтобы таких коллапсов не 
было. Спасибо.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:50:27. Речь 0 мин 17 сек

Давайте, у нас министерство жилищно-коммунальное есть, да? Анатолий 
Николаевич, возьмите сразу, выедьте завтра и разберитесь со всеми заинтересо
ванными сторонами. Ну, с вашим участием. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:44. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Светлана Петровна, за вопрос. Уважаемые коллеги, очень призы
ваю вас придерживаться повестки. Идет отчет о работе Правительства за 2020 год.

Пожалуйста, депутат Тютрин Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 10:50:54. Речь 1 мин 26 сек

Добрый день, Александр Викторович, Игорь Иванович, уважаемые коллеги. 
Игорь Иванович, учитывая ваши цифры, которые вы озвучили в своем отчете, и 
учитывая те непростые условия, с которыми столкнулась, наверное, вся планета, и 
Иркутская область, и Россия не исключение, фракция ЛДПР, конечно, будет голо
совать за принятие вашего отчета, но вместе с тем есть предложение и вопрос од
новременно.

Я хочу поднять вопрос о молодежной политике. Вот в вашем отчете мы 
увидели, как увеличился валовый региональный продукт, другие показатели вы
росли, но вместе с тем миграция в Иркутской области имеет отрицательную дина
мику. И большая часть из этого, конечно, люди молодого возраста. Бюджет у нас 
на молодежную политику составляет, ну, немногим более 230 миллионов рублей. 
Это, конечно, несравнимо мало даже по сравнению с теми субъектами, которые 
находятся в Сибирском федеральном округе.

Вот в связи с этим предложение: при составлении проекта бюджета 22 года 
увеличить как минимум вдвое эту позицию, потому что молодежь нуждается в 
жилье, в работе, ну и в каком-то минимальном досуге, инфраструктуре для досуга. 
Поэтому вот такое предложение. Я знаю, что мы работаем в проектных комитетах 
по составлению проекта бюджета. Мы, конечно, тоже будем эту позицию отстаи
вать, но вот предложение к вам эту позицию зафиксировать. Спасибо.

КОБЗЕВ И.И.
Хорошо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:20. Речь 0 мин 9 сек

Уважаемый Дмитрий Геннадьевич, сейчас идет время для вопросов. На вы
ступление можно записаться после Сергея Алексеевича Бренюка. Пожалуйста,
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коллеги, соблюдайте Регламент. Пожалуйста, депутат Сарсенбаев Евгений Сейто- 
вич.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 10:52:29. Речь 1 мин 51 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемый Игорь Иванович. У меня во
прос состоит в том, что когда-то вы обещали, что будете при посещении террито
рий приглашать депутатов от территорий, для того чтобы мы могли вместе кон
структивно решать вопросы. Вы знаете, я уже этот вопрос, наверное, третий раз 
задаю, поэтому прошу обратить внимание, потому что мы избраны людьми, у ко
торых есть и наказы, и вопросы по территории. Хотелось бы, чтобы мы принимали 
участие при посещении вас как руководителя региона. Потому как вот цитаты, ко
торые я записал из вашего выступления, из отчета... На первом месте социальные 
вопросы и из последних - это "мы вместе можем противостоять". Поэтому хоте
лось бы на самом деле, чтобы мы совместно принимали решения по тем вопросам 
наболевшим, которые есть.

И также вторым вопросом - это просьба и одновременно вопрос. 526 детей- 
сирот получили квартиры в 20 году. Я прошу вас взять так же, как взял руководи
тель Следственного комитета, ситуацию по 251-му кварталу, где у нас 162 кварти
ры, угроза жителям в этих квартирах, которые предоставлены были в 17, 18 году 
по госпрограмме детям-сиротам. Помимо этого там есть квартиры, которые предо
ставлены по муниципальной программе "Переселение из ветхого и аварийного 
жилья". Они находятся в аварийном состоянии, на мой взгляд, и жители жалуются 
и обращают внимание, что они также не подключены к той теплотрассе, которая 
предусмотрена проектной документацией, поэтому это очень важный вопрос. По
этому я предлагаю, если совместно проехать и посмотреть, может быть, создать 
какую-то комиссию по расследованию вот всех этих обстоятельств.

КОБЗЕВ И.И. -  Еубернатор Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:54:20. Речь 2 мин 57 сек

Я точно знаю, что там идет доследственная проверка, мы с коллегами из 
Следственного комитета в таком контакте. Сейчас результаты получим и дальше 
будем работать. Я это точно видел, знаю. Ну, в данном случае мне нужно конечное 
предложение, которое... Как Правительство должно реагировать на это. Или это 
будет в рамках пятилетнего срока обязанности застройщика, потому что бюджет 
тоже должен понимать, понимая степень ответственности при принятии этих объ
ектов в эксплуатацию должностных лиц. В любом случае, она на контроле у нас.

А с точки зрения посещения. Ну, я думаю, депутаты не будут сегодня гово
рить, что мы в этом отношении не открыты. Со мной многие депутаты проехали 
по тем дорогам северным, неважно, южным, и почувствовали тоже такое понима
ние обращений граждан. И в рамках этого, к сожалению, многие посещения выхо
дят на выходной день субботу. Так, чтобы вы понимали, то есть мы выезжаем где- 
то в пятницу, потому что в другие дни мы с учетом насыщенной повестки, я про
сто... Мы говорим уже про будущее. У нас сегодня не посетило, по-моему, только 
3 министра Правительства. Все структуры, все агентства, все компании, которые 
заинтересованы, ну, они уже здесь побывали. И мы для себя уже с коллегами, с 
министрами выстроили вот такой график: пятница, суббота. И если устраивает де
путатов в этот период, я готов. Просто я не могу в этом плане как бы претендовать 
на эти мероприятия. Ну, в пятницу, да, пожалуйста. Но мы работаем и в субботу.

И еще хотел сказать, что мы договорились с Александром Викторовичем, 
мы будем план работы на ближайшие недели, в общем-то, формировать, потому
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что я тоже... Иногда и у меня, с точки зрения, чтобы вас в неудобное положение 
поставить, если это будет недельное такое планирование, я готов. У нас для этого, 
в принципе, все есть, есть понимание, мы формат работы на территориях, с точки 
зрения и предложений депутатов Законодательного Собрания, мы уже определили. 
Ну, если что-то там расширять, в том числе и встречи с жителями, посещение объ
ектов, посещение населенных пунктов, территорий и работа со всеми категориями, 
я заинтересован как никто другой. Это более объективное понимание в целом это
го вопроса будет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Игорь Иванович.

КОБЗЕВ И.И.
А так, конечно, принимаем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:17. Речь 0 мин 0 сек

Пожалуйста, депутат Шершнев Денис Павлович.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:57:17. Речь 3 мин 11 сек

Спасибо, Александр Викторович. Добрый день, коллеги, добрый день, 
Игорь Иванович. Спасибо за содержательный доклад. Возник ряд вопросов по ра
боте Правительства за 2020 год. В докладе упомянули количество субъектов мало
го и среднего предпринимательства - 85 тысяч, 215 тысяч рабочих мест. Ну вот, к 
сожалению, доклада не видел до этого заранее, я сейчас на сайт налоговой зашел и 
увидел, что на самом деле за 2020 год у нас на территории области произошло 
снижение субъектов МСП на фактически 4000 предприятий. В то время как за 19 
год снижение было 840, за 18 рост был. И за этот год, соответственно, уже полто
ры тысячи у нас понизилось субъектов МСП. То есть на самом деле это так не со
всем хорошо, не совсем радужно.

Хотелось бы вопрос задать, какие мероприятия все-таки у нас сейчас пред
принимаются, для того чтобы субъекты МСП жили, здравствовали и приносили 
доход нашей области? Потому что субъекты МСП это как раз та самая гарантия, та 
самая лакмусовая бумажка, которая свидетельствует об экономике нашей области.

Так, второй вопрос хотел уточнить по работам в 20 году. После паводка 
2019 года многие столкнулись, не знаю, насколько это там геологически взаимо
связано, с подъемом грунтовых вод по области, по крайней мере, на моем округе 
Тулунский и Куйтунский район, грунтовые воды... подъем грунтовых вод просто 
дикие... дикий ущерб приносит для людей, то есть у них подвалы затоплены, вода 
во дворах стоит и так далее. В 2020 году, по крайней мере, системного решения 
данной проблемы не возникало, хотя, на мой взгляд, как инженера, ну, здесь, ско
рее всего, это отсутствие проработок по дренажным системам автодорог. И по раз
говору с населением, с главами поселений я понимаю, что у них дорожного фонда 
не хватает на проведение работ по устройству ливневой канализации, по чистке. 
Из-за того, что этих денег не хватает, министерство и Правительство системно к 
этому не подходит, мы получаем, что у нас подъем грунтовых вод, он несет боль
шой ущерб для нашего населения.

Ну, и третий вопрос. Хотелось бы уже касаемо паводка, касаемо наших, мо
его округа и соседних округов - Нижнеудинска и Тайшета по восстановлению се
тей электроснабжения в зоне паводка. Два года уже прошло, на сегодняшний мо
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мент даже не все... не вся проектная документация получила экспертное заключе
ние. Те, которые получили экспертное заключение, цены уже неактуальны. Цены у 
нас, как мы понимаем, в этом году выросли там на некоторые единицы продукции 
в 2, в 3 раза, ну и, соответственно, те проекты, которые уже сделаны, они уже не
актуальны. Какая перспектива? Спасибо большое, Игорь Иванович.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:00:29. Речь 4 мин 26 сек

Давайте с третьего начнем. Во-первых, мы сегодня в диалоге с Министер
ством энергетики. Мы уже поднимали этот вопрос, я уже обращался о том, что мы 
готовы включиться в историю восстановления всех пострадавших, я имею в виду, 
магистральных... сетевого хозяйства, магистрального сетевого хозяйства. Здесь 
нужно нам четко определиться. В основном это касается сетей, которые сегодня не 
имеют хозяина, бесхозяйные сети. Все остальные имеют свою инвестиционную 
привлекательность. Они должны эти обязательства выполнять.

По бесхозяйным 2 решения вопроса. Сегодня, если... Первый вариант. Все- 
таки это федеральная ЧС, мы хотели бы... Я уже направил это письмо в таком рас
кладе: 50 на 50. То есть всего там чуть больше миллиарда рублей нужно, для того 
чтобы восстановить. Мы договорились, что мы готовы 500 миллионов завести в 
бюджет, с вами все это обговорить, а 500 миллионов - федеральный бюджет. Ко
нечно, там основной исполнитель будет - это "Россети". До 30 сентября они долж
ны дать свое заключение по бесхозяйным сетям. И если это будет, то... Эта модель 
устроит федеральный бюджет, то мы включаемся в эту работу. Если этого не бу
дет, мы сегодня будем включаться в повестку, то, может, эти сети взять на обслу
живание, их модернизировать и привести в рабочее состояние. Есть много заинте- 
ресантов, поэтому нужно здесь идти все-таки от обратного. Или мы включаемся в 
повестку федеральную, или идем по такому инвестиционному содержанию. Но и 
там, и там есть какое-то понимание обратной связи. Поэтому в октябре месяце 
предлагаю этот вопрос все-таки отдельно рассмотреть и на ваших комитетах, и с 
участием нашего министерства, но до конца года мы должны... по проектным ре
шениям. По проектным решениям, да, действительно, они есть. Мы сегодня по 
минЖКХ их направили в "Россети", и они, в общем-то, заинтересованы в том чис
ле провести соответствующую дополнительную оценку и экспертизу. Мы включа
емся в работу, и до 1 декабря, мы себе такой срок поставили по изменению всех 
проектных решений. Для нас это тоже очень важно.

Если брать по пострадавшим территориям. Я не хочу сказать, что ситуация 
такая однозначная, у нас полобласти находится на территориях с близко располо
женными грунтовыми водами. В любую, куда бы мы ни приезжали, в любую тер
риторию, мы это видим. Ситуация такая, конечно, это природный фактор. Сегодня 
все-таки мы вошли в период многоводности. Мы вот встречались со специалиста
ми и с учеными (сигнал к окончанию времени для ответа), да, завершая этот во
прос, он непростой. Но по пострадавшим территориям режим ЧС не снят, мы 
дальше работаем, в том числе и те территории, которые определили и которые в 
режим ЧС вошли. Все остальное - это надо в плановом порядке смотреть. Пересе
ление из аварийного жилья: 1 января 2017 года критерий. Там дальше уже смот
реть.

А первый вопрос вы сказали? A-а... МСП. Непростой вопрос, мы его неод
нократно все-таки рассматриваем. Мы все-таки рассматриваем в первую очередь 
там, где действительно по ОКВЭДам отрасль пострадала, и в этом направлении, 
конечно, будем работать для их поддержки. Мы детализируем этот фактор. И я 
думаю, здесь вот первый заместитель Председателя Правительства более подробно 
может довести, какую работу мы проводим. У нас был Александр Исаевич - руко
водитель МСП России. Мы с ним проговорили, у него прямые контакты. Сегодня я
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не вижу, знаете, такой серьезной озабоченности. Да, она есть, она проблема, но в 
любом случае даже сегодня, принимая решение по каким-то ограничениям, мы 
малый и средний бизнес и представителей малого и среднего бизнеса тоже спра
шиваем в этом. Иногда консолидированная наша повестка, она идет, в общем-то, 
на понимание всеми в этом направлении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:55. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Пожалуйста, Ольга Николаевна Носенко.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:04:59. Речь 4 мин 21 сек

Спасибо большое, Игорь Иванович, за такой подробный доклад с цифрами, 
фактами. Действительно, Иркутская область является одной из самых ресурсных 
регионов Российской Федерации. У нас есть все: и природные ресурсы, и челове
ческий потенциал, но мы остаемся бедными богатыми, и вы сказали, что 734000 
человек у нас получает те или иные меры социальной поддержки. Мы видели, как 
в условиях пандемии сколько было зарегистрировано безработных, выдавали всем 
пособия. И на сегодня основным источником пополнения трудовых ресурсов явля
ется все-таки миграция. Мы видели, как в 20 году мы не выполняли национальные 
проекты, потому что не было у нас рабочих рук, вынуждены просить дополни
тельные квоты на иностранную рабочую силу, и при этом активная все-таки тру
доспособная часть населения Иркутской области, она все-таки уезжает в другие 
регионы, столицы, в Красноярск, поэтому создание новых рабочих мест в регионе 
- это без преувеличения архиважная задача. И без ее решения мы не сможем гово
рить ни о какой прорывной работе никаких министерств наших, ни об эффектив
ной инвестполитике. Вы тоже назвали цифру, что 120, более 120 инвестпроектов 
сегодня будет реализовываться в Иркутской области. Какими трудовыми ресурса
ми мы будем выполнять все те обязательства, которые берем на себя?

Я считаю, что... и об этом говорила неоднократно, что сегодня важна и 
нужна концепция развития кадрового потенциала в Иркутской области, чтобы лю
ди сегодня оставались у нас в регионе. А для этого, конечно, у нас для этого... Ну, 
министерство во всяком случае эти задачи знает, понимает и должно выполнять. И 
на уровне у нас Законодательного Собрания все-таки мы должны рассмотреть эту 
концепцию, для того чтобы и наши граждане здесь жили, и работали в том числе, 
и не уезжали.

Еще один вопрос (у меня будет три вопроса, сразу я задам) касается тоже 
туристической отрасли. Вы тоже сказали о том, что, ну, мы вошли там в пятерку 
или в десятку регионов по привлекательности туристической. Согласна вместе с 
вами. Но по сравнению с Бурятией все-таки мы считались более развитым и бога
тым регионом и в части туризма могли бы поспорить тоже с Бурятией. У нас есть 
такие туробъекты, которых в Бурятии вообще нет. Это и Тальцы, это и Ольхон, это 
и Листвянка, это и Кругобайкальская железная дорога, но тем не менее у нас нет, 
наверное, современного транспортного узла. Вот вопрос по строительству нового 
аэропорта или реконструкции действующего. Все-таки вот на этом этапе что у нас 
происходит? Хотелось бы тоже подробно узнать, уже говорим очень много.

Еще один вопрос, не могу его не задать сегодня, по спорту. Вот в недавнем 
времени я столкнулась с такими проблемами в спорте, так как являюсь еще прези
дентом Федерации фигурного катания на коньках. Очень перспективный вид спор
та, олимпийский, но тем не менее тех... Материально-техническая база, что у нас
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создана, не позволяет достичь тех результатов, которые есть сегодня и в Краснояр
ском крае, и в Читинской области. Нет льда, дети вынуждены в 6 утра заниматься, 
нет тренеров, ну, абсолютно нет. Я считаю, что те финансовые средства, которые 
есть в министерстве, надо сегодня очень тщательно пересмотреть. И федерациям 
всем, я не говорю только про фигурное катание, есть и другие, которые не могут 
озвучивать те проблемы, которые есть у нас в спорте, пересмотреть все нормативы 
и помогать федерациям для развития спорта. Я была в Федерации и в Москве, со
ветовалась, как другие развиваются. Только мы сами можем решить эти проблемы. 
Поэтому большая просьба, Игорь Иванович, обратить внимание на вот эти вопро
сы. Спасибо.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:09:20. Речь 7 мин 10 сек

Спасибо. Ну, по кадровому потенциалу, значит, первое, мы до 1 декабря 
где-то определили, ждем потребность в специалистах со всех компаний, которые 
сегодня работают на территории Иркутской области. Мы заключаем соглашения, 
ждем от них потребности, и мы будем выступать как одним из таких кадровых 
агентств, когда будем своих молодых специалистов туда направлять. Я согласен, 
если мы говорим про такую стратегию, то сегодня возьмем исходные все данные и 
сформируем стратегию до 30 года, где сегодня, начиная со школьной скамьи, 
высших учебных заведений, и уже работа на предприятиях используют только 
наших молодых специалистов. Мы сегодня, все компании в этом заинтересованы. 
Не только дефицит иностранной рабочей силы, но и с точки зрения экономических 
показателей это им сегодня выгодно, и мы здесь можем вместе хорошо поработать 
с точки зрения уже каждый будущий молодой специалист имеет мотивацию свою. 
Он точно будет знать, что он будет трудоустроен при наличии того, что он будет 
хорошо учиться, проходить практику, и из него действительно выйдет профессио
нальный работник в той или иной области. Если мы ставим этот вопрос о такой 
стратегии развития, давайте мы с Правительством вместе с вами с комитетами по
работаем. Мне кажется, вот в этой стратегии должны быть четко исходные данные 
количества выпускаемых специалистов, молодых специалистов, количества вооб
ще привлекаемых специалистов, как трудоустройство на эти компании. И если та
кой срок мы себе поставим до 1 декабря, это реально, по крайней мере проект, его 
уже сформировать и сделать. Поддерживаю.

Второе. Все, что касается аэропорта. Непростой вопрос, сразу вам скажу, 
что мы действительно... У нас есть контракт с организацией или консультантом, 
который сегодня ведет переговоры со всеми заинтересованными сторонами, в том 
числе и с федеральным уровнем, по выбору земельного участка. Этот вопрос с 
1976 года будируется на территории Иркутской области, поэтому с учетом нереа
лизованных моментов у нас сегодня есть определенные ограничения, в том числе и 
по выбору земельных участков. Мы предварительно имеем 2 земельных участка: 
это Позднякова и Ключевая падь, которые, в общем-то, с одной и с другой сторо
ны даст серьезные ресурсы инвестиционной привлекательности, ну и с точки зре
ния вообще безопасности. Но в любом случае пока эти вопросы на федеральном 
уровне не находят свое подтверждение, потому что часть площадок сегодня не со
гласовывается двумя министерствами, в том числе Министерством транспорта, и 
организациями, которые сегодня в этом направлении развиваются. Я думаю, кол
леги знают, о чем я говорю, но ищем выходы. Для нас точно приоритеты постав
лены, что до конца года мы должны найти эту площадку, как бы нам тяжело ни 
было, согласовать все условия, которые есть. Больше, конечно, склоняюсь пока к 
Позднякова, больше пока, но с учетом того, что есть определенные ограничения, 
может быть, придется срок этот перенести. Но в любом случае Президенту доло
жено, на Совете безопасности озвучено Российской Федерации, до 25 года у нас
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должен быть проект. И для того чтобы мы вошли в программу развития и модер
низации транспортной инфраструктуры, вошли отдельной строкой "Иркутск - 
строительство нового аэродрома". Инвесторы, в принципе, их мы все знаем, они 
заинтересованы, в том числе и строительство аэровокзального комплекса. Компа
нии сегодня к нам тоже приезжали, готовы включиться в такую повестку. Сегодня, 
я думаю, больше нам нужно, конечно, уделить внимание вместе - это развитие ма
лой авиации. Действительно, сегодня не так-то все просто там происходит. Даже 
при наличии аэродромных зон авиаперевозки именно воздушными судами имеют 
определенные тенденции с точки зрения безопасности. И здесь, конечно, нужно 
вместе внимательно поработать. Мы в таком поиске, в том числе... Не в поиске, а в 
поиске решений по уже компаниям, которые работают здесь, ну и привлечение 
других, которые работают на других территориях как малая авиация.

Все, что касается... А третье, Ольга Николаевна?

НОСЕНКО О.Н.
Спорт.

КОБЗЕВ И.И.
Про спорт. Ну, знаете, я так скажу. У нас с 2007 года Указ Президента не 

выполнен. Мы до сих пор еще не построили Дом спорта в Усть-Орде. И сегодня, 
конечно, нужно, извините, подчистить все наши невыполненные решения Прези
дента. Там тоже финансирование приличное. Я согласен, что и все объекты инфра
структуры, конечно, которые сегодня есть, у нас Ледовой дворец, правильно ска
зали, я тоже там бывал, с 6 часов уже заполнен детишками, и там соответствую
щие спортивные организации проводят тренировочный процесс. Но вопрос, сразу 
скажу, тоже непростой. Мы... Я думаю, что мы в любом случае должны завершить 
строительство Дома спорта, потому что сегодня мы строим его на областные день
ги. Если у нас все-таки удастся переломить ситуацию, то, конечно, высвобождаю
щиеся финансовые ресурсы мы посмотрим и распределим на все. Более 50 у нас 
спортивных организаций. Сейчас любую возьмите, Кузьма Романович говорит: не 
забудьте про борьбу там (с улыбкой). Конечно, он вопрос, я вам так скажу, прио
ритетный. У нас есть керлингисты, которые сегодня в топе Российской Федерации. 
Я встречался с Президентом, они готовы тоже включиться в такое... У нас есть ба
зовый спорт, и мы понимаем, о чем мы говорим. Я считаю, что мы, в общем-то, 
территория зимнего такого, в основном, пребывания. Конечно, зимние виды спор
та, они приоритетные, и то, что вы говорили про Тальцы, мы все равно включаем
ся, я уже говорил, в такие инвестиционные проекты, когда площадки, прилегаю
щие к Тальцам, надо использовать в том числе для культурно-оздоровительных и 
спортивных целей в первую очередь. Ну, это дальнейшая работа, она такая пер
спективная, непростая. Сразу скажу, что много еще предстоит нам сделать. Но я 
бы сегодня подытожил: нам нужно закрыть все долги, которые сложились еще го
дами. И мы вот то, что я говорил, 20 год, в основном, это долги. Я... Мы еще пока 
даже не созидаем, мы пока только исполняем, те невыполненные обязательства на 
себя берем, для того чтобы их в любом случае для жителей это было понятно. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:30. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Романов Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:16:31. Речь 2 мин 30 сек
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Уважаемый Игорь Иванович, я тоже вас благодарю за подробный обстоя
тельный доклад и тот отчет, который вы в письменном виде сделали, 94 страницы. 
Я сейчас еще раз внимательно просмотрел отчет, к сожалению, ответа на свой во
прос не нашел. Вопрос резонансный, он касается всех жителей Иркутской области, 
интересов муниципалитетов, интересов области в целом. Речь идет о постановке 
на кадастровый учет границ национального парка в мае 20 года, когда по этим 
границам площадь национального парка была увеличена до 524000 гектаров. В то 
время как в 1986 году при образовании национального парка ему было выделено 
только 306000 гектаров плюс 112000 гектаров земель сельхозпредприятий, но без 
изъятия из хозяйственной деятельности. Таким образом, при внесении сведений в 
Единый государственный реестр недвижимости из собственности муниципальных 
образований Иркутской области, из земель Иркутской области произошло неза
конное изъятие более 280, прошу прощения, 218000 гектаров земель. По словам 
министра природных ресурсов Трофимовой, Иркутская область не давала согласие 
на передачу этих земель национальному парку.

Передача земель Иркутской области нацпарку противоречит жизненно 
важным интересам Иркутской области и жителям и приведет к следующим нега
тивным последствиям: изъятие земель области из областной казны, то есть мы те
ряем областную казну, к выпадающим доходам областного бюджета, сумма кото
рых может составлять от 1 до 7 миллиардов рублей ежегодно, к существенному 
ограничению прав муниципалитетов, когда они не могут осуществлять свою дея
тельность (без земли какие муниципалитеты) и введению дискриминационного 
режима хозяйственной деятельности для проживающих на территории Байкаль
ской природной жителей, снижению доступности Байкальской природной терри
тории для оздоровления населения Иркутской области. Кроме того, "Заповедное 
Прибайкалье" планирует передать часть территории нацпарка в концессию част
ным компаниям. При этом возникает угроза последующего фактического отчуж
дения земель в пользу частных инвесторов, в том числе иностранных.

Вопрос ставится так: прошу вас сообщить, какие меры уже приняты и какие 
планируется принять Правительством Иркутской области по защите интересов 
Иркутской области и прав ее жителей? Должен сказать дополнение, что на пло
щадке Законодательного Собрания было проведено...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Антон Васильевич, вопрос прозвучал.

РОМАНОВ А.В.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вопрос прозвучал. Спасибо большое за вопрос.

РОМАНОВ А.В.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вопрос прозвучал.

КОБЗЕВ И.И. -  Еубернатор Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:19:01. Речь 5 мин 7 сек

Я так отвечу на вопрос. У нас вот задавали сегодня про аэропорт. У нас 
много согласований даже по седьмой приаэродромной зоне было прежним Прави
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тельством зафиксировано. Я еще не исключаю, что коллеги из нацпарка принесут 
какие-то дополнительные документы, где мы согласовали, мы просто их не видели 
еще. Хотя в диалекте, в разговоре они говорят, что какие-то согласования получи
ли. Ну, не в этом вопрос. Я думаю, что сегодня первоочередное такое направление 
- это узаконить границы населенных пунктов. Вот если брать задачу - это глобаль
ная задача. Она касается региональной... такого взаимодействия регионального и 
федерального министерств. Сегодня мы вошли в пилотный проект, где учет объек
тов недвижимости земельных участков мы... Специально я попросил в прошлом 
году, и нас включили в этот пилотный проект, определить границы муниципаль
ных районов и населенных пунктов. Непростой вопрос, вы сами участвовали во 
многих наших встречах, как сегодня, и главы муниципалитетов, и поселков, и 
частных инвесторов, которые там хотели бы все это законодательно оформить, это 
происходит. Трудно, тяжело, но до конца года мы все равно, только у нас пока в 
проекте 2 муниципальных образования, которые мы точно не выполним. Это Бай
кальск, потому что там идет пересечение, в общем-то, и по границам с федераль
ными структурами, и второе это... (непонятно), подскажи. Шара-Тогот, да. Шара- 
Тоготское поселение, где у нас пересечка идет с федеральным министерством. По 
остальным тяжело, но мы находим компромиссы. Я, конечно, благодарен здесь 
природоохранной прокуратуре. Она тоже такую гибкую позицию взяла, всё-таки 
нельзя... И эти моменты, я думаю, всеми сегодня оцениваются как положительные. 
То, что сегодня происходит, мне кажется, это позитивное такое постепенное во
влечение в правовую основу всех этих действий.

Второй этап: оформим границы населенных пунктов. Я и на встрече с вами, 
и на комиссии нашей сказал, что мы включаемся в эту повестку. И на Совете без
опасности мы это проговаривали. Вопрос стоит в том, что вот сегодня мы вошли в 
национальный проект "Туризм: территория гостеприимства". Сегодня Корпорация 
"Туризм РФ" включила 3 наши территории, это Байкальск, Тальцы и город Ир
кутск, как возможность софинансирования в том числе из федерального бюджета 
и многих инфраструктурных таких проектов. Там и 130-й квартал, его продолже
ние, Тальцы - приведение в порядок, то есть окончательный его вариант решения, 
ну, и по Байкальску, вот. И в данном случае, конечно, формирование вот этих под
ходов, мне кажется, должно быть с точки зрения безопасности самого Байкала. 
Мне это тоже очень важно, вам тоже понять, потому что сегодня именно жизнеде
ятельность человека несет возможность угрозы Байкалу. Объясню почему. Потому 
что у нас нет сегодня канализационно-очистных сооружений, которые в полном 
объеме фиксируют продукты жизнедеятельности человека. И то, что сегодня в 
сравнении Ольга Николаевна говорила, она говорит о том, что, а для того чтобы 
это все строить, нужно проектное решение. К сожалению, мы опоздали. Если 
брать Бурятию, по многим проектным решениям мы сейчас вот этот поиск догоня
ем, и в этом году все-таки мы завершаем, проходим экспертизу, до 1 апреля мы 
все-таки 5 объектов инфраструктуры, связанных с канализационно-очистными со
оружениями, мы будем начинать строить. И это пойдет по федеральному проекту 
"Сохранение озера Байкал".

Так вот, то, что вы говорите, там тоже все не просто так, то есть сегодня 
нужно подтверждение вот этих паевых участков, да, которых документально нет. 
Ну, вроде как бы работали, работали. Я думаю, что нам нужно просто прийти к 
такому пониманию, которое было удобно не с точки зрения там уменьшения до
ходной части, самим жителям, которые там проживают. Я думаю, что там, в ос
новном, этот конфликт, потому что люди занимаются сельским хозяйством, выра
щивают, новые интересанты с точки зрения туристической привлекательности в 
этом вопросе. Ну, я бы отложил его позже. Давайте мы сейчас первый вариант: 
установим границы, спокойно разберемся, что нам нужно в этих территориях. Ну, 
люди приезжают и видят там школы, и я там был, школа там столетней давности. 
Там людей надо просто немножко встряхнуть с точки зрения повышения уровня
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образования, здравоохранения. Много сегодня вопросов вот именно вокруг этого 
крутится. Поэтому, отвечая на ваш вопрос, я считаю, что это второй этап. Первый 
этап: нам нужно определить границы населенных пунктов.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:08. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Уважаемые коллеги, мы очень сильно выбива
емся за график ведения сессии, потому что 2/3 вопросов не относятся к повестке 
дня. Я призываю вас еще раз вернуться к повестке.

Пожалуйста, вопрос Гаськова Александра Юрьевича.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:24:21. Речь 1 мин 33 сек

Да, я по отчету, так сказать, и по повестке. Игорь Иванович, один такой фи
лософский вопрос. В самом начале отчета (непонятно) место Иркутской области в 
России. Мы все с вами видели сейчас Дальневосточный округ, да, Президента. У 
нас с вами соседи Красноярск, Новосибирск как города-миллионники. Как вы ви
дите будущее Иркутской области в России, учитывая такую конкуренцию? Это 
первый вопрос.

Второй вопрос по отчету. На странице 11 и 12 отчета идет вопрос о газохи- 
мии, о Ковыкте, о Саянске. Я знаю, что была большая делегация. Вы подписали 
соглашение, вы это озвучивали. Вот есть ли там в соглашении (просто мы не виде
ли еще) интересы Саянска, Братска? Или какое там... Сумма большая, 26 млрд вы 
озвучили. Вот можете вы пояснить нам, сказать по этому соглашению?

И не по повестке тоже. У меня просьба. Значит, у нас по ФАПам есть про
блемы к Иркутской сетевой компании. Не подключает. Просто я отдам бумаги, по
смотрите, пожалуйста.

КОБЗЕВ И.И.
Хорошо.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Просто это очень интересно. И по слайду, Игорь Иванович, по ВРП. У нас 

ВРП там 1 трлн 432 и рост у нас на 125 миллиардов. На слайде всего 11 млрд, 
обижаем сами себя. На слайде поправить надо.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:25:55. Речь 4 мин 57 сек

Мы поправим, конечно. А человеческий фактор тоже должен быть. Смот
рите, я отвечу так.

Все, что касается «Газпрома». Во-первых, это первая наша совместная 
встреча, где мы что-то подписали. Мы, кстати, двигались, двигались, там были од
ни, я имею в виду с точки зрения включения Иркутской области в инвестицион
ную деятельность «Газпрома». Я вот с точки зрения этой, не то, что мы там рань
ше подписали по социально-экономическому развитию района, а именно, именно 
здесь. 26 миллиардов - мы сразу сказали, что нас устраивает пока цифра 26 милли
ардов, но нас не устраивает то, что сегодня там написал «Газпром». К примеру, 
пишут газификацию к населенному пункту Петрово, в котором там проживает 200 
человек, а стоимость работ - 30 км газ тянуть. С точки зрения эффективности здесь

27



надо еще многие вопросы посмотреть, потому что в любом случае это наше уже 
как бы решение. Я думаю, что мы отдельно все-таки встретимся и с вами на вашей 
комиссии и все это посмотрим. Считаю это положительным моментом, потому что 
это только первый этап, дальше мы будем расширяться. Конечно, я заинтересован 
в первую очередь в газификации Братска. И не самих домовладений, потому что 
там вопрос цены еще будет, а именно котельных. Сегодня вот это меня интересует, 
чтобы теплоисточники все были на газе. И это, конечно, точно даст снижение той 
загрязненности, которая есть, и снижение на 20 % выбросов. Братск там есть, там 
есть Усть-Кут, который сегодня... завод уже начинает работать по газопереработке 
в полном объеме. И мы провели такие предварительные переговоры с Иркутской 
нефтяной компанией. Нам нужно совместить 2 субъекта предпринимательства фе
дерального такого значения. Считаю, что Иркутская компания, если построит за
вод, она точно выйдет такой на федеральный уже уровень. Так вот, газ есть, и га
зифицировать Усть-Кут, Усть-Кутский район, Жигаловский район - такие мы себе 
задачи ставим. Мы договорились, что до 1 ноября мы планируем еще раз внима
тельно все изучить, в ноябре встретиться с компанией "Газпром" и подписать уже 
реальное соглашение на первый этап, что мы видим по расходованию этих финан
совых объемов, которые дает "Газпром".

Если говорить в целом по развитию Иркутской области. Я еще раз вас всех 
призываю, мы должны быть конкурентными. Мы, к сожалению, сегодня географи
чески расположены так, что нас окружают субъекты Дальневосточного федераль
ного округа, которые, ну, если брать северо-восточную и южную часть, которые 
имеют льготное совершенно финансирование по отношению к нам. И если мы не 
создадим или не примем, по крайней мере, до конца года 2 закона именно... и не 
утвердим стратегию социально-экономического развития и наш закон об инвести
ционной деятельности, нам трудно будет конкурировать с компаниями, которые 
сегодня, ну, имеют в том числе такие виды: развить свое производство, вложить 
инвестиции. Многие вот сегодня направления... Вот вы слышали, там и АРК Си
стема к нам приезжала, сейчас присматривается, многие другие компании, кото
рые присматриваются, видят, где сегодня можно инвестировать в наше, я так ска
жу, не только модернизацию, но и в благоустройство той территории, где они бу
дут работать. И 2 закона принимаем, конечно, непростой вопрос, я думаю, что 
здесь должно быть все детально изучено. Ну, а дальше, мне кажется, конкурентное 
преимущество у нас есть, с точки зрения и таких природных богатств и с точки 
зрения потенциала. У нас есть научный потенциал, и (непонятно) Байкал выигра
ли, у нас есть сегодня для инвестора такое региональное научное образовательное 
сопровождение. То есть любой заходит, мы берем на себя этот проект, его под 
ключ делаем и ему отдаем. Для многих инвесторов это очень хорошо, то есть ра
ботают их компания, наша. И где мы вот эти двери, в которые могут там стучаться, 
и они там: зайдите завтра, могут совершенно быть открыты и с точки зрения про
зрачности.

Я вижу, что потенциал очень высокий, и с точки зрения сегодня интенсив
ность посещения Иркутской области, я думаю, что это не только какая-то там по
литическая была повестка, это была в первую очередь экономическая. Выстраива
ние интересов на развитие производства на территории Иркутской области. Так 
ответил бы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:52. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Пожалуйста, Безродных Ольга Владимировна, 
ваш вопрос.
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БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединениями

ВОПРОС: Время: 11:30:56. Речь 1 мин 33 сек

Игорь Иванович, я здесь. У меня 2 вопроса. Они касаются 2020 года, но 
проблематика плавно переходит в 21-й и, наверное, даже в 22-й.

Первый вопрос следующего порядка. В 2020 году многие муниципальные 
образования пошли на меры налоговых послаблений с целью поддержки малого и 
среднего предпринимательства, таким образом недополучив доходы в свои бюд
жеты. Какие компенсационные меры поддержки были предприняты, оказаны Пра
вительством Иркутской области муниципалитетам? Ну, я имею в виду дотации на 
выравнивание. Причем вопрос дотаций на выравнивание остается... и сбалансиро
ванности местных бюджетов, он остается острым и сегодня.

И второй вопрос - это вопрос безопасности наших образовательных органи
заций. Я точно знаю, что в 20 году был разработан проект программы по антитер- 
рористической и противопожарной защищенности образовательных учреждений. 
Вопрос стоит остро. Вот опять сейчас на слуху у всех ситуация, которая произо
шла в Перми. Поэтому проблема, она сама собой не решится. Мы все понимаем, 
что это полномочия органов местного самоуправления, но мы все с вами прекрас
но понимаем, что денег в местных бюджетах на эти цели нет, они их сами само
стоятельно не найдут. Более того, там одно из требований - это ЧОПы, а ЧОПов на 
территориях тоже нет. Вот каким образом будем выходить из ситуации? Ваше ви
дение.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:32:29. Речь 4 мин 8 сек

Давайте вот по второму вопросу я начну, если что, там Максим Алексан
дрович добавит. Мы на заседании антитеррористической комиссии решили, что 
программе быть. И уже сегодня она проходит финальную часть. Я думаю, сейчас 
Максим Александрович более детально там сформирует финансовую составляю
щую. Конечно, это очень затратная часть. Мы понимаем, что сегодня даже в тех 
школах, которые имеют предаварийное такое состояние здания, это требует до
полнительных еще вложений. Я думаю, что здесь должно быть... идти комплексно. 
И вот, отвечая на ваш вопрос, программе быть, сразу скажу. Вопрос стоит только в 
финансировании. Мы если... Максим Александрович там поправит, по-моему, 20 
миллионов мы пока на первый этап запланировали, пока, дальше будем беседо
вать, и встречаться, и говорить. И все-таки здесь должно быть дифференцирован
ное такое решение.

Я бы сегодня обратил внимание на капитальный ремонт, который вот по 
предложению "Единой России", и Президент поддержал, все-таки включить в про
грамму капитального ремонта. Мы сегодня отправили заявку на 29 образователь
ных учреждений, сейчас идет согласование. Я как никто другой в этом заинтересо
ван, потому что в прошлом году мы ввели одну школу с трехлетним контрактом. Я 
вот видел по прессе, вы приезжали в Иркутский район, и сами понимаете, что... 
Ну, какое-то есть движение, но в целом до окончательного "под ключ" нет. Я точ
но хочу включиться вот в эту программу, мы приложим все усилия с точки зрения 
даже софинансирования. Вопрос сегодня немножко в другом, потому что я участ
вовал в заседании президиума Госсовета по образованию. Я предложил два мо
мента включить в капитальный ремонт. Это первое - состояние школьных стадио
нов, и мы там рассматривали пищеблок. Вот как бы такие два ключевых момента, 
которые в целом не пошли. Там шли только ремонт крыши, фасадные работы, все, 
что связано с подвальными помещениями, ремонтом, и, получается, замена окон и
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проводки. Как только сегодня Минстрой там, я понял, Хуснуллин уже поручение 
всем дал, и, по-моему, до 1 ноября вот эти все решения должны быть узаконены, и 
мы включаемся вот в эту работу.

По 29 школам, к сожалению, проблема... Всего у нас, по-моему, 179, да? А? 
174. К сожалению, в статистической отчетности муниципальных образований, ну, 
извините за слово, формально подходили к этому, и последний статотчет, который 
взяли за 2020 год, вот у нас только 174 школы, которые попали в возможность 
проведения капитального ремонта. У нас более 800, и мы понимаем, что здесь 
нужно есть над чем работать. Ну, и завершая эту тему, мне кажется, все, что каса
ется, если мы выведем сегодня эту финансовую структуру с точки зрения феде
рального бюджета, мы можем тогда перераспределить дифференцированно на те 
школы, которые сегодня в предаварийном, аварийном, по решению там судебных 
органов уже приостановлено действие, то есть мы все-таки направим это финанси
рование на те вопросы, все, что связано с ремонтом. И то, что вы сказали, то есть 
программа, она как бы будет друг друга дополнять.

По ЧОПам согласен. Но мы, наверное, на антитеррористической комиссии 
еще раз посмотрим, сделаем такую градацию с точки зрения... Если я вот приез
жал в Баяндаевский район, там ну всего 36 человек обучается, там по 2 - 3 челове
ка в классе, никто туда там не зайдет. Там только я как бы рассматриваю, ну, по
жарную безопасность как основу. Ну а там, где действительно массово, тут, ко
нечно, вот эту градацию нужно сделать, так же, как и вы, в этом как никто другой 
заинтересован, обеспокоен. Я бы вот так сегодня ответил на ваш вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:36:37. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Пожалуйста, по ведению Перетолчин Виталий 
Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного

Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 11:36:41. Речь 0 мин 38 сек

Уважаемые коллеги, мы... Игорь Иванович достаточно подробно предста
вил нашему вниманию отчет результатов деятельности Правительства. Кроме это
го, мы на каждом комитете и комиссии внимательно его рассматривали, и я ду
маю, что каждый из нас ознакомился с текстом, поэтому есть предложение огра
ничиться записавшимися уже на выступление и на вопрос. Это один депутат на 
вопрос, три на выступление. Прошу мое предложение проголосовать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Голосуем предложение Виталия Владимировича, 

принять решение 

Время: 11:37:18
Присутствие -  40. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21

За -  33. Против -  6. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:37:18. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Пожалуйста, Белов Александр Сергеевич, ваш вопрос.

БЕЛОВ А.С. -  заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:37:34. Речь 0 мин 50 сек

Добрый день, Игорь Иванович, большое спасибо за доклад. У меня вопрос 
конкретно по отчету за 20 год и сформулирован он, этот вопрос, от избирателей, от 
Шелеховского района и Ангарского городского округа. Вопрос связан с реализа
цией государственной политики в области газоснабжения. Александр Юрьевич 
вопрос уже задавал, вы общую картину нарисовали, ну и как бы объяснили, да. А 
есть конкретно вопрос небольшой, связанный... Как в 20 году работалась и прора
батывалась нарастающая проблема с «Облгазом», и на сегодняшний день привед
шая к тому, что у нас доставка газа...? Сезон начался, люди остались и находятся в 
тяжелом положении. Спасибо.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:38:24. Речь 3 мин 8 сек

Вопрос непростой. И к этому, наверное, решению мы все-таки найдем, по 
крайней мере стабилизируем это направление. У нас сегодня около 250 тысяч по
требителей вот этого газа. Сегодня это биржевой товар. И компания «Облгаз» не 
смогла, в общем-то, найти какие-то инструменты для того, чтобы это направление 
дальше... ну не развивать, а просто вести.

Что мы на сегодня делаем? Мы переговорили и с компанией «Газпром», 
они готовы по тем тарифам, которые у нас сегодня есть, ценовая политика тариф
ная - выделять там порядка около 800 тонн газа. Нам сегодня нужно переговорить 
с компанией «Иркутской нефтяной...» (тоже 800), и с «Роснефтью». Итого, где-то 
в среднем у нас будет 2400 тонн потарифно, где... Мы должны четко понимать: 
или мы субсидируем льготную категорию граждан, вот эту разницу, это будет та
кая-то сумма, или мы просто договариваемся с компаниями. «Облгаз» сегодня 
привозит по этой тарификации, и мы в этом направлении дальше развиваемся. То 
есть сегодня, я думаю, Анатолий Николаевич здесь, они там детально прорабаты
вают с «Облгазом». Ну то, что она не будет банкротиться, - это точно. Мы, в об
щем-то, поставили вопрос ребром перед «Газпромом», они нас услышали, в об
щем-то, понимают, что компания «Облгаз» именно заработала, когда решался во
прос по газоконденсатному месторождению. И мы тогда пошли на эти все вариан
ты, и поэтому обратного хода точно не будет, хотя это экономическая деятель
ность, и вот мне тяжело в это включаться, но я понимаю, что это будут расходные 
части областного бюджета с точки зрения субсидирования. И вот решить в одно
часье, вот я думаю, что не получится, но то, что сегодня... Там две проблемы. Там 
вышло постановление, говорящее о том, что баллоны должны быть только пяти
литровые, и мы должны эту часть тоже как бы. Это обязательство. И многие как 
бы уходят от этого, но с точки зрения безопасности, здесь государство в общем-то 
право. У нас много сегодня трагических событий, связанных именно со взрывом 
бытового газа. Но в любом случае, я думаю, мы себе такой срок поставили, когда 
уже компания «Облгаз» должна заработать. Конечно, ее надо сейчас декапитали
зировать, она в убытке. И вот решение вопроса по приобретению новых баллонов - 
это тоже считается как выполнение одного из условий. Поэтому мы в диалоге, в
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общем-то, понимаем, что этот вопрос в приоритете для нас.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:41:32. Речь 0 мин 25 сек

Спасибо, Игорь Иванович, за ответы на вопросы, пожалуйста, присаживай
тесь на место.

КОБЗЕВ И.И.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Выступления. Пожалуйста, Сергей Алексеевич Бренюк. Сергей Алексее

вич... Сергей Алексеевич, займите, пожалуйста, свое место. Выступление у нас с 
места. Вы не докладчик. Да. Пожалуйста, Сергей Алексеевич, вам слово.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:41:57. Речь 10 мин 47 сек

Уважаемые коллеги и все, кто смотрит трансляцию нашей сессии в сети 
«Интернет». Обращаюсь ко всем. Вопрос очень важный. К его рассмотрению мы 
готовились достаточно давно. И сегодня уже прозвучало, что вопрос рассматри
вался во всех комитетах и комиссиях, и то, что он не был рассмотрен раньше, ну у 
меня вызывает, с одной стороны, удивление, с другой стороны, понимание, почему 
так произошло.

Обращаю внимание, что в проекте, вернее, в повестке сегодняшней сессии 
вопрос стоит так: «Проект постановления...», ну и дальше «Об отчете Губернато
ра...». Так вот у нас кроме самого отчета и выступления Игоря Ивановича на сего
дняшней сессии, есть и документ, который является предполагаемым постановле
нием, пока это проект.

Значит, в нашем проекте меня удивляет тот факт, что... Ну вот первый во
прос: принять к сведению - он не вызывает никаких эмоций. Ну обычный дежур
ный... дежурная фраза. Дальше. Четвертый, пятый, шестой вопросы собственно к 
деятельности комиссии, вернее Правительства, не относятся, а второй и третий 
имеют отношение к области здравоохранения. Я понимаю, что это очень важная 
сфера деятельности Правительства, но есть и другие. Так вот что касается второго, 
третьего вопроса. Комитет по здравоохранению при обсуждении отчета Прави
тельства посчитал, что нельзя ограничиться просто фразой «принять к сведению», 
а посчитал, что мы обязаны, ну как бы сказать, конструктивно подойти к этому 
обсуждению, и в результате было принято компромиссное решение. Компромисс - 
ность в чем? Мы первоначально рассматривали вопрос, когда ряд направлений де
ятельности в сфере здравоохранения оценивался неудовлетворительно, ряд оцени
вался как неэффективная деятельность, и излагались определенные предложения и 
пожелания.

В результате обсуждения мы отказались от формулировок «неудовлетвори
тельное». Мы оставили «неэффективное», причем сократив количество направле
ний. И я сегодня вижу в проекте постановления: то, что говорилось на комитете, 
просто откровенно выхолощено. Это неправильный подход. Тем более я ожидал, 
что при подготовке постановления те, кто с ним работал, готовил его к сессии, 
учтут, что и в других комитетах, в которых не включили в постановление вот эти 
вот какие-то критические замечания, но они там звучали. Здесь есть что еще вклю
чить.

Вот я приведу пример, такой простой пример. Значит, для нас - законодате-
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лей Конституцией определено, что в Российской Федерации не могут приниматься 
законы, ухудшающие жизнь граждан. А вот органы исполнительной власти доста
точно легко на такие шаги идут, и как раз в рамках работы Правительства в 20 го
ду, уже тогда принималось решение о том, чтобы лишить жителей Иркутской об
ласти, работающих в бюджетной сфере, выплат к профессиональным праздникам. 
Я думаю, что вот недопустимость таких действий заслуживает того, чтобы это 
звучало где-то наравне с тем, что звучит во втором пункте проекта постановления. 
Коллега Белов сейчас озвучил проблему по газоснабжению, которая родилась не в 
конце 21 года, она назревала уже в 20-м. Значит, это тоже, я думаю, должно бы 
войти в это постановление.

Значит, это - что касается постановления.
Что касается доклада Правительства и его представления Губернатором 

Игорем Ивановичем Кобзевым. Он совершенно верно отметил, что работа в 20 го
ду велась в сложных условиях пандемии и борьбы с новой коронавирусной ин
фекцией. Я бы в этом отношении... Я считаю необходимым в этом отношении вот 
здесь сейчас дополнить то, что, значит, в действиях, вот именно связанных с этим, 
имеется не только медицинская составляющая. Потому что вот этот рукотворный 
COVID, он дал возможность его использовать как создание, обкатка, внедрение 
новых форм управления людьми. И коротко это, можно сказать, у нас звучало так: 
больше одного не собираться. Не, можно больше одного, если там, где собрались 
больше одного, будут говорить: «Да здравствует президент! Ура губернатору!». 
Если там ожидается какая-то критическая фраза, значит, это будет запрещено. И 
это делалось в рамках постановления Губернатора Иркутской области.

Приведу примеры, чтобы никто не говорил, что я голословен. Вот здесь 
коллега Сарсенбаев задавал вопрос по поводу взаимодействия с депутатским кор
пусом. Да, совершенно не случайно, что где-то идут на сотрудничество, а где-то 
просто игнорируют, зависит от того, что за депутаты и откуда они. Если в Ангар
ске, в депутатской группе «Ангарск», в которую входят все 7 депутатов в Ангар
ске, нет представителя «Единой России», то, когда посещает Губернатор Ангарск, 
ангарских депутатов можно проигнорировать, если приезжает в Ангарск министр 
здравоохранения (а в комитете по здравоохранению 3 из 5 депутатов представляют 
Ангарск), можно проигнорировать этих трех членов комитета по здравоохранению 
и с ними вообще не взаимодействовать, и даже не отвечать на их запросы. Вот это 
реальность. Значит, с другой... То есть... С одной стороны, отказ от взаимодей
ствия с депутатским корпусом, с другой стороны, подтвержденные документально 
запреты на проведение такими депутатами встреч с избирателями, это было в Ан
гарске. Нам документально запрещали проводить встречи. Ну, естественно, ссыла
ясь на постановление Игоря Ивановича Кобзева по борьбе с новой коронавирус
ной инфекцией.

Дальше. Вот передо мной флажок. Вот если автомобиль по дороге будет 
идти просто без всякого флажка, значит, он безопасен с точки зрения ковида, если 
на нем будет укреплен красный флаг, - все, есть постановление, что такие меро
приятия проводить нельзя, потому что есть постановление Губернатора Иркутской 
области по борьбе с коронавирусной инфекцией, если этим пользуется кто-то и 
Губернатор этому не противодействует - ну это официальная политика. И вот в 
этом отношении я не могу согласиться с Игорем Ивановичем. Это одна составля
ющая борьбы с новой коронавирусной инфекцией. Другая составляющая - она уже 
прозвучала в критических замечаниях комитета.

А третья составляющая - вот сегодня мы услышали на первых минутах до
клада такую цифру - 7,6 млрд, потраченные на COVID. Вот у меня был вопрос, но 
он риторический, я его задавать не стал. А вопрос был таков: сколько из этих 7,6 
млрд и других миллиардов по другим направлениям было, ну так скажем, украде
но. Потому что именно в 20 году, за который отчитывается Правительство, был 
тот самый скандал, ну, в рамках министерства здравоохранения, после которого
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министр Ледяева утратила свою должность, перестала быть министром. Поэтому 
вот такие имели место направления. И вот в рамках того, что мы будем принимать 
решение по постановлению, если это постановление ничем не будет дополнено, то 
тогда его принимать, вернее, голосовать за него я не могу, и более того, я предла
гаю остальным...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А.
... депутатам тоже проголосовать против.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Мысль понятна.

БРЕНЮК С.А.
И в завершение последняя фраза.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
У вас уже регламент.

БРЕНЮК С.А.
Здесь был вопрос Ольги Николаевны по спорту. И в этом самом ответе 

Игоря Ивановича прозвучала фраза о керлингистах. Делюсь идеей.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Сергей Алексеевич, вы нарушаете...

БРЕНЮК С.А.
Игорь Иванович, предлагаю на льду Байкала провести не в рамках какого- 

то чемпионата, а в рамках каких-то товарищеских крупных соревнований, на кото
рые будут приглашены и российские, и зарубежные керлингисты для нашей обла
сти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
У вас 20 секунд.

БРЕНЮК С.А.
Тогда реализация такой идеи будет очень интересной. Подумайте. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:52:43. Речь 2 мин 24 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич. Сергей Алексеевич, вот из всего этого кратко
го выступления я через секретариат вижу только одну поправку в проект поста
новления. При этом обращаю ваше внимание, что были соответствующие комите
ты, и вы даже только что подтвердили, что на одном из комитетов вы принимали 
участие, также вы подтвердили, что у этого профильного комитета были замеча
ния по работе министерства здравоохранения. Тем не менее в проект решения ко
митета попала фраза о неэффективности работы Правительства в 2020 году. Мы 
преклоняем голову перед способностью комитета проанализировать всю работу 
Правительства по всем направлениям, поэтому мы и внесли поправку на комитете 
по государственному строительству.
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Поэтому если у кого-то из депутатов, несмотря на то, что предварительно 
все обсуждения проекта постановления прошли в комитетах, есть предложения, 
они должны были быть поданы в секретариат.

Вот я сейчас могу поставить на голосование предложение депутата Романо
ва. Оно звучит так: внести поправку в проект постановления «Об отчете Губерна
тора Иркутской области о результатах деятельности Правительства Иркутской об
ласти...» следующего содержания: «поручить Правительству области оспорить в 
судебном порядке постановку на кадастровый учет границ национального парка в 
связи с необоснованным увеличением его площади». И даже из этого предложения 
непонятно, надлежащим ли истцом является Правительство Иркутской области в 
данном вопросе, но по крайней мере, это предложение четко сформулировано, и 
оно может быть предметом голосования. Все остальное выступление, Сергей 
Алексеевич, я не понимаю, что именно нужно в нем голосовать. Поэтому, уважае
мые коллеги, ставлю предложение, ставлю предложение...

Хорошо. Хотел сразу проголосовать, это не возбраняется. (Смех в зале). 
Пожалуйста, Наталья Игоревна Дикусарова покажет образец краткости выступле
ния. Спасибо, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Только что ограничили меня буквально. Уважаемые коллеги, уважаемый 

Игорь Иванович...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Просто Игорь Иванович торопится, в 12 нужно уходить. Нам нужно прого

лосовать при Губернаторе.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательно
го Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:55:07. Речь 2 мин 59 сек

Я хочу сказать, что, наверное, депутаты и работа депутатская такая, что мы 
должны задавать вопросы, мы должны критиковать, мы должны быть постоянно 
друг другу такими партнерами, которые бы не давали друг другу дремать, и это на 
самом деле очень хорошо. И хочу вернуться к теме, к отчету о... все-таки про 20 
год. Я хочу рассказать свое ощущение о работе коллег из Правительства в 2020 
году.

Знаете, когда мы делаем отчет об обычных вещах, об обычных годах, ничем 
не отличающихся, это совершенно другая ситуация. В 20 году мы все столкнулись 
с ситуацией, с которой не сталкивались в принципе никто и никогда. И, конечно, в 
течение года приходилось принимать очень много оперативных решений, в том 
числе и управленческих решений.

Вот хочу напомнить нам всем, что мы вместе, и коллеги из Правительства 
здесь стали инициаторами, приняли решение, во-первых, никак не сокращать наши 
планы на 2020 год. Мы не сократили ни одно социальное обязательство, мы не от
казались ни от одного объекта. Вот все, что у нас было запланировано в капиталь
ных ремонтах, в строительствах, в модернизации, в инфраструктурных проектах, в 
проектах развития, все было сохранено и в государственных программах, и в про
граммах. Это было очень сложное управленческое решение, немногие регионы 
пошли на такое решение. Многие регионы наоборот пересмотрели свои расходные 
обязательства, бюджетную политику и так далее. Как справлялось с этим Прави
тельство и как управляло этим процессом. Это мы тоже с вами видели и были сви
детелями. Ежедневное просчитывание налоговых поступлений, практически еже
дневные расчеты по тем обязательствам, которые выполнялись в рамках государ
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ственных программ, особенно муниципалитетами. Мы видели с вами, как работала 
четко эта машина, потому как у нас очень много субсидий. Иркутская область 
один из лидеров по предоставлению субсидий на разные цели муниципальным об
разованиям. И здесь, конечно, стояла цель не подвести нашу территорию, чтобы 
по контрактам, которые ими были заключены, по нашим таким смелым решениям 
их не подвести ни в коем случае. Вот все эти задачи, они были выполнены. Мы 
обеспечили все эти вещи, все эти мероприятия. И здесь, конечно, вот управленче
ская роль Правительства Иркутской области, она очень важна и она прямо вот 
прослеживалась.

У нас тоже было много вопросов, у фракции "Единая Россия", мы их задали 
все, они поступили нам в виде ответов письменно, мы обсуждали на фракции во
просы. Приняли решение: поддержать отчет. Сегодня будем голосовать "за". Ну и 
хочу сказать, что вот, коллеги, мне кажется, мы попробовали нашу управленче
скую машину, и коллеги из Правительства прошли испытание 2020 годом. Я ду
маю, что это очень существенный момент, который мы должны сегодня посмот
реть, ну и, я думаю, что использовать его, если какие-то ситуации будут у нас в 
будущем. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:58:06. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Пожалуйста, Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:58:07. Речь 0 мин 43 сек

У меня конкретное предложение: внести в постановление пункт: «считать 
недопустимым отмену выплат работникам бюджетной сферы к профессиональным 
праздникам и рекомендовать Правительству обеспечить непрерывность в выпол
нении ранее принятого постановления и обеспечить в 21 году эти выплаты и в по
следующем». Почему я говорю сейчас об этом? Потому что решение об отмене, 
оно рождалось в 20-м, и я к 20-му его и отношу. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:58:51. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо. Уважаемые коллеги, голосуем проект постановления за основу. А- 
а... Позицию профильного комитета. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:58:56. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, представленный отчет рассмотрен на заседании коми
тета, подготовлен представленный проект постановления, в который вошли все 
предложения от других комитетов и комиссий. Комитет рекомендует принять 
предложенный проект постановления с учетом рекомендаций постоянных комите
тов и комиссий Законодательного Собрания Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:19. Речь 0 мин 2 сек

ЕОЛОСОВАЛИ:
(п.1/8)

ВЫСТУПИЛИ:

ЕОЛОСОВАЛИ:
(п.1/9)

ВЫСТУПИЛИ:

ЕОЛОСОВАЛИ:
(п.1/10)

Еолосуем проект постановления за основу.

Принять проект постановления за основу
Время: 11:59:21
Присутствие -  40. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа
Для решения: 22
За -  32. Против -  7. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:22. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Пожалуйста, Антон Васильевич, два слова.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:59:41. Речь 0 мин 36 сек

Два слова. Учитывая ваше замечание, я могу сформулировать мягче пред
ложение свое. Значит, поручить Правительству рассмотреть наличие оснований 
для судебного иска, для того чтобы оспорить в судебном порядке постановку на 
кадастровый учет границ национального парка в связи с необоснованностью уве
личения его площади. То есть не жестко поручить, а пускай рассмотрят основания. 
Вы правильно говорите, может быть, Правительство не субъект иска, так сказать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:17. Речь 0 мин 5 сек

Ага, хорошо, Антон Васильевич. Г олосуем предложение депутата Романова 
с учетом внесенных с голоса корректировок. Пожалуйста.

Принять поправку к проекту постановления
Время: 12:00:22
Присутствие -  40. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа
Для решения: 22
За -  28. Против -  3. Воздержались -  5. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:22. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято. Голосуем предложение депутата Бренюка вот с учетом 
всего сказанного.

Принять поправку к проекту постановления
Время: 12:00:47
Присутствие -  40. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(пЛ/11)

ВЫСТУПИЛИ:

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа
Для решения: 22
За -  18. Против -  15. Воздержались -  3. Не голосовали -  4.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:47. Речь 0 мин 15 сек 

Решение не принято. Голосуем проект постановления в окончательном виде.

Принять постановление
Время: 12:01:01
Присутствие -  40. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа
Для решения: 22
За -  31. Против -  7. Воздержались -  2. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:01:01. Речь 0 мин 38 сек

Решение принято. Спасибо, уважаемые коллеги, спасибо, Игорь Иванович. 
Спасибо за ваше выступление, за участие в сессии. Ну, предвыборные страсти за
канчиваются, поэтому всех нас сейчас объединяет партия жителей Иркутской об
ласти, и все депутаты всех уровней являются составной частью команды Прианга- 
рья. Спасибо, Игорь Иванович. Включите микрофон Губернатору.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:01:39. Речь 1 мин 58 сек

Уважаемые коллеги, спасибо. 20 год, действительно, был непростой для 
всех нас. Мы принимали управленческие решения так называемые "с колес". Меня 
многие критиковали там за то, что вот эти штабы переходили в такой ежедневный 
режим. Но мне кажется, это позволило мобилизовать систему, которая, к сожале
нию, не была готова к тем событиям, которые сегодня происходят. И пользуясь 
случаем, конечно, сегодня действительно эта ситуация не ушла. Развивая тему 
COVIDa, вот сегодня поступили данные о том, что у нас пошло увеличение. Мы 
тестирование так и продолжаем, но мы уже увидели, что пошло опять увеличение 
количества заболевших. Поэтому со своей стороны тоже, используя любые пло
щадки, все-таки на это нужно обращать внимание, у нас замедлились темпы вак
цинации. Но понимая, что здесь неоднозначно населением это воспринимается, я 
при встречах с жителями все время говорил одно: сегодня таблетки от COVIDa 
нет. Кто бы там что ни говорил, у нас сегодня одна таблетка - это вакцина. И за
вершая, просто если будет такая возможность, это не только жизнь и здоровье 
наших жителей, это, конечно, в первую очередь, но это и развитие экономики. То 
есть много вариантов сегодня говорит о том, что вот эти процессы, они в том чис
ле и сказываются на развитии экономических таких историй, которые нам как ни
когда сегодня очень нужны. Просто вашу площадку тоже хотел бы использовать, 
вся информация у нас есть, и минздрав через ваш комитет ее передаст, мы готовы 
там еженедельно отправлять все. Мне кажется, это было бы... Правильная такая
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консолидированная позиция, потому что для нас сегодня как метод убеждения, 
все-таки убедить получить коллективный иммунитет для нас сегодня самое глав
ное. Спасибо еще раз.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:03:37. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Игорь Иванович.

2. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-892 «ОБ ИСПОЛНЕНИИ ОБЛАСТНОГО 
БЮДЖЕТА ЗА 2020 ГОД» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:03:45. Речь 0 мин 36 сек

Уважаемые коллеги, переходим ко второму вопросу. Проект закона Ир
кутской области "Об исполнении областного бюджета за 2020 год". Докладывает 
Бояринова Наталия Вениаминовна - министр финансов...

Так... (Смех в зале). Наталия Вениаминовна, ну, простите! Большинство... 
Вижу по лицам, большинство депутатов...

ИЗ ЗАЛА
Уже все на грани.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да, да, да. Уважаемые коллеги, перерыв до 12:20.

Часть 2 заседания. Дата: 22.09.2021 Время: 12:23:24 -  13:03:24 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 40
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А.А.
4. Бакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А.А.

10. Габов Р.Ф.

11. Гаськов А.Ю.

12. Дикусарова Н.И.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной
политике и связям с общественными объединениями
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законода
тельного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра-

39



13. Егорова Л.И.
14. Крывовязый И.В
15. Кудрявцева Г.Ф.
16. Курбайлов М.М.
17. Лобков А.В.

18. Любенков Г.А.

19. Маслов А.С.
20. Некипелов Д.Б.
21. Носенко О.Н.
22. Обухов А.В.
23. Перетолчин В.В.

24. Побойкин В.Л.

25. Попов О.Н.
26. Романов А.В.
27. Сагдеев Т.Р.

28. Сарсенбаев Е.С.
29. Синцова И.А.

30. Сумароков И.А.
31. Сумароков П.И.
32. Терентьев А.Н.
33. Труфанов Н.С.

34. Тютрин Д.Г.

35. Франтенко С.С.

36. Хайдуков В.В.

37. Чекотова Н.А.
38. Шевченко С.П.

39. Шершнев Д.П.
40. Шпаков В.Ю.

ния Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической по
литике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 3
1. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Петрук С.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 7
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полномоч

ного представителя Президента РФ в СФО
2. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской
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3. Бояринова Н.В.
4. Буянов Р.В.

5. Дмитриев И.В.
6. Ленынина И.В.
7. Морохоева И.П.

области
министр финансов Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области

2. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-892 «ОБ ИСПОЛНЕНИИ ОБЛАСТНОГО 
БЮДЖЕТА ЗА 2020 ГОД» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:26. Речь 0 мин 13 сек

Проект закона Иркутской области «Об исполнении областного бюджета 
за 2020 год». Докладывает Бояринова Наталия Вениаминовна, министр финан
сов Иркутской области. Пожалуйста, пока Наталия Вениаминовна идет на три
буну, по ведению Андреев Андрей Анатольевич.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 12:23:40. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, предлагаю после второго вопроса рассмотреть сразу 
пятый, потому что пропустить вперед, там приоритетность, комитету, насколько 
я понимаю, необходимо провести заседание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:56. Речь 0 мин 5 сек

В большом перерыве, да? Хорошо. Нет возражений, да? Тогда после этого 
вопроса рассмотрим вопрос № 5. Пожалуйста.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:24:02. Речь 0 мин 33 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, отчет об ис
полнении бюджета за 2020 год мы с вами подробнейшим образом рассматривали 
на июньской сессии Законодательного Собрания. С того момента никаких изме
нений, дополнений, уточнений в закон об отчете об областном бюджете за 2020 
год не внесено. Прошу депутатов утвердить отчет о бюджете за 2020 год.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:35. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Наталия Вениаминовна. Пожалуйста, по ведению Сергей Алек
сеевич.

БРЕНЮК С. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 12:24:37. Речь 2 мин 42 сек

Уважаемые коллеги, уважаемые жители Иркутской области, кто смотрит
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сессию, я хотел бы сейчас сказать по ведению следующее. Мы только что прого
лосовали по первому вопросу, и предстоит голосовать по второму и последую
щим вопросам. И в этом отношении вот я - депутат, меня избрали граждане, я 
перед ними подотчетен, а я не знаю, что им сказать, потому что я не знаю, куда 
учтен мой голос - за, против, воздержался, не голосовал, отсутствовал, потому 
что у нас практика Законодательного Собрания такова, что это уважаемые депу
таты Иркутской области, даже еще ваши предшественники в предыдущем созы
ве, мы установили систему голосования, которая проложила дорогу тем пре
ступлениям, которые были совершены в ходе электронного голосования на вы
борах депутатов Государственной Думы. У нас тоже электронное голосование и 
тоже бесконтрольное, и даже при открытом голосовании депутат не знает, куда 
учтен его голос. Я знаю, каков был мой голос, только при тайном голосовании 
либо при поименном, все, больше я никогда не знаю, как учтен мой голос. Это 
система Законодательного Собрания Иркутской области, с помощью которой 
возможны подтасовки. В одних случаях в них нет необходимости, а в других она 
есть. И то же самое, это мы создали прецедент, который позволил вот так вольно 
обращаться с голосованием на уровне уже целой страны, когда люди голосуют и 
никто не способен, нет условий, чтобы проконтролировать. Поэтому я прошу, 
чтобы поставлен был вопрос на голосование, чтобы после следующего открыто
го голосования и всех последующих мы могли посмотреть, каковы были реально 
результаты голосования, как было когда-то в предыдущие там десятилетия, ко
гда депутат нажимал кнопку и видел, кто за, кто против, кто воздержался. Вооб
ще по большому счету это имеют право знать и избиратели. Прошу поставить на 
голосование.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:19. Речь 0 мин 25 сек

Пожалуйста, вопросы к Наталии Вениаминовне. Вопросы есть к мини
стру финансов по повестке дня? Вопросов нет, пожалуйста, присаживайтесь. По
зицию профильного комитета.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:27:44. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, законопроект рассмотрен, мы провели публичные 
слушания, обсудили все вопросы, депутаты присутствовали, обсуждали вопро
сы, которые в прошлый раз у нас здесь возникали, заключения все имеются у 
нас. Комитет принял единогласное решение: рекомендовать сессии рассмотреть 
указанный проект закона в первом чтении и после лингвистики в окончательном. 
Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:11. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, правовое управление, расскажите мне, пожалуйста, какой 
вопрос по выступлению очередному Сергея Алексеевича я должен ставить на 
голосование и должен ли этот вопрос... Я не понимаю формулировки того, что 
предлагается на суд депутатам.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/12)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/13)

ВЫСТУПИЛИ:

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:28:17. Речь 0 мин 43 сек

Уважаемые депутаты, порядок голосования на сессиях Законодательного 
Собрания определен Регламентом, Регламентом определены виды голосования, 
порядок постановки на голосование и объем той информации, которая при каж
дом виде голосования выводится в электронной системе. Если я правильно ин
терпретировал выступление депутата, речь идет о том, что депутат полагает не
обходимым...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:29:00. Речь 0 мин 41 сек

Спасибо. Порядок голосования определен Регламентом. Сергей Алексее
вич, если вы настаиваете на своем... можно я скажу? Спасибо. Если вы настаи
ваете на голосовании по вашему предложению по ведению, то вы сформулируй
те и подайте его в секретариат, и я поставлю, зачитав ваше предложение, на го
лосование депутатам, потому что сейчас голосовать за это предложение... я не 
могу его даже повторить. Спасибо.

Уважаемые коллеги, голосуем за принятие постановления по вопросу № 
2, ой, голосуем принятие закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном чтении на данном заседании после проведения лингвистической экспер
тизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 12:29:41
Присутствие -  40. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  8. Воздержались -  5. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:29:41. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Еубернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Еубернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 12:30:00
Присутствие -  40. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  8. Воздержались -  3. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
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ласти

Решение принято.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-903 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ЗА
КОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХВОПРОСАХ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ СТРА
ТЕГИЧЕСКОГО ПЛАНИРОВАНИЯ В ИРКУТСКОЙОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:19. Речь 0 мин 23 сек

Вопрос № 5: проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах осуществления стратегиче
ского планирования в Иркутской области» (законодательная инициатива депута
тов Законодательного Собрания Алдарова, Дикусаровой, Безродных, Любенкова, 
Труфанова, Андреева, Вепрева, Егоровой, Носенко, Романова, Чекотовой). По
жалуйста, докладывает Труфанов Николай Степанович - председатель комитета 
по собственности и экономической политике. Пожалуйста, Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:30:42. Речь 1 мин 57 сек

Коллеги, вашему вниманию проект закона Иркутской области ПЗ-903 «О 
внесении изменения в Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах осу
ществления стратегического планирования в Иркутской области». Данным про
ектом закона предлагается дополнить Закон «Об отдельных вопросах осуществ
ления стратегического планирования в Иркутской области» новой статьей 4/1. В 
соответствии с указанной статьей в целях обеспечения взаимодействия между 
Законодательным Собранием Иркутской области и Правительством Иркутской 
области по вопросам разработки, рассмотрения, утверждения и реализации стра
тегии социально-экономического развития Иркутской области предлагается со
здать совместный консультационно-совещательный орган Стратегический совет 
Иркутской области.

Стратегический совет Иркутской области состоит из сопредседателей, ко
торыми по должности являются председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области, первый заместитель Губернатора Иркутской области, Предсе
датель Правительства Иркутской области, 24 члена Стратегического совета Ир
кутской области, половина которых включается в состав Стратегического совета 
Иркутской области Законодательным Собранием Иркутской области, другая по
ловина Правительством Иркутской области. Членами Стратегического совета 
Иркутской области являются представители научных, образовательных органи
заций, иных некоммерческих организаций, малого и среднего бизнеса, крупных 
промышленных предприятий и иных коммерческих организаций. Данный меха
низм дополняет собой общественные обсуждения и создает условия перехода на 
более качественный уровень стратегического планирования в регионе.

Проект закона на заседании комитета рассмотрен. В соответствии с ре
шением комитета рекомендуем Законодательному Собранию принять данный 
проект закона в первом чтении, продолжить работу над ним с учетом предложе
ний и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором (окончательном) 
чтении на данном заседании Законодательного Собрания Иркутской области. 
Прошу поддержать решение комитета.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:00. Речь 0 мин 18 сек
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:32:38. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, Николай Степанович. Пожалуйста, вопросы докладчику. Вопро
сов нет. Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении на данном заседании. Прошу проголосовать.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним на данном 
ВИЛИ: заседании

ГОЛОСОВА- Время: 12:32:56
ЛИ: Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
(п.5/14) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:32:56. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Вопрос № 8. А, извините, по ведению Перетолчин.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 12:33:18. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, я вот как раз и хотел попросить рассмотреть восьмой 
вопрос сейчас, до перерыва в связи с тем, что необходимо будет провести коми
тет в перерыве.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
В перерыве комитет по вопросу... В большом перерыве будет комитет по 

вопросу № 8, да?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:35. Речь 0 мин 7 сек

Нет возражений, коллеги? Все? Не будем голосовать?

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-909 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:41. Речь 0 мин 15 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/15)

Тогда вопрос № 8: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в отдельные законы Иркутской области». Докладывает Буянов Роман 
Викторович - полномочный представитель Губернатора Иркутской области в За
конодательном Собрании. Прошу вас на трибуну, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:33:56. Речь 0 мин 40 сек

Уважаемые депутаты, вашему вниманию представлен проект закона Ир
кутской области «О внесении изменений в отдельные законы Иркутской обла
сти», который направлен на приведение областного законодательства в соответ
ствие с федеральным законодательством. Его суть достаточно простая. После 
вступления в силу закона в случае его принятия должности аудитора контроль
но-счетной палаты, должности заместителя председателя и председателя кон
трольно-счетных палат муниципальных образований будут отнесены к муници
пальным должностям. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:36. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Присаживай
тесь, Роман Викторович. Желающие выступить? Пожалуйста, позицию про
фильного комитета - Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:34:46. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмотрен. 
Все необходимые заключения поступили. Решение комитета: рекомендовать 
принять указанный проект закона в первом чтении и продолжить работу над ука
занным проектом закона с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором (окончательном) чтении на данном заседании Законода
тельного Собрания Иркутской области. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:35:08. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продол
жить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении на данном заседании.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним на данном
заседании
Время: 12:35:16
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:35:16. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ СУДЕЙ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:35:32. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 3: проект постановления «О назначении на должности миро
вых судей Иркутской области». Пожалуйста, на трибуну Перетолчин Виталий 
Владимирович, председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении. Судьи присутствуют в засе
дании в режиме ВКС.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:35:48. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотрены представления 
председателя Иркутского областного суда о назначении на должности мировых 
судей Иркутской области.

Комитет рекомендует назначить на должность мирового судьи Иркутской 
области судебного участка № 51 Братского района Иркутской области впервые 
на срок полномочий три года Курбатову Юлию Валерьевну. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:36:14. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, вопросы к Юлии Валерьевне. Вопросов нет. Еолосуем за 
предложенную кандидатуру.

ГОЛОСОВА- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Курбатову Ю.В.
ЛИ: Время: 12:36:16
(п.3/16) Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:36:16. Речь 0 мин 14 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/17)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/18)

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:36:31. Речь 0 мин 18 сек

Комитет рекомендует назначить на должность мирового судьи Иркутской 
области судебного участка № 93 г. Усолье-Сибирское и Усольского района 
впервые на срок полномочий три года Матрозе Людмилу Юрьевну. Прошу под
держать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:36:49. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы к Людмиле Юрьевне. Вопросов нет, голосуем по 
предложенной кандидатуре.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Матрозе Л.Ю. 
Время: 12:36:53
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  36. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:36:53. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:37:07. Речь 0 мин 16 сек

Комитет рекомендует назначить на должность мирового судьи Иркутской 
области судебного участка № 89 г. Тулуна и Тулунского района впервые на срок 
полномочий три года Орехову Елену Леонидовну. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:23. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, вопросы Елене Леонидовне. Голосуем по предложенной 
кандидатуре.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Орехову Е.Л.
Время: 12:37:24
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/19)

ВЫСТУПИЛИ:

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:24. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:37:37. Речь 0 мин 14 сек

Комитет рекомендует назначить на должность мирового судьи Иркутской 
области судебного участка № 80 Слюдянского района Иркутской области впер
вые на срок полномочий три года Собенникова Романа Валериевича. Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:51. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы Роману Валериевичу. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Собенникова Р.В. 
Время: 12:37:54
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:55. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:38:10. Речь 0 мин 14 сек

Комитет рекомендует назначить на должность мирового судьи Иркутской 
области судебного участка № 16 Свердловского района г. Иркутска впервые на 
срок полномочий три года Цвигун Светлану Михайловну. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:24. Речь 0 мин 4 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/20)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/21)

ВЫСТУПИЛИ:

Пожалуйста, вопросы Светлане Михайловне. Голосуем по предложенной 
кандидатуре.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Цвигун С.М.
Время: 12:38:28
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:28. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:38:50. Речь 0 мин 13 сек

Комитет рекомендует назначить на должность мирового судьи Иркутской 
области судебного участка № 54 Балаганского района Иркутской области впер
вые на срок полномочий три года Цуленкову Екатерину Анатольевну. Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:03. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы Екатерине Анатольевне. Голосуем по предложен
ной кандидатуре.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Цуленкову Е.А. 
Время: 12:39:08
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:08. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/22)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/23)

ВЫСТУПИЛИ:

Собрания Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 12:39:21. Речь 0 мин 16 сек

Комитет рекомендует назначить на должность мирового судьи Иркутской 
области судебного участка № 18 Свердловского района г. Иркутска без ограни
чения срока полномочий Кашинову Янину Геннадьевну. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:37. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопросы Янине Геннадьевне. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Кашинову Я.Г. 
Время: 12:39:40
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:40. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:40:00. Речь 0 мин 10 сек

Комитет рекомендует назначить на должность мирового судьи Иркутской 
области судебного участка № 104 г. Усть-Илимска и Усть-Илимского района без 
ограничения срока полномочий Нашкееву Елену Алексеевну. Прошу поддер
жать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:10. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, вопросы Елене Алексеевне. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Нашкееву Е.А. 
Время: 12:40:12
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
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ласти

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/24)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА-

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:12. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:40:29. Речь 0 мин 10 сек

Комитет рекомендует назначить на должность мирового судьи Иркутской 
области судебного участка № 33 г. Ангарска и Ангарского района без ограниче
ния срока полномочий Чумарову Наталью Валерьевну. Прошу поддержать ре
шение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:39. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, Наталье Валерьевне вопросы. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Чумарову Н.В. 
Время: 12:40:44
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:44. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:40:58. Речь 0 мин 16 сек

Комитет рекомендует назначить на должность мирового судьи Иркутской 
области судебного участка № 53 Братского района Иркутской области без огра
ничения срока полномочий Шевченко Юлию Александровну. Прошу поддер
жать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:14. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к Юлии Александровне. Голосуем по предложен
ной кандидатуре.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Шевченко Ю.А.

52



ЛИ:
(п.3/25)

Время: 12:41:20
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:20. Речь 0 мин 45 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/26)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:05. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 4: проект постановления "О награждении Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Иркутской области". Пожалуйста, на трибуну при
глашается Безродных Ольга Владимировна - председатель комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 12:42:21. Речь 0 мин 27 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Аблова Анатолия Анатольевича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Билан Ксению Вячеславовну - учителя русского языка и литературы му
ниципального автономного общеобразовательного учреждения «Эксперимен
тальный лицей» города Усть-Илимска за значительный вклад в развитие образо
вания в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:48. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Билан К.В.
Время: 12:42:51
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/27)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:51. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 12:43:04. Речь 0 мин 14 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Перетолчина Виталия Владимировича, решение комиссии, наградить Почетной 
грамотой Гаммершмидт Татьяну Владимировну - учителя русского языка и ли
тературы экспериментального лицея города Усть-Илимска за значительный 
вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:43:18. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Гаммершмидт Т.В.
Время: 12:43:21
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:43:21. Речь 0 мин 14 сек 

Пожалуйста. Решение принято.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 12:43:35. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Ведерникова Александра Викторовича, решение комиссии, наградить Почетной 
грамотой Гладких Софью Каспаровну - заведующего отделением - врача- 
педиатра педиатрического отделения Черемховской городской больницы № 1 за 
значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:43:51. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы, выступления? Пожалуйста, голосуем.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/28)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/29)

ВЫСТУПИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Гладких С.К.
Время: 12:43:55
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:43:55. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 12:44:07. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Кудрявцевой Галины Федоровны, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Зарубину Аллу Викторовну - директора муниципального бюджетного об
щеобразовательного учреждения основной общеобразовательной школы № 1 г. 
Слюдянки за значительный вклад в развитие образования в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:24. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Зарубину А.В.
Время: 12:44:26
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:26. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 12:44:38. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Ведерникова Александра Викторовича, решение комиссии и наградить Почетной
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/30)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/31)

грамотой Ильину Марию Сергеевну - врача-инфекциониста инфекционного от
деления Ольхонской районной больницы за значительный вклад в развитие 
здравоохранения в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:55. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Ильину М.С.
Время: 12:44:58
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:58. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 12:45:10. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Кудрявцевой Галины Федоровны, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Калашникову Татьяну Игоревну - заведую
щего отделением Государственного бюджетного профессионального образова
тельного учреждения Иркутской области «Иркутский региональный колледж 
педагогического образования» за значительный вклад в развитие образования в 
регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:45:32. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Калашникову Т.И.
Время: 12:45:34
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:45:34. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 12:45:47. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Кудрявцевой Галины Федоровны, решение комиссии, наградить Почетной гра
мотой Козака Игоря Владимировича - генерального директора общества с огра
ниченной ответственностью «ПЕРСПЕКТИВА+» за успехи в решении вопросов 
социально-экономического развития региона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:46:04. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
ЛИ: Козака И.В.
(п.4/32) Время: 12:46:06

Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:46:06. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 12:46:18. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Сарсенбаева Евгения Сейтовича, решение комиссии, наградить Почетной грамо
той Козлову Ларису Аладиновну - учителя муниципального автономного обще
образовательного учреждения «Гимназия № 8» г. Ангарска за значительный 
вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:46:35. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы, выступления? Г олосуем.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/33)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/34)

ВЫСТУПИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Козлову Л.А.
Время: 12:46:37
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:46:37. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 12:46:49. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Носенко Ольги Николаевны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой 
Кузнецову Ирину Михайловну - директора муниципального бюджетного обще
образовательного учреждения города Иркутска средней общеобразовательной 
школы № 21 имени Ю.А. Гагарина за значительный вклад в развитие образова
ния в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:09. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Кузнецову И.М.
Время: 12:47:10
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:11. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 12:47:24. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/35)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/36)

Бренюка Сергея Алексеевича, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Ладик Марину Витальевну - руководителя Образцового ансамбля спортив
ного бального танца «Сюрприз» муниципального автономного учреждения Ан
гарского городского округа «Дворец культуры «Нефтехимик» за значительный 
вклад в развитие культуры в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:42. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Ладик М.В.
Время: 12:47:47
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:47. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 12:47:59. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Франтенко Степана Сергеевича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Лизикову Ольгу Ивановну - директора птицефабрики Администрации 
предприятия Сельскохозяйственного акционерного общества «Белореченское» 
за значительный вклад в развитие производства в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:16. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Лизикову О.И.
Время: 12:48:17
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/37)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:17. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 12:48:29. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Аблова Анатолия Анатольевича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Морарь Людмилу Викторовну - учителя начальных классов муниципаль
ного автономного общеобразовательного учреждения «Экспериментальный ли
цей» города Усть-Илимска за значительный вклад в развитие образования в Ир
кутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:47. Речь 0 мин 6 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Морарь Л.В.
Время: 12:48:53
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:53. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 12:49:10. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Андреева Андрея Анатольевича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Пшенникову Наталью Семеновну - преподавателя Государственного 
бюджетного профессионального образовательного учреждения «Иркутский ре
гиональный колледж педагогического образования» за значительный вклад в 
развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:29. Речь 0 мин 2 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/38)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/39)

ВЫСТУПИЛИ:

Вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Пшенникову Н.С.
Время: 12:49:31
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:32. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 12:49:47. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы муниципального района «Качуг- 
ский район», решение комиссии и наградить Почетной грамотой Реутова Алек
сандра Николаевича - учителя муниципального казенного общеобразовательного 
учреждения Залогской основной общеобразовательной школы за значительный 
вклад в развитие образования в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:05. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Реутова А.Н.
Время: 12:50:07
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:07. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 12:50:19. Речь 0 мин 24 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/40)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/41)

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Шевченко Светланы Петровны, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Свежинцеву Елену Валерьевну - заместителя директора по учебно
производственной работе Государственного бюджетного профессионального об
разовательного учреждения Иркутской области «Ангарский техникум рекламы и 
промышленных технологий» за значительный вклад в развитие образования в 
Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:43. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Свежинцеву Е.В.
Время: 12:50:44
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:44. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 12:50:57. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы Ольхонского районного муници
пального образования, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Уланову Ларису Сергеевну - врача-педиатра Хужирской 
участковой больницы областного государственного бюджетного учреждения 
здравоохранения «Ольхонская районная больница» за значительный вклад в раз
витие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:17. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы, выступления? Г олосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Уланову Л.С.
Время: 12:51:18
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/42)

ВЫСТУПИЛИ:

За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:18. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 12:51:31. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания Те
рентьева Алексея Николаевича, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Шаповалову Людмилу Михайловну - заместителя директора областного гос
ударственного казенного учреждения «Управление социальной защиты населе
ния по Нижнеудинскому району» за значительный вклад в социальное развитие 
в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:53. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Шаповалову Л.М.
Время: 12:51:54
Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:54. Речь 0 мин 26 сек

Решение принято. Спасибо, присаживайтесь, пожалуйста, Ольга Влади
мировна.

Так, работаем. Пожалуйста, по ведению Перетолчин Виталий Владими
рович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 12:52:19. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, вот есть предложение до перерыва... Вот мало оста
лось времени, поэтому есть предложение рассмотреть вопрос № 9 и 10, а осталь
ные вопросы - после перерыва, вот которые идут, потому что они более глобаль
ные, ну и...
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:40. Речь 0 мин 1 сек

Нет возражений? Поддерживается? Не голосуем?

9. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОЛОЖЕНИЕ ОБ ОБЩЕ
СТВЕННОМ СОВЕТЕ ПРИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:41. Речь 0 мин 11 сек

Вопрос № 9: проект постановления "О внесении изменений в Положение 
об Общественном Совете при Законодательном Собрании Иркутской области".

Пожалуйста, Виталий Владимирович Перетолчин - председатель комите
та по законодательству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении, прошу вас.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:52:53. Речь 0 мин 30 сек

Уважаемые коллеги, проектом постановления предлагается внести изме
нения в Положение об Общественном Совете при Законодательном Собрании 
Иркутской области в части определения порядка организационно-технического 
обеспечения деятельности Совета аппаратом Законодательного Собрания. Также 
предлагается закрепить возможность осуществления Советом деятельности не 
только в форме заседания, но и определено право Совета по проведению иных 
мероприятий. Также уточняется порядок формирования Совета. Прошу поддер
жать проект постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:23. Речь 0 мин 9 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем за принятие постановления.

ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 12:53:32
(п.9/43) Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:32. Речь 0 мин 16 сек 

Вопрос... Так, решение принято.

64



10. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПЕРЕЧНЯ ДОЛЖНОСТЕЙ ГОСУ
ДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В АППАРАТЕ ЗА
КОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ИСПОЛНЕНИЕ ДОЛЖ
НОСТНЫХ ОБЯЗАННОСТЕЙ ПО КОТОРЫМ СВЯЗАНО С ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ СВЕДЕ
НИЙ, СОСТАВЛЯЮЩИХ ГОСУДАРСТВЕННУЮ ТАЙНУ, ПРИ НАЗНАЧЕНИИ НА КО
ТОРЫЕ КОНКУРС МОЖЕТ НЕ ПРОВОДИТЬСЯ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:48. Речь 0 мин 2 сек

Вопрос № 10. Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович. Пожа
луйста. Проект постановления «Об утверждении перечня должностей государ
ственной гражданской службы Иркутской области в аппарате Законодательного 
Собрания Иркутской области, исполнение должностных обязанностей по кото
рым связано с использованием сведений, составляющих государственную тайну, 
при назначении на которые конкурс может не проводиться». Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:53:51. Речь 0 мин 54 сек

Уважаемые коллеги, данный проект постановления разработан в целях 
реализации положений федерального закона, а также в связи с изменением 
структуры аппарата Законодательного Собрания. Проектом постановления 
утверждается перечень должностей государственной гражданской службы Ир
кутской области в аппарате Законодательного Собрания, исполнение должност
ных обязанностей по которым связано с использованием сведений, составляю
щих государственную тайну, при назначении на которые конкурс может не про
водиться. Также в связи с необходимостью принятия нового постановления тре
буется признание утратившим силу предыдущего постановления Законодатель
ного Собрания № 22/52-ЗС от 23 октября 2019 года. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:54:45. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу. Голосуем за постанов
ление. А, пожалуйста, вопрос Бренюка Сергея Алексеевича. Пожалуйста.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:54:49. Речь 0 мин 22 сек

У меня вопрос такой. А какова цена вопроса? Сколько нужно будет?.. Ка
кое дополнительное финансирование необходимо для этого? Раз.

И второй вопрос. А здесь, ну, как бы антикоррупционную экспертизу этот 
вопрос проходил?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:55:12. Речь 0 мин 15 сек
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Уважаемый Сергей Алексеевич, вопросов от органов, которые должны 
проводить эту экспертизу не поступало, все заключения необходимые у нас 
имеются. Цена вопроса порядка 600 рублей.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:55:27. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо за ответ. Голосуем за принятие постановления.

ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 12:55:29
(п. 10/44) Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  34. Против -  3. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:55:29. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 11 октября.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-880 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗА
КОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАГРАДАХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ПОЧЕТНЫХ 
ЗВАНИЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:55:48. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос № 6: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «О наградах Иркутской области и почетных званиях 
Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов Гаськова, Лобкова, 
Шершнева). Прошу на трибуну Гаськова Александра Юрьевича, председателя 
комитета по здравоохранению и социальной защите.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:56:02. Речь 3 мин 10 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Целью проекта закона является учре
ждение новых почетных званий Иркутской области: почетное звание «Заслу
женный изобретатель Иркутской области» и почетное звание «Заслуженный ра
ционализатор Иркутской области» - путем внесения соответствующих измене
ний в Закон Иркутской области № 141. Полагаю, что установление в Иркутской 
области указанных почетных званий позволит не только (непонятно) изобрета
телей и рационализаторов, осуществляющих деятельность в Иркутской области, 
но и вызвать рост изобретательской активности в регионе. Хочу подчеркнуть, 
что для звания «Заслуженный изобретатель» нужно не менее десяти патентов и 
авторских свидетельств на изобретения, которые нашли практическое использо
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вание в различных сферах деятельности, занимающиеся изобретательской дея
тельностью не менее десяти лет. Для почетного рационализатора нужно не менее 
25 рацпредложений и тоже отработавшим на территории Иркутской области не 
менее десяти лет.

Для информации, которую мы тут в открытых источниках нашли, по Ир
кутской области динамика подачи заявок на выдачу патентов: 2009 год - 223, 
2020 год - 151 заявка. Динамика подачи заявок на выдачу патентов на полезные 
модели: 2009 год - 102 заявки, 2020 год - 40 заявок. Поэтому видим, куда мы 
идем. Ну, для информации, что творится в мире. Россия входит в десятку стран 
по патентам, по патентной активности, но есть красивые цифры. Китай, допу
стим, он на первом месте, у него заявок 1 млн 400, мы на восьмом месте - заявок 
35 тыс. Америка на втором месте - 621 тыс. заявок. Что интересно еще, что в Ки
тае резидентами подано 1 млн 243 заявки, а в Америке (непонятно) 285 тыс. Ну, 
в России пока еще все нормально у нас, у нас еще есть резиденты - 23 тыс., по
этому у нас еще есть будущее. Это к тому, что куда двигается наша великая дер
жава. 1 млн 400 Китай и 38 - это Российская Федерация. Могу сказать цифры, 
что наше великое Сколково, на которое мы потратили миллиарды, одна заявка 
всего на патент. Вот так. Это открытые сведения. Одна заявка на патент. У нас в 
основном все наши госкорпорации, они регистрируют товарные знаки, т.е. эти 
эмблемы свои. Вот такая картина, коллеги.

Был комитет, все заключения есть. Предлагаю сессии принять закон в 
первом чтении и продолжить работу над ним во втором чтении, есть замечания 
нашего правового управления, которые должны мы устранить. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:59:11. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к Александру Юрьевичу. Пожалуйста, Ве- 
прев Александр Алексеевич.

ВЕПРЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:59:17. Речь 0 мин 39 сек

Ну, закон такой, я думаю, что действительно необходим для поддержки 
рационализаторов, изобретателей. Но вот то, что касается критериев оценки. 
Здесь взят стаж и количество изобретений, хотелось бы качественные, количе
ственные показатели в части экономической эффективности, повышения произ
водительности, ради чего все-таки это делается. Это же не самоцель - подать ра
ционализаторское предложение, чтобы был конкретный эффект. Вот на пред
приятиях есть положения такие, они работают. Т.е. я к авторам закона, вот эти 
критерии не рассматривали?

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:59:57. Речь 0 мин 59 сек

Александр Алексеевич, я могу вам ответить, что когда авторы законопро
екта, мы его рассматривали при участии Иркутской региональной общественной 
организации Всероссийского общества изобретателей и рационализаторов. Да, 
правильно вы все говорите, критерии эти есть, но мы выбрали количественные, 
потому что там целая система, я думаю, вы знаете лучше меня, на заводе у вас 
это все есть, потому мы ведем речь и о патентах на изобретения, ведем речь о 
патентах на полезные модели. Вы знаете, что для патента нужен минимум год,
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на модели нужно минимум шесть месяцев, параллельно заявки идут. Поэтому 
они есть, критерии, вы знаете, что есть российские награды, и конечно, есть ряд 
областей, где-то шесть, где есть такие региональные звания, ну, мы тоже решили 
такие внести звания.

ВЕПРЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:00:56. Речь 0 мин 20 сек

Внесли существенный вклад в совершенствование производства. В слове 
«существенный» всегда есть субъективная оценка. Есть экономический эффект, 
условно там 20 тыс., понятно, за рацпредложение и по изобретению то же самое. 
Может, они качественные быть (непонятно, говорят одновременно).

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:01:16. Речь 0 мин 55 сек

Александр Алексеевич, мы же с вами говорим, что патенты, которые 
нашли практическое использование в различных сферах нашей деятельности. 
Может быть, они выражены в финансовой какой-то стороне, но может быть, и не 
выражены. Поэтому говорим, если есть патенты, есть изобретения, есть 
рацпредложения, уже имеют регистрацию, понимаете. Так что какие вопросы- 
то? Оно есть и применяется как патент. Александр Алексеевич, я же не возра
жаю. Второе чтение, поэтому можно увеличить, можно уменьшить, но если вы 
слышали мои цифры, которые вот они вот 2020 год 151 патент всего, даже если 
мы разделим на 10, это 15 человек всего в Иркутской области. Мы можем поста
вить и 25, и 30 поставить, но кто будет заниматься этой деятельностью?

ВЕПРЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:02:11. Речь 0 мин 9 сек

Какой результат от этого получается? (непонятно, говорят одновременно).

ГАСЬКОВ А.Ю.
Александр Алексеевич, еще раз: результат отслеживается.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:02:19. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Коллеги, еще, пожалуйста, вопросы к Александру Юрьевичу. 
Вопросов нет. Присаживайтесь, Александр Юрьевич. Позицию профильного ко
митета Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 13:02:29. Речь 0 мин 10 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять указанный проект за
кона в первом чтении и продолжить работу над ним для рассмотрения во втором 
чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
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ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:02:39. Речь 0 мин 9 сек

Еолосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении.

ЕОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ: Время: 13:02:48
(п.6/45) Присутствие -  39. Отсутствие -  4. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:02:48. Речь 0 мин 36 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 11 октября. 
Уважаемые коллеги, перерыв до 2 часов.

Часть 3 заседания. Дата: 22.09.2021 Время: 14:01:53 -  16:16:29

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 35
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Бренюк С.А.
7. Ведерников А.В.
8. Вепрев А.А.
9. Еабов Р.Ф.

10. Еаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

12. Кудрявцева Е.Ф.
13. Лобков А.В.

14. Любенков Г.А.

15. Маслов А.С.
16. Некипелов Д.Б.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной 
политике и связям с общественными объединениями 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законода
тельного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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17. Носенко О.Н.
18. Обухов А.В.
19. Перетолчин В.В.

20. Побойкин В.Л.

21. Попов О.Н.
22. Романов А.В.
23. Сагдеев Т.Р.

24. Сарсенбаев Е.С.
25. Синцова И.А.

26. Сумароков И.А.
27. Терентьев А.Н.
28. Труфанов Н.С.

29. Тютрин Д.Г.

30. Франтенко С.С.

31. Хайдуков В.В.

32. Чекотова Н.А.
33. Шевченко С.П.

34. Шершнев Д.П.
35. Шпаков В.Ю.

заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической по
литике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 8
1. Белов А.С.

2. Егорова Л.И.
3. Кондрашов В.И.
4. Крывовязый И.В.
5. Курбайлов М.М.
6. Левченко А.С.
7. Петрук С.М.
8. Сумароков П.И.

заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 13
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Болотов Р.Н.
4. Бояринова Н.В.
5. Буянов Р.В.

6. Дмитриев И.В.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полномоч
ного представителя Президента РФ в СФО
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области
мэр города Иркутска
министр финансов Иркутской области
полномочный представитель Еубернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области
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7. Крывовязая М.В.
8. Леныпина И.В.
9. Масловская З.А.

10. Морохоева И.П.
11. Парфенов М.А.
12. Родионов В.А.
13. Семенов В.А.

и.о. министра имущественных отношений Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
исполнительный директор НО "Ассоциация муниципальных образований 
Иркутской области"
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
министр образования Иркутской области
министр социального развития, опеки и попечительства Иркутской области 
председатель некоммерческой организации "Ассоциация муниципальных 
образований Иркутской области", мэр муниципального образования "город 
Черемхово"

14. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДОКЛАДЕ СОВЕТА МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВА
НИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ О ПОЛОЖЕНИИ ДЕЛ В СФЕРЕ ОРГАНИЗАЦИИ И ОСУ
ЩЕСТВЛЕНИЯ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:01:54. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 14. Проект постановления "О докладе совета муниципальных 
образований Иркутской области о положении дел в сфере организации и осу
ществления местного самоуправления в Иркутской области". Пожалуйста, про
шу на трибуну Семенова Вадима Александровича - председателя некоммерче
ской организации "Ассоциация муниципальных образований Иркутской обла
сти", мэра муниципального образования "город Черемхово". Пожалуйста.

СЕМЕНОВ В.А. -  председатель некоммерческой организации "Ассоциация му
ниципальных образований Иркутской области", мэр муниципального образова
ния "город Черемхово"

ДОКЛАД: Время: 14:02:17. Речь 24 мин 22 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, добрый день, уважае
мые коллеги, друзья.

Представляемый доклад продолжает большую экспертную работу Ассо
циации муниципальных образований Иркутской области по выявлению ключе
вых тенденций и проблем развития местного самоуправления, подготовке пред
ложений по совершенствованию законодательства и управленческих практик.

2020 год ознаменован конституционным преобразованием статуса мест
ного самоуправления. Теперь на высшем законодательном уровне закреплено 
включение муниципального управления в единую систему публичной власти, 
взаимодействие внутри которой направлено на эффективное обеспечение инте
ресов граждан.

Все чаще муниципальная повестка находит свое отражение в государ
ственных решениях в части комплексного развития сельских территорий, строи
тельства доступного и комфортного жилья, программ по развитию здравоохра
нения, образования, культуры и многих других важных для населения сфер дея
тельности.

Действительно, сегодня невозможно вести отраслевую работу без учета 
муниципальной составляющей. И это - прямой результат сотрудничества муни
ципального сообщества с органами государственной власти.

В докладе уже традиционно подняты темы национальных проектов, кад
ров, полномочий, финансов, гражданской активности, пространственного разви
тия, контрольно-надзорной деятельности и другие.

В этой работе мы особое внимание уделяли потенциалу органов местного
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самоуправления в социально-экономическом развитии территорий.
Каждая из затронутых тем подтверждается муниципальными практиками 

и результатами межмуниципального сотрудничества.
Уверен, что поднятые в докладе темы лягут в основу конструктивных 

решений органов государственной власти Иркутской области.
В 2020 году на территории области реализовывались 49 региональных 

проектов в рамках 11 национальных проектов. С целью эффективной реализа
ции мероприятий региональных проектов для достижения их целей и целевых 
показателей в администрациях муниципальных образований созданы муници
пальные ведомственные офисы.

Муниципальные образования принимают участие в региональных проек
тах путем заключения соглашений о межбюджетных трансфертах на строитель
ство или капитальный ремонт социальных объектов, объектов жизнеобеспече
ния и дорожной инфраструктуры либо получения материальных ценностей и 
поддержки в рамках мероприятий, организованных исполнительными органами 
гос. власти.

Наибольшая муниципализация выявлена в следующих национальных 
проектах:

- «Демография» (федеральные проекты «Содействие занятости женщин - 
создание условий дошкольного образования для детей в возрасте до трех лет» и 
«Старшее поколение»);

- «Жилье и городская среда» (федеральный проект «Формирование ком
фортной городской среды»);

- «Культура» (федеральные проекты «Культурная среда», «Творческие 
люди»);

- «Образование» (федеральные проекты «Современная школа», «Учитель 
будущего»).

В рамках работы палат Ассоциации муниципальных образований (сель
ских поселений в городе Иркутске (11.08.2020), городских поселений и муници
пальных образований Байкальской природной территории в городе Байкальске 
(14.08), муниципальных районов в поселке Залари, городских округов в городе 
Иркутске) прошло широкое обсуждение вопросов реализации национальных 
проектов, государственных и муниципальных программ.

По итогам заседаний палат Ассоциация муниципальных образований Ир
кутской области направила в органы государственной власти и местного само
управления резолюцию, предложения которой исполняются в настоящее время.

В процессе реализации национальных проектов органы местного само
управления сталкиваются со следующими сложностями:

1. Проведение конкурсных процедур в рамках Федерального закона от 5 
апреля 2013 года № 44-ФЗ «О контрактной системе»:

• признание закупок несостоявшимися в связи с отсутствием заявивших
ся участников и необходимостью проведения повторных закупок, что влечет 
значительные временные потери и сокращение нормативных сроков проведения 
работ;

• низкая материально-техническая обеспеченность потенциальных под
рядчиков, в том числе кадрами;

• длительная процедура подготовки и согласования конкурсной докумен
тации;

• ограниченные финансовые возможности муниципальных бюджетов;
• разработка проектно-сметной документации;
• выполнение условий по софинансированию расходных обязательств.
• сложная и затратная процедура подготовки ПСД и получения заключе

ния государственной экспертизы.
В связи с этим предлагаем:
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1. Рассмотреть возможность предоставления субсидий из федерального 
либо областного бюджета бюджетам муниципальных образований на ^финан
сирование мероприятий по разработке проектно-сметной документации на объ
екты, создаваемые в рамках реализации национальных проектов в случаях, ко
гда разработка такой документации за счет местного бюджета является затруд
нительной.

Для более эффективной организации работы муниципалитетов по реали
зации майского Указа Президента полагаем целесообразным внести предложе
ния в Правительство Российской Федерации и Государственную Думу по со
кращению срока проведения конкурсных процедур при реализации нацпроектов 
с 30 до 15 дней.

Исключить проведение экспертизы проектной документации как из
лишне затратной и неэффективной. Ответственность за качество проектных ра
бот при этом возложить на организацию, разработавшую проект.

Необходимо также выработать новые комплексные подходы к совершен
ствованию системы подготовки муниципальных кадров и повышения уровня 
методического и информационного обеспечения органов местного самоуправле
ния, в том числе по вопросам стратегического планирования и реализации 
нацпроектов.

Вообще, реализация масштабных и многоструктурных задач, заложен
ных в национальных проектах, просто немыслима без высококвалифицирован
ных муниципальных кадров.

В своем докладе мы также провели анализ кадровой обеспеченности 
местного самоуправления.

По данным министерства труда и занятости Иркутской области на 1 ян
варя 2020 года, утвержденных штатных единиц работников органов местного 
самоуправления Иркутской области - 12402. Списочного состава на начало от
четного периода - 11872, укомплектованность составляет 95,7 %.

Формирование квалифицированного кадрового состава муниципальных 
служащих в Иркутской области и лиц, замещающих выборные муниципальные 
должности в Иркутской области, является основным направлением развития му
ниципальной службы.

В целом по представленньм муниципальными образованиями Иркутской 
области данным, органы местного самоуправления укомплектованы профессио
нальными кадрами практически в полном объеме и соответствуют предъявляе
мым требованиям для замещения должностей мун. службы.

Не полностью укомплектованы профессиональными кадрами админи
страции ряда поселений.

Основным сдерживающим фактором в организации профессиональной 
подготовки должностных лиц местного самоуправления и муниципальных слу
жащих по-прежнему остается несбалансированность местных бюджетов, что 
подтверждается отсутствием муниципальных программ развития муниципаль
ной службы.

Особое внимание необходимо уделять решению задачи омоложения му
ниципальных кадров.

Привлечение на муниципальную службу в Иркутской области талантли
вых молодых специалистов обеспечит преемственность поколений в системе 
муниципального управления, ротацию кадров в органах местного самоуправле
ния муниципальных образований.

Сегодня остро стоит вопрос по должности юристов для защиты прав и 
интересов граждан муниципальных образований в судах и иных инстанциях, 
специалистов сектора ЖКХ, ведающих вопросами архитектуры и градострои
тельства, ввиду действия Федеральных и областных программ по национальным 
проектам.

73



Для исполнения требований по муниципальным и государственным за
купкам, определенным 44-ФЗ, как минимум в поселениях необходимо 2 едини
цы, которые будут проводить все процедуры по закупкам, не нарушая законода
тельства.

Для исполнения полномочия «владение, пользование и распоряжение 
имуществом, находящимся в собственности муниципального образования» не
обходим специалист, который будет исполнять должностные обязанности по 
управлению муниципальным имуществом и взаимодействию с Росреестром, Ка
дастровой палатой и иными государственными структурами, осуществляющими 
деятельность в сфере управления и распоряжения государственным и муници
пальным имуществом.

В администрациях зачастую нет ведущего экономиста, вся работа ложит
ся на плечи заведующей сектором по финансам и налогам и управляющего де
лами администрации, которые разрабатывают стратегию, планы и программы, 
прогноз социально-экономического развития и бюджетный прогноз.

В случае полного укомплектования штатной численности администраций 
муниципальных образований исполнение полномочий, возложенных на органы 
местного самоуправления, будет более полным и действенным.

Уважаемые коллеги, в очередной раз акцентирую в своем докладе: необ
ходимо совершенствовать систему подготовки, переподготовки и повышения 
профессиональной квалификации муниципальных служащих и должностных 
лиц, внедрять передовые методики, программы, технологии с вовлечением в 
данный процесс высших учебных заведений Иркутской области.

В 2020 году положительный тренд активизации гражданского участия в 
местном самоуправлении, отмеченный в докладе 2019 года, усилился.

Возросла численность и значимость ТОСов и общественных палат в 
управлении территориями.

Муниципалитеты все чаще стали создавать финансовую мотивацию к са
моорганизации граждан в форме субсидий или грантов для осуществления об
щественных проектов и инициативного бюджетирования.

Самым главным ресурсом ТОСов являются люди, которые хотят жить 
лучше. Таким образом, вовлекая жителей в свою работу, администрации полу
чают ряд преимуществ. ТОСовцы более активно и полно участвуют в процессе 
самоуправления, граждане лучше понимают сложность проблем, с которыми 
сталкиваются в своей деятельности органы местного самоуправления.

ТОС служит своего рода связующим звеном в отношениях между кон
кретно взятым человеком (членом организации) и органом власти, причем эта 
связь носит двусторонний и взаимодополняющий характер. Данная форма об
щественного объединения должна помочь в преодолении отчуждения и пассив
ности большей части населения в решении социальных проблем общества, орга
низовать систему и особый характер взаимоотношений между органами власти 
и народом.

Перейду к трем наиболее сложным и неразрывно связанным между собой 
разделам нашего доклада - это финансовая обеспеченность полномочий органов 
местного самоуправления и контрольно-надзорная деятельность в отношении 
муниципалитетов.

Доля налоговых и неналоговых доходов (ННД) в бюджете муниципаль
ных образований Иркутской области в 2020 году составила 28,7 %. По сравне
нию с исполнением за 2019 год ННД увеличилась на сумму около 400 млн. В 
абсолютном выражении доля ННД в 2019 году составляет 29,8. По отчетам за 
2018 год этот показатель сложился на уровне 33,1. Очевидна тенденция сниже
ния финансовой самостоятельности бюджетов муниципальных образований за 
три предшествующих года. Одновременно такая тенденция наблюдается и с об
ластным бюджетом - сокращение доли ННД в доле регионального бюджета.
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Сумма безвозмездных поступлений в виде дотаций местным бюджетам 
сократилась по сравнению с 2019 годом на 8,96 % или в абсолютном значении 
на 872 616 тыс. рублей, что также сказывается на еще большем сжатии финансо
вой самостоятельности в направлении расходов муниципальных образований 
Иркутской области.

Собственные доходы сельских поселений условно формируются из трех 
основных частей: имущественного и земельного - 33,3 %, НДФЛ - 30,6 и по
ступлений акцизов - 28 (акцизы формируют дорожные фонды муниципальных 
образований, фактически являясь целевыми поступлениями).

Основным нормативным актом Иркутской области, закрепляющим за 
местными бюджетами нормативы отчислений от региональных налоговых дохо
дов, является Закон Иркутской области от 22.10.2013 № 74-03 «О межбюджет
ных трансфертах и нормативах отчислений доходов в местные бюджеты». На 
сегодня закон действует с учетом 11-ти редакций!

Бесспорное значение в собственных доходах местных бюджетов показы
вает поступление от налога на доходы физических лиц - 59 % от суммы налого
вых и неналоговых доходов. Наибольшую долю поступления по данному налогу 
занимают ННД бюджетов муниципальных районов - 73,5.

Налоги, которыми облагаются субъекты хозяйственной деятельности, в 
доходах местных бюджетов составляют 11,2 %. По видам муниципалитетов: го
родские округа - 14,7, муниципальные районы - 9 %, городские поселения - 0,5, 
сельские поселения - 1,6.

В Иркутской области не установлены нормативы отчислений в местные 
бюджеты от региональных налоговых доходов, взимаемых с хозяйствующих 
субъектов так, как налог на прибыль организаций и налог на имущество органи
заций.

Таким образом, влияние на состояние местной экономики отчислений от 
налогов, которыми облагаются хозяйствующие субъекты, находится на низком 
уровне особенно для городских и сельских поселений.

Предлагаемые в ранее представленных Ассоциацией докладах меры эко
номического стимулирования и поддержки муниципальных образований Ир
кутской области остаются актуальными и на сегодняшний день.

В связи с тем что собственных доходов местных бюджетов недостаточно, 
актуальна тема по реализации перечня поручений Президента Российской Феде
рации, подготовленного по итогам заседания Совета, состоявшегося 30.01.2020, 
согласно которому высшим должностным лицам (руководителям высших ис
полнительных органов государственной власти) субъектов Российской Федера
ции дано поручение по установлению в срок до 01.01.2021:

- дополнительных нормативов отчислений в местные бюджеты от феде
ральных и региональных налогов, в том числе с учетом объема участия муници
пальных образований в реализации региональных проектов, обеспечивающих 
достижение целей, показателей национальных проектов и результатов их реали
зации;

- нормативов отчислений в местные бюджеты от отдельных неналоговых 
доходов, подлежащих зачислению в бюджеты субъектов Российской Федерации 
(в том числе от денежных взысканий (штрафов), предусмотренных Кодексом 
Российской Федерации об административных правонарушениях и законами 
субъектов Российской Федерации об административных правонарушениях), 
платы за негативное воздействие на окружающую среду, платы за пользование 
водными объектами, находящимися в собственности субъектов Российской Фе
дерации.

Однако на сегодняшний день существенных изменений в части реализа
ции указанных поручений в Иркутской области не произошло.

Представляется также необходимым продолжить обсуждение с Прави-
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тельством Иркутской области темы стимулирования муниципальных образова
ний, обеспечивших прирост налоговых доходов в областной бюджет, и преду
смотреть в областном бюджете средства на поддержку муниципальных образо
ваний Иркутской области в виде грантов (нецелевых межбюджетных трансфер
тов), рассчитанных пропорционально приросту налоговых платежей, мобилизо
ванных в областной бюджет с территории соответствующего муниципального 
образования.

Несмотря на неоднократные обращения Ассоциации муниципальных об
разований, администраций городов о внесении изменений в постановление Пра
вительства области от 01.12.2015 № 607, определяющее порядок распределения 
субсидии «за эффективность», о включении в оценку всех налогов, собираемых 
с территории, получены отказы с мотивировкой, что местные администрации 
оказывают незначительное влияние на прирост таких налогов, как налог на при
быль и имущество организаций.

Считаем, что население городов и поселений, работающее на предприя
тиях, и бизнес-сообщество, осуществляющее свою деятельность в территориях, 
принимают в наращивании налоговой базы по указанным налогам непосред
ственное участие, а получать качественные муниципальные услуги, отремонти
рованные социальные учреждения и хорошие дороги возможно только через 
расходы местного бюджета.

Предложения по формированию новых межбюджетных трансфертов:
1. С целью эффективной организации транспортного обслуживания насе

ления в муниципальных образованиях предлагается предусмотреть предостав
ление субсидии местным бюджетам на обновление подвижного состава муни
ципального пассажирского транспорта в рамках государственной программы 
«Развитие транспорта».

2. Учитывая актуальность вопроса поддержания автомобильных дорог в 
надлежащем состоянии с целью обеспечения безопасности дорожного движе
ния, предлагается предусмотреть предоставление субсидий местным бюджетам 
на обновление парка дорожной техники в рамках государственной программы 
Иркутской области «Реализация государственной политики в сфере строитель
ства, дорожного хозяйства».

3. Одной из серьезнейших проблем муниципальных образований остается 
выполнение комплекса условий по антитеррористической защищенности обра
зовательных учреждений. В соответствии с нормами федерального законода
тельства по всем объектам образования проведено обследование и составлены 
паспорта антитеррористической безопасности, в которых указаны имеющиеся на 
данный период недостатки. Устранение всех указанных недостатков должно 
быть обеспечено в течение 2-х лет с проведением обследования.

Предлагаем рассмотреть вопрос о выделении целевых межбюджетных 
трансфертов для выполнения комплекса мероприятий по антитеррористической 
защищенности зданий образовательных учреждений.

И уже в этом году коллеги из правления секции нашей Ассоциации 
«Обустройство территорий. Реформа ЖКХ» на своем заседании 31.08.2021 
предложили Правительству области рассмотреть возможность выделения целе
вой субсидии местным бюджетам на снос и ликвидацию снесенного аварийного 
и ветхого жилья. Эта тема, кстати, совершенно не нова. От Ассоциации в тече
ние нескольких лет направлялись в адрес государственных органов региона 
предложения по решению данной проблемы.

Все эти предложения сформированы в соответствии с нынешними реали
ями в сфере полномочий местного самоуправления.

В области законодательного регулирования полномочий органов местно
го самоуправления муниципальных образований на федеральном уровне являет
ся проблемой следующее:
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1. В тексте Федерального закона от 6 октября 2003 года 131 -ФЗ «Об об
щих принципах организации местного самоуправления в Российской Федера
ции» термин «организация» применительно к различным ситуациям употребля
ется 12 раз, термин «создание условий» 8 раз, «участие» 5 раз, «содействие» - 1. 
Помимо указанных терминов в тексте указанного закона используются и другие 
оценочные термины. Так термин «осуществление» используется 9 раз, «обеспе
чение» - 8 и «оказание поддержки» - 2. Тем самым в тексте только Федерального 
закона от 6 октября 2003 года содержится 7 оценочных терминов, которые упо
требляются применительно к 45 различным полномочиям.

Отсутствие такой определенности приводит к разночтению в исполнении 
полномочий и снижению качества предоставляемых услуг населению. Так, в за
висимости от содержания понятий «организация ритуальных услуг» и «органи
зация библиотечного обслуживания населения» или «участие в профилактике 
терроризма и экстремизма» и «участие в организации деятельности по накопле
нию твердых коммунальных отходов», или «создание условий для реализации 
мер, направленных на укрепление межнационального и межконфессионального 
согласия», и «создание условий для развития малого и среднего предпринима
тельства» будут зависеть конкретные действия ответственных лиц.

Несоответствие норм отраслевого законодательства положениям Феде
рального закона № 131 «Об общих принципах организации местного само
управления». Отраслевыми федеральными законами предусмотрено исполнение 
органами местного самоуправления муниципальных образований полномочий, 
не связанных с исполнением вопросов местного значения, согласно Федераль
ному закону 131 «Об общих принципах местного самоуправления в Российской 
Федерации». Финансовая нагрузка на органы местного самоуправления посто
янно повышается принятием федеральных законов без увеличения доходной ча
сти местных бюджетов.

Полагаем, что тенденция к росту вносимых в федеральные законы изме
нений, предусматривающих финансирование полномочий напрямую, без свя
занных с исполнением вопросов местного значения, без увеличения собственной 
доходной части местных бюджетов, увеличения нормативов отчислений в мест
ные бюджеты, приводит к нарушению сбалансированности бюджетов, прямой 
финансовой зависимости местной власти от субъекта Российской Федерации, 
снижению качества исполнения обязанностей по решению вопросов местного 
значения, разрушает как самостоятельный институт власти саму концепцию ор
ганов местного самоуправления, установленную статьей 131 Конституции Рос
сийской Федерации, приводит к минимизации какой бы то ни было самостоя
тельности органов местного самоуправления, соответственно, ответственности 
перед населением.

Отсутствие четкой связи между нормами отраслевого федерального зако
нодательства в части регулирования полномочий органов местного самоуправ
ления и Федеральным законом приводит к отсутствию единого толкования обя
занностей органов местного самоуправления по исполнению полномочий, и, как 
правило, контрольно-надзорными органами и судами трактуется не в пользу му
ниципалитетов.

Субъекты Российской Федерации, наделяя органы местного самоуправ
ления государственными полномочиями, устанавливают методику расчета нор
мативов для определения общего объема субвенций, предоставляемых местным 
бюджетам из бюджета субъекта для осуществления соответствующих государ
ственных полномочий, по собственному усмотрению. Как правило, методики 
расчета субвенций не предусматривают потребности в помещениях, оргтехнике, 
транспорте и т.д., отсутствует расчет необходимых трудозатрат.

Министерством финансов Иркутской области при оценке сбалансирован
ности бюджетов муниципальных образований средства, отвлекаемые на выпол
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нение государственных полномочий, считаются отвлеченными необоснованно и 
при расчете потребности в финансовой поддержке не учитываются. Полагаем, 
что такой подход не обоснован.

Во многом благодаря реализуемым формам взаимодействия Ассоциации, 
органов местного самоуправления с контрольно-надзорными органами Иркут
ской области удается избежать крайне серьезных судебных решений в отноше
нии должностных лиц местного самоуправления.

Однако, несмотря на положительные тенденции, до сих пор остается не 
решеным вопрос своевременного и в полном объеме исполнения судебных ре
шений по искам контрольно-надзорных органов неимущественного характера.

Так, по данным Управления Федеральной службы судебных приставов по 
Иркутской области по состоянию на 1 января 2021 года остается неисполненным 
831 судебное решение в отношении органов местного самоуправления, долж
ностных лиц местного самоуправления и учреждений, учредителями которых 
являются органы местного самоуправления.

Важно отметить, что в исковых требованиях контрольно-надзорные орга
ны обязывают органы местного самоуправления исполнить полномочия по ре
шению вопросов местного значения, а именно: как правило, незамедлительно 
либо в сроки не более полугода провести капитальный ремонт дорог, тротуаров, 
установить или отремонтировать линии освещения, сделать дорожную разметку, 
установить дорожные знаки, обустроить площадки для сбора бытовых отходов, 
провести модернизацию социальных учреждений для обеспечения доступа ма
ломобильных групп населения, принять меры по расселению жителей из ава
рийного жилого фонда, предоставить жилье по договору социального найма, ну 
и так далее.

При этом судами общей юрисдикции и мировыми судьями при вынесе
нии судебных решений не учитываются ни установленные законодательством 
сроки для осуществления определенных действий (например, размещение муни
ципального заказа), ни бюджетная обеспеченность того или иного муниципаль
ного образования.

Необходимо на законодательном уровне установить обязанность кон
трольно-надзорных органов при установлении сроков исполнения предписаний 
в отношении органов местного самоуправления, судей при вынесении судебных 
решений по искам в отношении органов местного самоуправления учитывать 
законодательно установленные сроки, в течение которых данные органы могут 
реально исполнить судебные решения и предписания, а также учитывать уро
вень бюджетной (сигнал для завершения доклада)...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Продолжайте, пожалуйста.

СЕМЕНОВ В.А.
Две минуты буквально. ...Уровень бюджетной обеспеченности на испол

нение судебных решений и предписаний.
На уровне субъекта необходимо обеспечить регулярное повышение ква

лификации муниципальных служащих, служащих органов муниципального кон
троля, в том числе по наиболее актуальным вопросам осуществления контроль
но-надзорной деятельности.

При наделении органов местного самоуправления муниципальных обра
зований отдельными областными государственными полномочиями субъекта 
необходимо предусматривать финансирование, соответствующее объемам ис
полняемых полномочий, органам исполнительной власти субъекта оказывать 
методическую помощь органам местного самоуправления по исполнению пол
номочия, юридическое сопровождение в судебных процессах и досудебных ме-
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роприятиях, возбужденных в отношении органов местного самоуправления в 
части исполнения переданных полномочий.

Следует прекратить практику привлечения местных администраций и их 
руководителей к ответственности за неисполнение переданных гос. полномочий 
при отсутствии надлежащего государственного финансирования.

Уважаемые коллеги! 2020 год стал большим испытанием для жителей 
всего мира. Новая коронавирусная инфекция вызвала пандемию. Всем нам в 
этой связи пришлось начать жить в новых условиях и реалиях.

В рамках борьбы с распространением новой коронавирусной инфекции 
(COVID-19) и ликвидации последствий такого распространения активно исполь
зуются ресурсы органов местного самоуправления, вступающих в постоянное 
взаимодействие с органами гос. власти субъектов Российской Федерации и тер
риториальными подразделениями.

Поэтому неудивительно, что в рамках доклада этой теме посвящен целый 
раздел «Работа органов местного самоуправления в период действия режима по
вышенной готовности».

Органы МСУ непосредственно реализуют полномочия по борьбе с 
COVID-19, организуют дезинфекционные мероприятия, проводят информаци
онную работу с населением, участвуют в контроле за прибывающими в муници
пальные образования гражданами, осуществляют взаимодействие с волонтер
скими организациями, а также используют финансово-экономические инстру
менты для поддержки малого и среднего предпринимательства.

С целью поддержки пожилых и маломобильных граждан, медицинских 
работников в период пандемии в рамках Общероссийской акции #МЫВМЕСТЕ 
на территории Иркутской области с 13 марта 2020 года непрерывно работают 
волонтерские корпуса.

За весь период акции добровольцы выполнили более 20 тысяч заявок.
Формы и технологии финансовой, имущественной поддержки и админи

стративной поддержки субъектов малого и среднего предпринимательства 
наиболее пострадавших отраслей экономики также общие для всех муниципаль
ных образований: первое - снижение ставки ЕНВД, снижение арендных плате
жей по договорам аренды земельных участков, отсрочка или освобождение от 
уплаты арендной платы как за использование земельных участков, так и за ис
пользование зданий.

Отдельными муниципалитетами дополнительно принимались и такие 
формы поддержки, как предоставление субсидий из бюджета городского в целях 
финансового возмещения затрат в случае приобретения субъектами малого и 
среднего предпринимательства производственного оборудования.

Например, в городе Братске субсидии от 190 тыс. рублей до 1 млн рублей 
получили 13 предприятий в сфере общественного питания, фитнес-услуг, стома
тологической помощи.

В целях поддержки юридических лиц (за исключением государственных 
(муниципальных) учреждений), индивидуальных предпринимателей, оказыва
ющих услуги по организации питания в муниципальных общеобразовательных 
учреждениях города Усолье-Сибирское в условиях ухудшения ситуации с рас
пространением новой коронавирусной инфекции, за счет средств местного 
бюджета была предоставлена субсидия в размере 2 млн руб. на возмещение ча
сти затрат, фактически понесенных в апреле и мае 2020 года одной из организа
ций.

Реструктуризация или отсрочка по выплате ранее выданных займов му
ниципальными микрокредитными организациями (Свирск, Усть-Илимск).

Думой города Шелехова установлено, что налогоплательщики, имеющие 
объекты налогообложения, суммарная площадь которых не превышает 500 кв. 
метров, освобождены от уплаты налога на имущество физических лиц.
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Борьба с коронавирусом потребовала значительных расходов из бюдже
тов всех уровней, и местные бюджеты не исключение.

Основные расходы местных бюджетов в данном случае касались приоб
ретения СИЗов, рециркуляторов, дез. средств, а также на финансирование пере
возок граждан и медицинских работников.

В течение 2020 года местными думами вносились изменения в муници
пальные бюджеты как в части увеличения средств резервных фондов, так и в 
корректировки муниципальных программ.

Коллеги, в заключение хочу отметить следующее:
В настоящее время местное самоуправление вступает в новую фазу раз

вития, когда обеспечение качества жизни граждан и развитие территорий фор
мируют единую систему публичной власти.

На практике единство системы публичной власти представляет собой 
стратегическую и функциональную целостность всей системы планирования от 
федерального до муниципального уровней, что особенно важно при реализации 
национальных проектов.

В докладе показаны основные темы развития территорий и повышения 
качества повседневной жизни людей, рассмотрено взаимодействие гос. власти и 
местного самоуправления.

Доклад содержит результаты анализа действующего законодательства, 
мониторинга состояния местного самоуправления на основе открытых данных, 
полученных из государственных информационных систем и отчетов.

СЕМЕНОВ В.А. -  председатель некоммерческой организации "Ассоциация му
ниципальных образований Иркутской области", мэр муниципального образова
ния "город Черемхово"

ДОКЛАД: Время: 14:26:39. Речь 1 мин 1 сек

Традиционно хочу поблагодарить всех причастных к написанию нашего 
доклада:

Управление Министерства юстиции по Иркутской области, прокуратуру, 
Байкальскую межрегиональную природоохранную прокуратуру, Управление 
Федеральной службы судебных приставов, Главное управление МЧС, Управле
ние Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав потребителей, Кон
трольно-счетную палату, службу государственного финансового контроля, ми
нистерство финансов, министерство экономического развития, Минтруда, управ
ление Губернатора Иркутской области и Правительства по связям с обществен
ностью, управление Губернатора по региональной политике, правовое управле
ние Законодательного Собрания Иркутской области. Особая благодарность 
управлению Губернатора Иркутской области и Правительства Иркутской обла
сти по проектной деятельности. Коллеги не только предоставили всю необходи
мую информацию для доклада, но и провели глубокий анализ вопросов реализа
ции национальных проектов на территориях.

От имени Ассоциации всем огромное спасибо!
Уверен, что материалы доклада будут использованы в деятельности ор

ганов государственной власти Иркутской области при принятии решений, 
направленных на совершенствование правовых, экономических и организаци
онных основ местного самоуправления.

Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:27:40. Речь 0 мин 15 сек
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Спасибо, Вадим Александрович. Пожалуйста, коллеги, вопросы. Вопро
сов нет. Присаживайтесь, пожалуйста, Вадим Александрович.

СЕМЕНОВ В.А.
Спасибо. Всем здоровья и удачи.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Выступление - Синцова Ирина Александровна, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:27:55. Речь 0 мин 28 сек

Я хотела воспользоваться случаем, Вадим Александрович, и поблагода
рить, поблагодарить вас и всю Ассоциацию за сотрудничество, потому что мы 
работаем не только в рамках бюджетного процесса в социальной сфере, но и, в 
принципе, по всем буквально вопросам, касающимся жизни населения Иркут
ской области. Поэтому ваши предложения обязательно учтем в плане работ на 
последующие периоды. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:28:23. Речь 3 мин 6 сек

Спасибо, Ирина Александровна.
Уважаемые коллеги, очень интересный доклад у Вадима Александрови

ча, очень... Каждый тезис в этом докладе - это самостоятельная задача на прора
ботку. Нашему созыву уже 3 года, 3 года мы говорим о принципиально ином 
подходе к межбюджетным отношениям в Иркутской области. Вы помните, это 
был один из первых вопросов, которые мы задавали Игорю Ивановичу, когда он 
впервые появился в нашем... Напутствие, не вопрос, а напутствие, которое зву
чало из наших уст, когда он впервые появился в зале Законодательного Собра
ния.

Вношу предложение в постановление: образовать (надо посмотреть фор
му организации - или при Законодательном Собрании, или по аналогии со Стра
тегическим советом) совместный совет по реформированию межбюджетных от
ношений в Иркутской области. Все сказанные тезисы останутся в воздухе, если 
мы системно не возьмемся за эту работу. Мы очень часто говорим про нормати
вы отчисления, но это вторая сторона медали. Первая сторона медали - это объ
ективно оценить и понять... Вот тезис, который прозвучал у Вадима Алексан
дровича: выравнивать в достаточном объеме для исполнения муниципальных 
полномочий. Вот это огромная, рутинная работа, которую нужно сделать минэку 
и Минфину, чтобы понять, а какой объем денежных средств нужен на осуществ
ление муниципальных бюджетных услуг. И вот нам нужно переходить уже в ре
гулярную рабочую плоскость, с тем чтобы мы хотя бы за оставшийся срок, за 
оставшийся период до окончания полномочий нашего созыва успели реализо
вать то, о чем мы говорим каждый год.

Поэтому, чтобы... Спасибо Ирине Александровне о том, что она отметила 
важность и актуальность этих тезисов, но чтобы они не повисли в воздухе, нам 
нужно браться за эту работу на системной основе.

Предлагаем это на совместной площадке с Правительством, ну либо на 
площадке Правительства, либо на площадке Законодательного Собрания - не так 
важна форма, как нам необходимо исполнить взятые на себя обязательства и 
обещания, которые мы давали мэрам о том, что мы кардинально посмотрим на
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 4/46)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 4/47)

все сутевые вопросы по межбюджетным отношениям. Поэтому вот предлагаю 
это также учесть в проекте... проекте решения.

Пожалуйста, коллеги, есть еще желающие выступить? Если нет, то голо
суем за... А, пожалуйста, Виталий Владимирович. Что же я сегодня так-то?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:31:29. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые коллеги...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, профильный комитет Перетолчин Виталий Владимирович. 

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Представленный доклад на комитете рассмотрен, предлагаем принять, 

рекомендуем принять его Законодательному Собранию Иркутской области.
Но в связи с тем, что у вас поправка, видимо, надо за основу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:31:50. Речь 0 мин 2 сек

Ну давайте, голосуем за основу.

Принять постановление за основу 
Время: 14:31:51
Присутствие -  32. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:31:51. Речь 0 мин 40 сек 

Решение принято.
Тогда, ну вот озвученную поправку... Там правовое управление стили

стически подработает ее с учетом того, в какой форме. Потому что туда нужно 
вовлекать еще и представительства, наверно, территориальных федеральных ор
ганов - в эту рабочую группу, совет (нужно подумать, как это). Но нам нужно 
садиться от слов к делу. Вот предлагаю это предложение проголосовать.

Принять поправку 
Время: 14:32:32
Присутствие -  32. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:32:32. Речь 0 мин 16 сек

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Решение принято. И голосуем за окончательное принятие постановления.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.14/48)

Принять постановление 
Время: 14:32:48
Присутствие -  32. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:32:48. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Спасибо, уважаемый Вадим Александрович, за содер
жательный доклад. Депутаты рядом с Ассоциацией муниципальных образова
ний. Все, спасибо.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-879 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
ПУНКТ 2 ЧАСТИ 2 СТАТЬИ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЕСПЛАТНОМ 
ПРЕДОСТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ В СОБСТВЕННОСТЬ ГРАЖДАН» (ПЕР
ВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:33:11. Речь 0 мин 33 сек

Переходим к 15-му вопросу. Проект закона Иркутской области «О внесе
нии изменения в пункт 2 части 2 статьи 3 Закона Иркутской области «О бес
платном предоставлении земельных участков в собственность граждан» (зако
нодательная инициатива мэра города Иркутска).

Пожалуйста, Болотов Руслан Николаевич - мэр города Иркутска, на три
буну.

БОЛОТОВ Р.Н. -  мэр города Иркутска 
ДОКЛАД: Время: 14:33:45. Речь 5 мин 2 сек

Всем доброго дня, уважаемые коллеги. Сегодня мы предлагаем к вашему 
рассмотрению инициативу о бесплатном предоставлении земельных участков на 
территории города Иркутска для многодетных семей.

Речь идет о том, чтобы, в общем, на мой взгляд, восстановить определен
ную социальную справедливость. У нас везде по субъекту 10 соток, вернее 20 
соток, а в Иркутске - 10.

Я считаю, что в конечном итоге эта поправка позволит, во-первых, ре
шить проблему предоставления части категории граждан. Я на конкретных при
мерах просто покажу, почему не получается сегодня часть вопросов решить, и с 
чем связана моя поправка. На конкретных примерах.

Значит... Включите слайды, пожалуйста. Ну, понятно, что в самом горо-
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де Иркутске сделать таким образом, чтобы выделить землю человеку, ну прак
тически нереально. Речь идет в основном, конечно, о периферийных участках, 
наших поселках, СНТ, ДНТ и т.д. Образование земельных участков, естествен
но, ведется в соответствии с положением Земельного кодекса, Градкодекса, а 
также с учетом утвержденных проектов межевания территорий, правилами зем
лепользования застроек. На сегодня при формировании земельных участков для 
индивидуального жилищного строительства сталкиваемся с рядом проблем. 
Прошу слайд, следующий.

Вот конкретный пример раздела земельного участка. Сразу говорю, что 
это у нас рисовка. Вот посмотрите. Если мы делим вот таким вот образом зе
мельный участок в соответствии с проектом межевания, его просто невозможно 
сформировать. К нему нет доступа со стороны дороги, то есть фактически ну 
один человек будет точно. Невозможно его эксплуатировать или вообще зани
мать. Это на самом деле нарушение требований к образуемым земельным участ
кам в соответствии со статьей 11 Земельного кодекса Российской Федерации. 
Следующий слайд.

Если мы видим тоже пример значительного удаления от дороги, ну тоже, 
человеку его эксплуатировать тоже будет фактически невозможно. И соответ
ственно, ну, даже если мы ему выделим, это будет профанацией. И кстати, таких 
спорных моментов, в общем, возникает достаточно. Следующий слайд.

Значит, деление земельного участка, площадь - ну немногим более десяти 
соток. Вот мы пытаемся его сформировать, и, соответственно, у человека возни
кают проблемы с тем, что он построить-то на этом участке ничего не сможет. Ну 
вот он - достаточно тонкий, вытянутый, а есть правила, которые определяют, что 
есть отступ при возведении любого объекта. Ну и, соответственно, если соблю
дать эти нормы, то там тоже строить это невозможно. То есть фактически ну да, 
землю мы вроде как и выделили человеку, а фактически он ее использовать тоже 
по назначению не сможет.

Еще слайд. Значит, утверждение схемы земельных участков на кадастро
вом плане в соответствии с установленными требованиями. Чересполосица, так 
называемое вклинивание. Да? То есть когда у нас вами небольшие земельные 
участки, мы с вами наблюдаем, что у нас останутся какие-то небольшие участки, 
которые там доформировать невозможно. И согласование, которое при поста
новке на гос. кадастровый учет, - значит, тоже невозможно.

Вот вам, пожалуйста, когда площадь вновь образованного участка, вот 
конкретные вещи, которые видны на этой схеме, когда это тоже, в общем, ста
новится, а мы жестко ограничены, десять соток и все. И вот 10 х 10 не получает
ся. В конечном итоге вот эта чересполосица может тянуться достаточно дли
тельное время.

Теперь еще один вопрос, который тоже... В общем, есть расхождения у 
нас. Правилами землепользования застройки территории города установлен 
предельный максимальный размер земельного участка для жилищного строи
тельства 0,5 гектаров. Ну и он значительно превышает площадь, предусмотрен
ную для города Иркутска. То есть, соответственно, существующий у нас 0,1. И 
соответственно, у нас два города на самом деле Иркутск и Усолье-Сибирское, 
которые попали в эту коллизию. У нас сегодня 4700 льготников на учете. Я не 
говорю, что принятие этого закона позволит решить все проблемы этих катего
рий граждан. Но тем не менее вот я бы еще хотел обратить внимание. Все вот 
эти земельные участки относятся... Ленинский район, как зарисовка. Там мы 
формируем ну достаточно большой объем этих земельных участков, и в случае 
принятия этого решения люди, которые 8 лет стоят в очередях, значит, они все- 
таки получат эти земельные участки и смогут каким-то образом развивать свои 
семьи, двигаться дальше. Поэтому я доклад закончил, готов ответить на вопро
сы.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Руслан Николаевич. Пожалуйста, Носенко Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 14:38:47. Речь 0 мин 21 сек

Спасибо. Спасибо, за доклад, Руслан Николаевич. Я, конечно, не против 
того, чтобы выделяли многодетным семьям, льготникам участки по 20 соток. Вы 
сказали, что 4700 льготников. В прошлом году сколько выделили участков, для 
того чтобы вот, ну... Такой доклад, что там невозможно... Сколько всего выде
лено участков для этих льготников?

БОЛОТОВ Р.Н. -  мэр города Иркутска 
ОТВЕТ: Время: 14:39:08. Речь 0 мин 36 сек

Вы знаете, за все время вот с 2013 года, если посмотреть... Ну министер
ство имущественных отношений когда осуществляло свои полномочия, - поряд
ка, по-моему, семидесяти с небольшим участков. Мы вот за последние там 1,5 
года - 19. Ну, вот эта вот как раз коллизия, с которой мы сталкиваемся по до- 
формированию, ну она тоже влияет в определенной степени на процедуру эту. 
Потому что возникают споры, возникают проблемные моменты, и поэтому... Ну 
вот, к сожалению... Я еще раз говорю, принятие этой поправки, оно в полной-то 
мере не снимет, но часть коллизии ну точно разошьем и будем двигаться даль
ше.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 14:39:44. Речь 0 мин 6 сек 

...рассмотрено законодательством. Сколько выделили вы участков?

БОЛОТОВ Р.Н. -  мэр города Иркутска 
ОТВЕТ: Время: 14:39:50. Речь 0 мин 36 сек

Ну, я думаю, до конца вот у нас на сегодняшний день более 30 заявлений. 
Вот люди, которые там 8 лет уже с этим занимаются. Ну, порядка 30 - это бук
вально впервые же дни после принятия закона смогут удовлетворить. А дальше 
будем работать уже по формированию земельных участков для других катего
рий, для этих же категорий граждан на территории города. Еще раз говорю, вот, 
наверно, у кого-то возникают какие-то мысли о том, что это в центральной части 
города. Но это практически нереально, коллеги. Ну, вы же это прекрасно пони
маете. Поэтому это в основном история работы с СНТ, ДНТ нашими, там, где 
это будет возможно сделать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:40:26. Речь 0 мин 2 сек 

Пожалуйста, Анатолий Васильевич Обухов.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:40:28. Речь 0 мин 13 сек

85



Спасибо. Руслан Николаевич, где гарантия, что этот земельный участок 
потом не превратится в строительство очередной многоэтажки, точечную за
стройку?

БОЛОТОВ Р.Н. -  мэр города Иркутска 
ОТВЕТ: Время: 14:40:41. Речь 1 мин 2 сек

Ну, я адреса вам указал. Посмотрите там, вы сетевые ресурсы вообще ря
дом видите, нет? Вересовка и Мегетское. Ну извините, это в перспективе может 
быть, лет через 30. Дай бог, чтоб так, может быть, и было, чтоб все люди к цен
трализованным коммуникациям подключились, вопросов нет, я только за. Но в 
перспективе, думаю, 25 - 30 лет, это, наверно, будет практически нереально. 
Тепла там точно не будет, а построить МКД без наличия централизованного 
теплоисточника, точно нереально. Поэтому, если речь идет о каком-то «схемато- 
зе», я так понимаю, да, то это точно не к нам, точно не по этому адресу. Здесь 
речь идет об очень простой истории. У нас есть с вами люди с проблематикой. 
Вот у него, допустим, есть сегодня 11. Они же не все получат 20 соток, там же 
есть нормирование. У кого-то это будет 11 соток, положено, да, допустим. А у 
нас закон 10. У кого-то будет 14 соток и т.д. То есть, ну, я предлагаю, вы просто 
приезжайте на эту территорию, посмотрите сами. Я думаю, у вас большая часть 
вопросов снимется.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:41:43. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Бренюк Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:41:45. Речь 0 мин 48 сек

Руслан Николаевич, вы сказали, что это в основном СНТ, ДНТ. Но вот 
люди, которые не имеют права на получение какого-то там такого участка, мно
гие начинают строить индивидуальные жилые дома как раз в СНТ, ДНТ. И, ко
нечно, когда это строят на шести сотках, это некомфортно, это маловато, хоте
лось бы побольше. Ну, у меня другой вопрос. Вот среди тех, кто к вам обращал
ся, сколько (ну какая практика?), сколько человек отказались от 10 соток в силу 
того, что это мало и что они готовы ждать, когда будет 20?

БОЛОТОВ Р.Н. -  мэр города Иркутска 
ОТВЕТ: Время: 14:42:34. Речь 0 мин 50 сек

Ну, я пример привел. Всего у нас с вами сегодня многодетных 4518 на 
очереди, сегодня в Иркутске. Отказались реально, вот не смогли... Я бы не ска
зал, что отказываются люди, речь же не об отказе. Они говорят, что «мы просто 
не сможем реализовать свое право в силу того, что...». Я примеры-то конкрет
ные привел. Это не абстракция. Да, это вот конкретные примеры того, что про
исходит. И они просто ждут от нас с вами этого решения. И в общем, ну давайте 
откровенно, у нас же с вами задача не отказать по большому счету, а попытаться 
решить проблематику человека. И поэтому, я к вам и обращаюсь, чтобы мы в 
этом конечном итоге, вот эту коллизию расшили, и двинулись в этом направле
нии дальше. Поэтому мы стараемся не отказывать, мы просто, ну, просим чело
века подождать до принятия нормативного правого акта.
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ВОПРОС: Время: 14:43:24. Речь 0 мин 24 сек

Руслан Николаевич, у меня к вам вопрос. Все, Сергей Алексеевич, удо
влетворены вопросом? Значит, у меня к вам вопрос. Скажите, пожалуйста, пра
вильно ли я услышал, особенно, если вот смотреть в контексте там Вересовка, 
Мегетское, да, то уже через дорогу у жителей Иркутского района многодетные 
семьи могли претендовать на 20 соток участка?

БОЛОТОВ Р.Н. -  мэр города Иркутска 
ОТВЕТ: Время: 14:43:48. Речь 0 мин 6 сек

Абсолютно верно, потому что у них законодательства такого нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 14:43:54. Речь 0 мин 14 сек

У меня вопрос, вытекающий из вашего ответа. Почему, так сказать, боси
ком на холодном полу? Почему только сейчас мы вернулись к устранению этой 
несправедливости? Почему мэр так поздно внес инициативу? Такую позитивную 
и правильную.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

БОЛОТОВ Р.Н. -  мэр города Иркутска 
ОТВЕТ: Время: 14:44:08. Речь 3 мин 12 сек

Знаете, ну, давайте откровенно, Александр Викторович. То есть для того 
чтобы прийти на уровень Заксобрания, все-таки нужен детальный анализ ситуа
ции, а проблемных точек у нас много.

Второй момент принципиальный. Да, мы сегодня смотрим. Я вам могу 
привести пример. Вот, я сегодня проводил прием по личным вопросам граждан, 
которые не получали жилые помещения, хотя по закону и по судебным даже 
решениям они их обязаны были получить. Мы сдвигаем эти позиции, но на са
мом деле их очень много. Вот спорных моментов или спорных вопросов в зако
нодательстве, к сожалению, на территории любого, наверное, муниципального 
образования, - то, о чем говорил Вадим Александрович, - ну их действительно 
много. Мы не все можем сделать исходя из финансов. Но здесь от нас с вами 
финансы не требуются.

Еще один момент. Ну давайте тоже абсолютно откровенно. Мы понимаем 
с вами сегодня, что помимо того, что я обозначил, хотя бы электросетевой ре
сурс нам нужно будет. Где-то нам, как ни странно, помогла, наверное, ситуация 
с введенными ЧС, которые мы в этом году вынуждены были как раз на террито
рии этого района, в том числе Ленинского, Октябрьского нашего, прошу проще
ния, не Октябрьского, Правобережного округа вводить. Мы заменили часть под
станций. Зима, кстати, в этом где-то нас подвинула. Часть подстанций заменили, 
то есть расширили немного диапазон возможностей тех. присоединений там 
абонентов. Там нужно будет обеспечить.

Ну, и вот вторая задача, с которой мы работаем, - это все-таки мы прак
тически все лето занимались созданием вот этой системы отвода воды там. К 
сожалению, это в большей степени, конечно, было сделано, к сожалению, сами
ми гражданами или руководителями СНТ. В основном, там везде бытовой му
сор, там нет какого-то супер другого.
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Но, мы на сегодняшний день имеем четкое... Во-первых, мы заложили 
деньги на проектирование создания этой системы и защитных сооружений на 
территории города Иркутска. Вы знаете, что мы вошли в период большой воды. 
И если нормы сброса три года назад были 1680, сейчас 3600. Понятно, эти тер
ритории как раз оказываются под давлением, плюс неблагоприятный фактор 
этого года в целом на нас повлиял, то есть большой объем осадков весной и т.д. 
Мы когда заходили в работу у нас там, извините, линза была на метре. Линза, я 
имею в виду, лед фактически.

Но понимая, что с этой территорией в любом случае... Там сформирова
но сегодня очень большое количество людей, которые там уже прописались и 
проживают на постоянной основе. Я могу вам доложить, более 600 граждан по
лучат в этом году компенсацию из бюджета города Иркутска, которые постра
дали реально в той ситуации, с которой мы столкнулись. Но развивать эту тер
риторию все равно надо комплексно. Раз уж мы идем на то, чтоб развиваться 
комплексно, мы поэтому и предлагаем решать вот в том формате, который сего
дня есть. Вот таким вот образом.

Кстати, я могу сказать, вот тоже вопрос, который вы задавали, по норма
тиву. Чтобы сформировать вот один земельный участок под большой дом, - это 
как минимум там до восьми, по-моему, земельных участков нужно объединить, 
чтобы попасть в СанПиН. Ну и помимо того, что я еще сказал... То есть, это то
же сложно. Если про центральную часть города говорить, то это фактически бу
дет невозможно. Там таких примеров просто нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:47:20. Речь 0 мин 14 сек

Спасибо, Руслан Николаевич. У меня был еще второй вопрос по картин
кам. Там очень выглядело на пахотные земли, но я вот увидел, что Илья Алексе
евич Сумароков просит слово, возможно, он об этом. Если нет, я потом запи
шусь еще раз. Пожалуйста, Илья Алексеевич.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:47:35. Речь 1 мин 9 сек

Руслан Николаевич, вопрос о земле был, остается самым главным. Во
прос один, он был раньше. Сколько в собственность может иметь один гражда
нин соток земли? Не пора ли нам выйти с инициативой о том, как было раньше. 
Установить будь то это приусадебный участок или где-то дачный участок, огра
ничить, что земельный участок в собственности, я подчеркиваю, у гражданина 
должен быть, скажем, не более 25 соток. Остальное в аренду бери, пожалуйста, 
хоть на сколько. Занимайся там сельским хозяйством, сади. Как вы смотрите, 
чтобы мы вышли с инициативой? Уточнить земельный участок в личной соб
ственности, которую он может отдавать, передавать, ограничить, скажем, 25 
сотками, остальное аренда.

БОЛОТОВ Р.Н. -  мэр города Иркутска 
ОТВЕТ: Время: 14:48:44. Речь 3 мин 9 сек

Вы знаете, я бы, наверное, на этот вопрос ответил с нашей с вами истори
ей общей. Я помню своего деда, вроде заслуженный человек был. Но у него бы
ло 6 соток земли, да, которая в свое время ему была предоставлена, и он там пы
тался... А? Ну, к сожалению, он у меня был не колхозником, а служащим, да, го- 
сорганов внутренних дел в то время. И вот у него было 6 соток. Я очень хорошо
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помню, какой дом он смог там построить. Там передавать точно некому, потому 
что он еще при его жизни, к сожалению, приказал долго жить. Вообще, совер
шенствование земельных, на мой взгляд, отношений - это, наверное, краеуголь
ный камень, вы абсолютно правы, это есть такая проблематика в нашей стране. 
И, на мой взгляд, здесь все-таки я бы толкался не от конкретного гражданина, 
потому что в документе может быть один собственник. Мы тут сейчас с вами 
ведем речь о выделении земли для многодетных семей, все-таки от состава. Если 
семья большая и человек способен обрабатывать эту землю. Вы ведь правильно 
сказали, колхознику почему давали больше?

Знаете, я в детстве... У меня было впечатление сложное. Я с этих 6 соток 
приехал в Молдавию, там родственники жили. Мы зашли, и там полтора гектара 
фактически был земельный участок в собственности в деревне. Но вот какая 
Молдавия, какая Сибирь, да, и у меня был, действительно, шок. Но там логика 
была, это земельный надел, с которого люди жили. То есть они там занимались 
виноградарством, занимались разведением фруктовых деревьев и т.д.

Вот здесь надо, на мой взгляд, толкаться именно из этого. Если человек 
живет на земле, и он способен производить этот полезный продукт... Вот по
смотрите. У нас с вами же хорошая история - КФХ. Мы начали субсидировать. 
У нас сегодня, достаточно большой объем сельхозтоваропродукции выдается 
как раз КФХ. То есть мы закрепили и человека на земле и дали ему возможность 
эту землю обрабатывать. Так вот, толкнуться... Если он в состоянии, у него се
мья есть и ее надо кормить, то, наверное, и ограничивать 25 сотками неправиль
но. Но если вот семья, то есть от состава, сколько могут работать. Знаете, ну вот 
по-честному. Я свое детство помню. Мы... Ну там картошка, морковка и все 
остальное - это в обязательном порядке сами, мы не покупали никогда это с 
рынка. Я считаю, это была правильная позиция моей покойной бабушки, кото
рая пережила голодомор. Есть в подвале, перезимуем.

Ну, вот здесь логика от того, а насколько человек заинтересован в этом. 
То есть вы подметили одну вещь правильно. Она не должна быть предметом 
спекуляции, земля, она должна быть предметом для человека возможности жить, 
и жить лучше. Поэтому вот здесь, наверное, очень такой последовательный 
должен быть документ, но в нем не только количество взяли ограничили. Вот 
вы, допустим, здесь 10 соток поставили. Я не знаю, почему было решение 10 со
ток. Может быть, надо было сразу 20 ставить. А здесь определиться: состав се
мьи, если люди на земле, то давайте им дадим больше. Мы ведь живем в Сиби
ри, у нас с вами площадь в разы больше, чем где-либо. Мы же приняли государ
ственную программу «Дальневосточный гектар». Давайте будем думать. Если 
это способно поднимать наши земли, которые сегодня выпали из сельскохозяй
ственного оборота, пусть они этим и занимаются.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:51:53. Речь 0 мин 11 сек

Может, и 10, только вопрос в том, что почему существует такая социаль
ная несправедливость многодетных семей Иркутска, находящихся через дорогу 
друг от друга.

БОЛОТОВ Р.Н.
Да, абсолютно верно, Александр Викторович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вот в чем вопрос. Поэтому, окей. Еаськов Александр Юрьевич, пожалуй

ста.
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ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:52:04. Речь 1 мин 7 сек

Не хотел выступать, но придется, так сказать. Вот у нас в комитете нахо
дится инициатива, так сказать, мэра по внеочередникам, по жилью, по мед. по
казаниям, где город предлагает перенести всю тяжесть на областной бюджет. 
Просто судебное решение не в пользу города. Руслан Николаевич, вот у вас во
прос, как бы, ну, как председателя комитета. 4518 многодетных семей, да. Вы 
сейчас ратуете за увеличение с 10 до 20 соток. А как мы будем решать проблемы 
с этими семьями? То есть вы улучшите сегодня, так сказать, сегодня положение 
30 семей. Но я могу с вами поспорить. Потому что, думаю, что 10 соток доста
точно, чтоб построить дом на одну семью. Ну, примерно там 10x10 дом, 200 кв. 
м хватит там для бани и хозпостроек, - СНиПы такие. То есть вы сейчас по ре
шению судебных будете сегодня ориентироваться не на 10 соток, а уже на 20 
соток. Знаете, что у вас будет? Вы разбалансируете свой бюджет и выйдете 
опять на областной бюджет. Вот и все.

БОЛОТОВ Р.Н. -  мэр города Иркутска 
ОТВЕТ: Время: 14:53:11. Речь 3 мин 11 сек

Я прошу прощения, не соглашусь. Во-первых, у нас с вами сегодня так 
или иначе предусмотрен механизм выплат. Почему количество граждан разли
чается между очередниками и т.д. Кстати, программа хорошая, и, слава Богу, мы 
ее приняли в свое время, сегодня позволяет получать выплаты там, через трех
летний период. Речь-то как раз идет о категориях, которые выплатами этими не 
воспользовались, а идут сюда.

Теперь что касается, ну, перекладывать на областной бюджет. Знаете, ну 
я, может, сейчас скажу такую вещь, ну проблему-то все равно придется решать 
вместе. Конкретный пример: город Братск. Решали-то проблему ветхого аварий
ного совместно, сообща, а не только городом Братском, дополнительно декапи
тализировали эту историю. Поэтому здесь логика в следующем. У нас есть про
блема, мы ее обязаны с вами решить по отношению к людям. Когда мы говорим 
о том, какой из уровней бюджетов это будет, давайте будем это делать на софи- 
нансе. Хорошая история, вполне нормальная, летающая. И в данном случае мы 
можем, конечно, сказать: «А давайте поэкономим», - может быть, будет счастье. 
Ну не уверен, что счастье будет. Я же вам конкретные примеры привел. Вот вы 
говорите, да, про 10 соток. Я вам привел примеры конкретные. Ну, схему еще 
раз выведете, посмотрите. Если их разделить вот так, как я показал. Это кон
кретный пример, живой. Ну, не получается выделить человеку, он не построит
ся. Там узкий земельный участок, он вытянутый получается в силу формирова
ния. Вот и все. То есть это конкретика, и в каждом конкретном случае, да, надо 
разрабатывать и смотреть с проектом межевания работ. Ничего в этом плохого 
не вижу. Просто считаю, что вот в этом случае... А и положено человеку 11, 12 
соток, и что делать? Александр Викторович правильно сказал, а через дорогу у 
другого такая же семья, все то же самое, пожалуйста. Почему гражданин города 
Иркутска должен быть... чувствовать себя ущемленней, чем гражданин города 
Братска, Иркутского района или другой какой-то территории. В чем вот са
кральный смысл этой истории? Вот объясните мне, чем он хуже в итоге? Вот я, 
допустим, считаю, что вот здесь надо, именно вокруг этого крутиться, а не в 
том, что мы на бюджет на какой-то переложим, и нам от этого станет хуже.

Никогда бюджеты хорошо не жили, к сожалению. Ну никогда. Вот Вадим 
Александрович привел пример. Я вам докладываю: бюджет города Иркутска -
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это сегодня 4 % от объема собираемых налогов на территории, четыре. И мне 
кажется, ну в конечном итоге-то задача восстановления, может быть, подушево
го (то есть посмотреть и выровнять по душевой доход по территориям)... Но не 
решать эту проблему... Я же ведь конкретный пример приводил. Учитель. Вот 
мы с вами замечательную программу приняли «Земский учитель» и «Земский 
доктор». Хорошо работает, никаких вопросов. Она действительно позволяет лю
дей привлечь на село. Учитель в городе Иркутске. Он чем лучше или хуже в 
данной ситуации? Ему доехать до места, где он работает дороже. Ему для того, 
чтобы купить жилье или арендовать жилье, точно надо больше денег заплатить, 
чем на селе в конечном итоге. Поэтому, я думаю, здесь надо толкаться от соци
ального фактора, а не от бюджета. Тем более затрат прямого бюджета здесь не 
потребуется.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:56:22. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Руслан Николаевич. Пожалуйста, вопрос депутата Романова 
Антона Васильевича.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:56:24. Речь 2 мин 58 сек

Уважаемый Руслан Николаевич, у меня вопрос в продолжение тех вопро
сов, которые были заданы, и выводов из тех ответов, которые вы делаете. Вы 
говорите о том, что 20 соток - это вот есть такая необходимость. Я в этом с вами 
согласился, что если 20 соток человек получает, то это вообще благо, потому что 
это лучше, чем 10, если он может это все осваивать и может там строить свою 
жизнь и т.д., то есть пространство для развития для многодетных семей, для лю
бых других. У нас возникает сомнение вот какого характера. Ну, во-первых, что 
это в Иркутске. Да? Тут хватит ли земли на всех желающих? Это первое, да.

Вы сказали о том, что количество... Желающих достаточно много, зна
чит. .. И тут возникает сомнение. Надо, видимо, расширять будет границы горо
да Иркутска в том числе, значит. Но у меня конкретный вопрос. Вот вы сказали 
о том, что для строительства МКД, то есть многоквартирного дома, надо восемь 
участков по 20 соток. Так это?

БОЛОТОВ Р.Н.
Ну, смотрите, давайте конкретный пример, этажность. Давайте с этажно

стью.

РОМАНОВ А.В.
Я задаю вопрос просто, чтобы понятно было с самого начала, к чему я 

клоню, о «схематозах», как вы выразились. Получается, что многодетная семья 
получает 20 соток, но она не в состоянии, то есть не по финансам, ни по каким- 
то другим ресурсам возможность освоить этот участок и построить там дом для 
себя индивидуально, ну, усадебного типа.

Но есть застройщики, которые говорят: вы берите на себя этот участок - 
20 соток, классно, мы вам заплатим, да, потом изменим назначение, построим 
там многоквартирный дом. И в результате на этом участке из благих намерений, 
когда мы выделяем многодетным семьям участок, появляются как бы недобро
совестные застройщики типа Кузнецова там и многих других известных здесь в 
Иркутске деятелей вокруг вот этих самых индивидуальных то есть мест под ин
дивидуальное жилищное строительство, и появляются высотки.
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Потом, в общем-то, городу приходится брать на себя обязательства по 
суду, потом, в общем-то, начинаются другие всякие разные тяжбы. Мы это ви
дели и здесь у нас, и в этом созыве такие вещи были. Значит, потом это прихо
дится брать на себя повышенные, так сказать, расходы, для того чтобы чью-то 
махинацию оплатить. Вот не получится такого? Мы же принимаем закон. То 
есть вы ссылаетесь на какие-то индивидуальные факты. Ну вот сегодня это вот 
такие участки, длинные, да, там неудобные, значит, их надо вот так делать. Но 
мы же принимаем закон длительного пользования, возможны и другие как бы 
варианты. И вот такого варианта не возникнет в результате? Ну, я совсем про
сто. Если для многоквартирного дома... Можно его построить на 20 сотках, мо
жет быть тогда участок выделять в 19 соток? То есть так, чтобы это было невоз
можно. Ну, такой вопрос.

БОЛОТОВ Р.Н. -  мэр города Иркутска 
ОТВЕТ: Время: 14:59:22. Речь 1 мин 49 сек

Антон Васильевич, ну, во-первых, смотрите, ну вот пятиэтажка к приме
ру. Минимально там 38 соток, пятиэтажка. В Иркутске пятиэтажки, как правило, 
не строят сегодня. Соответственно там полгектара - это где-то 6 - 8  этажей, да, 
выше - это уже где-то минимум 0,78, ну под 80. Раз.

Второе. Ну вы иркутянин. Я понимаю, когда коллеги там с сельских тер
риторий задают вопрос. Вы иркутянин, вы найдите мне в центральной части го
рода или в таких районах, вот чтобы можно было выделить землю прямо в цен
тре Иркутска. Я сомневаюсь, что даже если мы с вами вот всем Заксобранием 
начнем это делать, что мы это найдем.

А когда речь идет... Ну я привел конкретные примеры, вот на слайд 
можно вывести. Это действительно наши с вами СНТ, ДНТ, там, где эта терри
тория прилегает. Ну там, я еще раз говорю, я бы очень хотел, чтобы там были 
сети. Вот у нас с вами... Выделили мы в «Славном» там земли много людям, да. 
На сегодняшний день только для того, чтобы воду туда подтянуть, мы запроек
тировали (кстати, это наша обязанность по закону в том числе) больше милли
арда рублей только, чтоб воду дотянуть нужно туда. Если через 20- 30 лет будет 
такая потребность и возможность, ну, может быть, это будет хорошо. Ну раньше 
это точно не получится, а людям нужно жить сегодня. Кстати, вы знаете, я вот 
честно скажу, я вот как-то прикинул, у нас с вами жизнь, если в дни переложить, 
то дней-то тоже не так много на самом деле получается. И поэтому мы сегодня в 
сегодняшней логике, принимая решения, понимаем, что там на этих территориях 
точно это будет невозможно длительно, а дальше придут не менее мудрые люди, 
чем мы с вами, и примут законодательство, которое может это ограничивать. 
Сегодня это просто физически там невозможно в городе сделать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:01:11. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Руслан Николаевич. Вопросов больше нет. Присаживайтесь, 
пожалуйста.

БОЛОТОВ Р.Н.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, выступление Гаськова Александра Юрьевича. Микрофон.
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ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:01:22. Речь 1 мин 53 сек

Да вроде нажал.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да, да, работает.

ЕАСЬКОВ А.Ю.
Так, коллеги. Я уже начал, так сказать, свое выступление через вопрос. 

На самом деле, так сказать, проблема очень серьезная, так сказать. И вот Руслан 
Николаевич сказал, что четыре с половиной тысячи стоят на очереди. Мы ниче
го не решили. Мы сегодня можем решить с 10 до 20 соток, решить 30 семей. Вот 
Руслан Николаевич...

Не зря я задал вопрос ему по внеочередникам. У нас целая папка, мы со
брали рабочую группу, и очень интересная позиция именно, так сказать, вот 
Правительства и мэрии. То есть когда Руслан Николаевич был Председателем 
Правительства, он говорил: «Нет необходимости, не можем решать в счет обла
сти». Сегодня как мэр города Иркутска он говорит: «Давайте решать в счет об
ласти». Поэтому, коллеги, у меня предложение. Все-таки мы решим еще для 30 
человек, но есть желающие, которые хотят получить й по 10 соток. Понимаете? 
Четыре с половиной тысячи. Мы сегодня вот... Я могу понять. Руслан Николае
вич говорит, что там 10 или 20 соток, Иркутский район. Можно взять там Моск
ву, там, Подмосковье, где 6 соток есть, понимаете, для многодетных, и тоже они 
решают проблемы. Может быть, из 10 сделать 6 соток? Тогда будет больше же
лающих, и появятся силы, кто возьмут по 6 соток, а не по 20 соток.

Поэтому, коллеги, у меня такое предложение. Я считаю, что вопрос серь
езный очень. И если мы сегодня примем решение с 10 до 20 соток, мы можем 
еще больше усугубить положение в Иркутской области по решению этого во
проса для многодетных семей. Поэтому у меня предложение: снять вопрос с по
вестки с рассмотрения, вернуть его в комитеты, в социальные комитеты вернуть, 
не только в земельный комитет, потому что еще раз надо сказать, это комплекс
ная программа. Это системный вопрос, который нужно решать вместе на терри
тории Иркутской области. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:03:15. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, Руслан Николаевич, по ведению.

БОЛОТОВ Р.Н. -  мэр города Иркутска 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:03:20. Речь 0 мин 54 сек

Я прошу прощения, не по ведению, немножко отвык, нажал.
Во-первых, ну, давайте сразу скажем, это не в Иркутской области, а в го

роде Иркутске. Это первое. Потому что в Иркутской области норма другая дей
ствует на сегодняшний день. Поэтому давайте сразу будем корректными.

И второе. Мы когда формируем земельные участки, это не говорит, что 
гражданин получит 20 соток. На самом деле он часть получит 11, часть получит 
12, у кого-то будет 14. Я могу прямо конкретные примеры вывести. Это не гово
рит, что конкретно лицо получит 20. Но, мы снимем часть разночтений, пробле
матику которой я вам показал. Поэтому можно, конечно, еще подождать, поду
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ГОЛОСОВА-

мать. Но люди будут ждать 9, 10 лет, 12. И при этом абсолютно правильно было 
отмечено, через дорогу человек будет это получать, а вот иркутянин почему-то 
должен быть в своих правах ущемлен. Мне не очень понятна позиция.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:04:14. Речь 0 мин 6 сек

Коллеги, предложение прозвучало. Да, пожалуйста, Александр Юрьевич. 
Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:04:21. Речь 0 мин 36 сек

Так сказать, мэр сегодня говорил от лица от четырех с половиной тысяч 
стоящих на очереди, я бы с удовольствием поддержал это решение. И сегодня 
мы договорились о 30 семьях, которые имеют участки, которые могут за счет 
нашего решения решить свои проблемы локальные, понимаете, так сказать. Ну, 
а четыре с половиной тысячи останутся. Еще (непонятно): судебные решения 
сегодня не в пользу муниципалитета и областного бюджета. Их просто увели
чится в два раза, и будут требовать земельные участки не по 10 соток, а по 20 
соток. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:04:57. Речь 0 мин 8 сек

Александр Юрьевич, ну чтобы пройти долгий путь, нужно сделать пер
вый шаг. Пожалуйста, Руслан Николаевич, вы нажали «выступление». Что вы 
имеете сказать? И будем голосовать предложение Александра Юрьевича.

БОЛОТОВ Р.Н. -  мэр города Иркутска 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:05:05. Речь 0 мин 43 сек

Я еще раз говорю. Вот конкретика документа, может быть, все-таки кол- 
легам-депутатам, которые смотрели, надо было посмотреть сутевую часть. Там, 
действительно, разные ситуации, и абсолютно речь не идет о том, чтобы решить 
интересы 30 человек. Делается все это в интересах большинства. Более того, 
первый шаг был сделан, и сделан неплохой, когда были введены механизмы 
осуществления выплаты дополнительно. Речь идет о тех людях, которые на са
мом деле сегодня смогут улучшить эту свою жизненную ситуацию, и это все 
люди, которые входят в этот перечень, поэтому речь не о 30 человеках.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:05:48. Речь 0 мин 26 сек

Коллеги, прозвучало предложение от депутата. Я вынужден поставить 
его на голосование. О том, чтобы снять вопрос с повестки, отправить его на до
работку в профильные социальные комитеты. Пожалуйста, голосуем предложе
ние Гаськова Александра Юрьевича.

Вернуть проект закона для рассмотрения в комитеты и комиссии
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ЛИ:
(п Л 5/49)

Время: 15:06:14
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  9. Против -  18. Воздержались -  4. Не голосовали -  3.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:14. Речь 0 мин 21 сек

Решение не принято. Пожалуйста, позиция профильного комитета.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

СОДОКЛАД: Время: 15:06:34. Речь 1 мин 28 сек

Данный законопроект был рассмотрен на заседании комитета. Комитет 
решил внести на рассмотрение Законодательного Собрания проект закона № ПЗ- 
879, внесенный мэром города Иркутска Болотовым Русланом Николаевичем, 
рекомендовать Законодательному Собранию Иркутской области принять дан
ный законопроект в первом чтении и рассмотреть его в окончательном чтении 
после проведения лингвистической экспертизы без продолжения работы над 
ним в виде поправок. И учитывая высокую социальную значимость данного во
проса в предоставлении земельных участков для отдельных категорий граждан и 
высокую очередность, характерную не только для города Иркутска, а также для 
ряда других муниципальных образований, комитет решил создать временную 
рабочую группу для мониторинга правоприменения статьи 3 Закона Иркутской 
области от 28 декабря 2015 года № 146-03 «О бесплатном предоставлении зе
мельных участков в собственность граждан» и выработки правовой позиции о 
необходимости ее приведения в соответствие с федеральным законодатель
ством. Состав этой рабочей группы предлагается утвердить из депутатов Зако
нодательного Собрания, представителей Правительства Иркутской области и 
Ассоциации муниципальных образований Иркутской области. Прошу поддер
жать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Еще раз можно решение комитета в части отношения к законопроекту.

ГАБОВ Р.Ф.
Да, я сказал, что рекомендовать принять в первом чтении и в окончатель

ном после проведения лингвистической экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:02. Речь 0 мин 7 сек

Понял. Все, услышал. Уважаемые коллеги, ставлю вопрос на голосова
ние: принять в первом чтении.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы
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(п. 15/50) Время: 15:08:09
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  2. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:09. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
ЛИ: Время: 15:08:33
(п. 15/51) Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  2. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:33. Речь 0 мин 37 сек

Решение принято. Спасибо, Руслан Николаевич. Спасибо за участие, все
го доброго. Так, возвращаемся к плановой повестке.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-898 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О КОНТРОЛЬНО-СЧЕТНОЙ ПАЛАТЕ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:09:10. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 7. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «О Контрольно-счетной палате Иркутской области» 
(законодательная инициатива Контрольно-счетной палаты Иркутской области).

Докладывает Морохоева Ирина Петровна - председатель Контрольно
счетной палаты Иркутской области. Пожалуйста, Ирина Петровна, на трибуну.

МОРОХОЕВА И.П. -  председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 15:09:26. Речь 0 мин 50 сек

Уважаемые депутаты, Контрольно-счетная палата вносит законодатель
ную инициативу об уточнении положений Закона "О Контрольно-счетной пала
те". Законопроект разработан в рамках приведения в соответствие с Федераль
ным законом 255-ФЗ, который был принят 1 июля текущего года, и он приводит, 
вносит дополнения в 6-й Федеральный закон. Также законопроектом учтены от-
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дельные моменты, которые направлены на сближение позиций Счетной палаты 
Российской Федерации и контрольно-счетных органов субъектов Российской 
Федерации. В целом концепция соответствует действующему законодательству, 
предлагаем ее поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:16. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к Ирине Петровне. Вопросов нет. Присаживайтесь, 
пожалуйста. Позицию профильного комитета - Перетолчин Виталий Владими
рович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:10:25. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, представленный проект закона на заседании комите
та рассмотрен, все необходимые заключения у нас имеются. Решение комитета: 
рекомендуем принять указанный проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним для рассмотрения во втором чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:40. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо. Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продол
жить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ: Время: 15:10:50
(п.7/52) Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:51. Речь 0 мин 28 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 11 октября.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-893 «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ЗАКЛЮ
ЧЕННОГО ДОПОЛНИТЕЛЬНОГО СОГЛАШЕНИЯ О РЕСТРУКТУРИЗАЦИИ ОБЯЗА
ТЕЛЬСТВ (ЗАДОЛЖЕННОСТИ) ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЕРЕД РОССИЙСКОЙ ФЕДЕ
РАЦИЕЙ ПО БЮДЖЕТНЫМ КРЕДИТАМ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:11:19. Речь 0 мин 27 сек
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ГОЛОСОВА-

Так, вопрос № 11. Проект закона Иркутской области «Об утверждении 
заключенного дополнительного соглашения о реструктуризации обязательств 
(задолженности) Иркутской области перед Российской Федерацией по бюджет
ным кредитам». Прошу на трибуну, Бояринова Наталия Вениаминовна - ми
нистр финансов Иркутской области.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 15:11:46. Речь 1 мин 18 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, в июне теку
щего года Правительство Российской Федерации приняло постановление, поз
воляющее провести реструктуризацию бюджетных кредитов, предоставленных 
субъектам Российской Федерации в 2020 году. Иркутская область не стала ис
ключением и воспользовалась таким правом, проведя реструктуризацию восьми 
миллиардов рублей, которые были привлечены в виде бюджетного кредита из 
федерального бюджета в декабре прошлого года. Реструктуризация кредита 
проводится до 2029 года с погашением в течение 2021 - 2024 годов 5 % от сум
мы задолженности ежегодно и последующие годы равными долями оставшейся 
суммы. Обязательным условием реструктуризации является направление высво
бождаемых средств на новые инвестиционные проекты в соответствии с поряд
ком, утвержденным Правительством Российской Федерации. Прошу поддержать 
Правительство и утвердить дополнительные соглашения, которые заключило 
Правительство Российской Федерации с Министерством финансов... Правитель
ство Иркутской области с Министерством финансов Российской Федерации.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:04. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к министру. Вопросов нет. Присаживайтесь, пожа
луйста. Позиция профильного комитета - Наталья Игоревна Дикусарова.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:13:16. Речь 0 мин 21 сек

Комитет рассмотрел указанный проект закона. Получены все соответ
ствующие заключения, замечаний, предложений нет. Поэтому комитет едино
гласно принял следующее решение: рекомендовать Законодательному Собра
нию рассмотреть указанный проект закона в первом чтении и после лингвистики 
в окончательном без продолжения работы. Просим поддержать решение коми
тета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:36. Речь 0 мин 13 сек

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном чтении на данном заседании после проведения лингвистической эксперти
зы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на
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ЛИ: данном заседании после проведения лингвистической экспертизы
(п. 11/53) Время: 15:13:50

Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:50. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
ЛИ: Время: 15:14:11
(п.11/54) Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:14:11. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-862 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:14:27. Речь 0 мин 8 сек

Вопрос № 12. Проект Иркутской области № ПЗ-862 «О внесении измене
ний в отдельные законы Иркутской области». Докладывает Бояринова Наталия 
Вениаминовна - министр финансов Иркутской области. Пожалуйста.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 15:14:35. Речь 1 мин 29 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, в мае 2019 го
да в федеральное законодательство были внесены изменения, предусматриваю
щие возможность создания в субъектах Российской Федерации еще одного вида 
муниципальных образований - «муниципальный округ». И только спустя полто
ра года, в октябре 2020 года, в Бюджетный кодекс Российской Федерации были 
внесены поправки, предоставившие право субъектам Российской Федерации ре
гиональным законодательством устанавливать финансовые основы вновь созда
ваемых муниципальных образований - муниципальных округов.

Данный законопроект направлен на устранение правового пробела, кото-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 2/55)

ВЫСТУПИЛИ:

рый на сегодняшний день существует в Иркутской области, и устанавливает фи
нансовые основы вновь образуемых муниципальных образований в виде муни
ципальных округов.

Данный законопроект в случае его принятия вступит в силу с 1 января 
2022 года. При этом, если на территории Иркутской области муниципальным 
районом и входящими в его состав муниципальными поселениями будет приня
то решение о преобразовании в муниципальный округ, использовать данные 
финансовые нормативы они смогут по истечении только одного года. Прошу 
депутатов поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:16:04. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к Наталье Вениаминовне. Вопросов нет. Присажи
вайтесь, пожалуйста. Позиция профильного комитета - Дикусарова Наталья 
Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:16:14. Речь 0 мин 38 сек

Мы рассмотрели указанный проект закона. К нему нет замечаний, пред
ложений к тексту этого проекта закона. Были замечания, предложения от город
ских округов Иркутской области. Мы их оформили в решении комитета опреде
ленным обращением в адрес Правительства Иркутской области. Вопрос будем 
отрабатывать уже в отношении именно этого предмета. Комитет принял реше
ние: поддержать указанный проект закона, рекомендовать сессии Законодатель
ного Собрания рассмотреть его в первом чтении, после лингвистики в оконча
тельном в связи с отсутствием предложений или замечанию к нему. Просим 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:16:52. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Голосуем. Принять проект закона в первом 
чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на данном заседании после 
проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 15:16:59
Присутствие -  32. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:17:00. Речь 0 мин 18 сек
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Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. Голосуем.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
ЛИ: Время: 15:17:17
(п. 12/56) Присутствие -  32. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:17:17. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-894 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЮДЖЕТНОМ ПРОЦЕССЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ» И В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ НАРОДНОМ ОБСУЖДЕ
НИИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:17:31. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 13. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в Закон Иркутской области «О бюджетном процессе в Иркутской области» и в 
Закон Иркутской области «Об областном народном обсуждении» (законода
тельная инициатива депутатов Законодательного Собрания Иркутской области 
Дикусаровой Н.И., Кудрявцевой Г.Ф., Сарсенбаева Е.С., Любенкова Г.А., Ваку
рова Е.В.).

Пожалуйста, слово предоставляется председателю комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Дикусаровой Наталье Игоревне. Прошу вас на трибуну.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:17:47. Речь 1 мин 56 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, мы подготовили 
указанный проект закона в связи с письмом прокуратуры Иркутской области. 
Коллеги предложили нам обсудить вопрос о том, что после внесения изменений 
в федеральное законодательство нам предлагается внести в законодательство 
Иркутской области такой процесс обсуждения проекта закона о бюджете, как 
общественное обсуждение. У нас на сегодняшний день работают публичные 
слушания, и в федеральном законодательстве предлагается еще и общественное 
обсуждение. Мы провели несколько рабочих встреч с прокуратурой, Контроль
но-счетной палатой, коллеги участвовали в рассмотрении этих вопросов и при
няли решение: сделать проект закона, который пойдет по аналогии с сессиями 
Законодательного Собрания, когда в случае чрезвычайной ситуации, режима по
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/57)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 3/58)

ВЫСТУПИЛИ:

вышенной готовности есть необходимость не очно обсуждать какие-то вопросы, 
а обсуждать их немножко в другом режиме, в рамках такого онлайн-формата. 
Поэтому проект закона нацелен на следующее. Если у нас нормальный рабочий 
режим, то мы проводим публичные слушания по обсуждению проекта закона о 
бюджете. Если у нас режим повышенной готовности, если у нас режим чрезвы
чайной ситуации, то по решению коллегии Законодательного Собрания прини
мается решение о проведении общественного обсуждения, то есть выставляется 
проект закона, мы в установленном порядке в соответствии с Регламентом рас
сматриваем все поступившие предложения и так же, как после публичных оч
ных слушаний, направляем все эти предложения в Правительство Иркутской 
области. Мы подготовили указанный проект закона, обсудили со всеми заинте
ресованными сторонами. Авторами выступили практически все члены комитета 
по бюджету. Получили все положительные заключения. Просим поддержать 
наш законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:19:44. Речь 0 мин 18 сек

Пожалуйста, вопросы к Наталье Игоревне. Вопросов нет. Присаживай
тесь, пожалуйста. Голосуем. Принять проект закона в первом чтении и рассмот
реть его в окончательном чтении на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 15:20:02
Присутствие -  32. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:20:02. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 15:20:20
Присутствие -  32. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:20:20. Речь 0 мин 18 сек
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Решение принято.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-903 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ЗА
КОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХВОПРОСАХ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ СТРА- 
ТЕЕИЧЕСКОЕО ПЛАНИРОВАНИЯ В ИРКУТСКОЙОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:20:38. Речь 0 мин 25 сек

Так. Возвращаемся к вопросу № 5. Продолжение рассмотрения вопроса 
№ 5 ПЗ-903 «О внесении изменения в Закон Иркутской области «Об отдельных 
вопросах осуществления стратегического планирования в Иркутской области» 
(законодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания Иркутской 
области Алдарова К.Р., Дикусаровой Н.И., Безродных О.В., Любенкова Е.А., 
Труфанова Н.С., Андреева А.А., Вепрева А.А., Егоровой Л.И., Носенко О.Н., 
Романова А.В., Чекотовой Н.А.), второе чтение. Пожалуйста, Труфанов Николай 
Степанович - председатель комитета по собственности и экономической поли
тике.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:21:03. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается проект закона Ир
кутской области «О внесении изменения в Закон Иркутской области «Об от
дельных вопросах осуществления стратегического планирования в Иркутской 
области», второе чтение. В перерыве сессии состоялось заседание комитета, на 
котором рассмотрены поступившие поправки. Сформирована таблица одобрен
ных поправок и принято решение: внести на рассмотрение Законодательного 
Собрания таблицу одобренных поправок, представленный проект закона с уче
том таблицы одобренных поправок, рекомендовать Законодательному Собра
нию принять данный проект закона во втором окончательном чтении и напра
вить Еубернатору Иркутской области для обнародования. Прошу поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:21:40. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к Николаю Степановичу. Вопросов нет. Выступле
ния? Тол осу ем. Принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 15:21:51
Присутствие -  32. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ЕОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.5/59)
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:21:51. Речь 0 мин 16 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/60)

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 15:22:07
Присутствие -  32. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:22:07. Речь 0 мин 23 сек 

Решение принято.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-909 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТ
ДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/61)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:22:30. Речь 0 мин 16 сек

Возвращаемся к рассмотрению вопроса № 8 ПЗ-909. Проект закона Ир
кутской области «О внесении изменений в отдельные законы Иркутской обла
сти», второе чтение. Пожалуйста, Перетолчин Виталий Владимирович - предсе
датель комитета по законодательству о государственном строительстве области 
и местном самоуправлении.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:22:46. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, в перерыве сессии состоялся комитет. Сформирова
на таблица одобренных поправок. Рекомендуем Законодательному Собранию 
принять закон с учетом таблицы одобренных поправок во втором окончатель
ном чтении и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:07. Речь 0 мин 8 сек

Есть вопросы, к докладчику? Выступления? Голосуем. Принять таблицу 
одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 15:23:15
Присутствие -  31. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:15. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
ЛИ: Время: 15:23:30
(п.8/62) Присутствие -31 . Отсутствие -  12. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:30. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-881 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ 
ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ГРАЖДАНАМ ЖИЛЫХ ПОМЕЩЕНИЙ ПО ДОГОВОРАМ НАЙМА 
ЖИЛЫХ ПОМЕЩЕНИЙ ЖИЛИЩНОГО ФОНДА СОЦИАЛЬНОГО ИСПОЛЬЗОВАНИЯ 
НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:45. Речь 0 мин 27 сек

Вопрос № 16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-881 «О внесении 
изменения в часть 2 статьи 4 Закона Иркутской области «Об отдельных вопро
сах предоставления гражданам жилых помещений по договорам найма жилых 
помещений жилищного фонда социального использования на территории Ир
кутской области» (законодательная инициатива депутатов Законодательного 
Собрания Алдарова К.Р., Синцовой И.А., Перетолчина В.В., Труфанова Н.С.). 
Пожалуйста, докладывает Синцова Ирина Александровна - председатель коми
тета по социально-культурному законодательству. Прошу вас на трибуну, Ирина 
Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:24:12. Речь 2 мин 45 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, мы сегодня бу
дем рассматривать ряд законодательных инициатив, касающихся улучшения мер 
социальной поддержки жителей северных территорий, и это очень существенно,

105



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 6/63)

ВЫСТУПИЛИ:

поскольку вся Иркутская область представлена территорией Крайнего Севера. 
Это Катангский район и восемь муниципальных образований, называется, при
равненные к территориям Крайнего Севера. Кроме того, у нас есть иные терри
тории, их принято называть южными. И, конечно, при определении мер соци
альной поддержки необходимо руководствоваться нуждаемостью, об этом гово
рит нам федеральное законодательство. Так вот, нуждаемость определяется рас
четом прожиточного минимума на душу населения. И на сегодняшний день дей
ствуют следующие подходы. Берется в среднем, рассчитывается и закрепляется 
постановлением Правительства Иркутской области на душу населения соответ
ствующий доход в целом по Иркутской области. Мы же предлагаем... И, кстати, 
такая практика у нас уже была на предыдущих сессиях, комитет по здравоохра
нению и социальной защите принял уже ряд таких законов в отношении север
ных территорий. Мы же предлагаем в качестве концепции рассчитывать поду
шевой доход, прожиточный минимум, как раз действующий на территории 
Крайнего Севера и приравненных к ним. На сегодня это 14 тысяч 913 рублей, но 
для иных территорий оставить прежнюю сумму. Она рассчитывается в целом по 
Иркутской области. Таким образом, мы не ухудшаем положение семей с детьми 
(это в первую очередь их касается), проживающих на территории южной части 
Иркутской области.

Вашему вниманию представлен Закон, согласно которому определяется 
порядок учета граждан, которые хотели бы заключить договоры на получение 
жилых помещений жилищного фонда, относящегося к социальному использова
нию. Здесь также необходим критерий нуждаемости, и в качестве критерия 
нуждаемости будет использован тот подход, о котором я говорила выше. Надо 
сказать, что особенностью этого проекта закона является то, что критерий нуж
даемости исходит из двукратного прожиточного минимума на душу населения. 
Рассмотрен данный законопроект на комитете. Решение комитета: принять его в 
первом чтении и в окончательном после лингвистики. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:26:57. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, вопросы к Ирине Александровне. Вопросов нет. Принять 
проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 15:27:12
Присутствие -31 . Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:27:12. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.
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Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 15:27:29
Присутствие -  31. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:27:29. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-875 «О НОРМАТИВАХ ОБЕСПЕЧЕ
НИЯ ГОСУДАРСТВЕННЫХ ГАРАНТИЙ РЕАЛИЗАЦИИ ПРАВ НА ПОЛУЧЕНИЕ ОБ
ЩЕДОСТУПНОГО И БЕСПЛАТНОГО ДОШКОЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ В МУНИЦИ
ПАЛЬНЫХ ДОШКОЛЬНЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ И ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОР
ГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ОБЩЕДОСТУПНОГО И БЕСПЛАТНОГО 
НАЧАЛЬНОГО ОБЩЕГО, ОСНОВНОГО ОБЩЕГО, СРЕДНЕГО ОБЩЕГО ОБРАЗОВА
НИЯ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ, ОБЕСПЕЧЕНИЯ ДОПОЛНИТЕЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ДЕТЕЙ В 
МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ НА 2022 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2023 И 2024 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:27:46. Речь 0 мин 44 сек

Так, вопрос № 17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-875 «О нор
мативах обеспечения государственных гарантий, реализации прав на получение 
общедоступного и бесплатного дошкольного образования в муниципальных до
школьных образовательных и общеобразовательных организациях в Иркутской 
области, общедоступного и бесплатного начального общего, основного общего, 
среднего общего образования в муниципальных общеобразовательных органи
зациях в Иркутской области, обеспечения дополнительного образования детей в 
муниципальных общеобразовательных организациях в Иркутской области на 
2022 год и на плановый период 2023 и 2024 годов». Докладывает Парфенов 
Максим Александрович - министр образования Иркутской области. Пожалуйста, 
Максим Александрович, на трибуну.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 15:28:31. Речь 1 мин 7 сек

Добрый день, уважаемые депутаты. На рассмотрение Законодательного 
Собрания Иркутской области внесен проект закона 875-й «О нормативах обес
печения государственных гарантий реализации прав на получение общедоступ
ного и бесплатного дошкольного и общего образования в муниципальных до
школьных и общеобразовательных организациях». Для определения значений 
показателей нормативов оплаты труда педагогических работников, администра
тивно-управленческого персонала и вспомогательного персонала принимается 
прогноз среднемесячной заработной платы наемных работников. В августе бы
ли внесены изменения в прогноз среднемесячной заработной платы педагогиче

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п. 16/64)

ВЫСТУПИЛИ:
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ских работников, среднемесячной заработной платы наемных работников, что 
потребует внесения изменений и в нормативы, представленные в проекте закона 
№ 875. Кроме того, будет учтен и контингент предстоящего учебного года. 
Предлагается внести соответствующие изменения в нормативы и рассмотреть 
проект закона во втором чтении. Министерством образования Иркутской обла
сти будет подготовлена соответствующая таблица поправок к проекту закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:38. Речь 0 мин 16 сек

Пожалуйста, вопросы к Максиму Александровичу. Вопросов нет. Пожа
луйста, оставайтесь на трибуне. Позицию профильного комитета - Синцова 
Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:29:54. Речь 0 мин 39 сек

На данный законопроект получены заключения. В них имеется также ряд 
предложений и комментируются те моменты технического плана, о которых уже 
сказал Максим Александрович. Поэтому принято решение депутатами комитета: 
принять данный законопроект в первом чтении, продолжить работу над ним во 
втором чтении.

Ну и наша система работы рабочих совещаний, она как раз будет пред
шествовать второму чтению данного законопроекта. Прошу поддержать реше
ние комитета: принять в первом чтении, продолжить работу над ним во втором.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:30:33. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо. Голосуем. Принять проект закона в первом чтении и продол
жить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ: Время: 15:30:41
(п. 17/65) Присутствие -  31. Отсутствие -  12. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:30:41. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 15 октября. 
Вопрос № 18, чтобы уже отпустить Максима Александровича. Да, даль

ше уже его нету.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-887 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В
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ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ КОМПЕНСАЦИИ РАСХОДОВ УЧРЕДИ
ТЕЛЯ МУНИЦИПАЛЬНОЙ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ В ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ, РЕАЛИЗУЮЩЕЙ ОСНОВНЫЕ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ ПРОГРАММЫ, НА 
ОРГАНИЗАЦИЮ БЕСПЛАТНОЙ ПЕРЕВОЗКИ ОБУЧАЮЩИХСЯ В ДАННОЙ ОБРАЗО
ВАТЕЛЬНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ И ПРОЖИВАЮЩИХ НА ТЕРРИТОРИИ ИНОГО МУНИ
ЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА ИЛИ ГОРОДСКОГО ОКРУГА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕР
ВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:30:59. Речь 0 мин 35 сек

Да, вопрос № 18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-887 «О внесе
нии изменений в Закон Иркутской области «О порядке компенсации расходов 
учредителя муниципальной образовательной организации в Иркутской области, 
реализующей основные общеобразовательные программы, на организацию бес
платной перевозки обучающихся в данной образовательной организации и про
живающих на территории иного муниципального района или городского округа 
Иркутской области». Пожалуйста, Максим Александрович, вам слово.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 15:31:34. Речь 1 мин 8 сек

Федеральный закон «Об общих принципах организации местного само
управления в Российской Федерации» был дополнен новым видом муниципаль
ного образования - «муниципальный округ». Кроме того, аналогичные дополне
ния были внесены в статью 40-ю 273-го Федерального закона «Об образовании в 
Российской Федерации». Во исполнение 40-й статьи 273-го Закона в Иркутской 
области разработан 59-й областной Закон о порядке компенсации расходов в 
связи с подвозом ребятишек из другого муниципалитета. Рассматриваемый про
ект закона Иркутской области, внесенный Губернатором Иркутской области, 
разработан в целях приведения Закона Иркутской области № 59 в соответствие 
федеральному законодательству. Проектом закона вносятся изменения в инди
видуализированный заголовок 59-го Закона, в статьи 1, 2. Эти изменения 
направлены на дополнение указанных структурных элементов 59-го Закона но
вым видом муниципального образования - «муниципальный округ». Дополни
тельного финансирования реализация проекта закона не потребует. Принятие 
изменений или признание утратившими силу других правовых актов Иркутской 
области не потребуется. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:32:41. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, вопросы к министру. Вопросов нет. Присаживайтесь, пожа
луйста, Максим Александрович. Позиция профильного комитета. Ирина Алек
сандровна, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:32:54. Речь 0 мин 13 сек

Принять данный законопроект в первом чтении и рассмотреть в оконча
тельном чтении на данной сессии после проведения лингвистической эксперти-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.18/66)

зы без продолжения работы над ним в виде поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:33:07. Речь 0 мин 14 сек

Голосуем. Принять проект закона в первом чтении, рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 15:33:20
Присутствие -31 . Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/67)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:33:21. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 15:33:40
Присутствие -  31. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  7.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:33:41. Речь 0 мин 34 сек 

Решение принято.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-884 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ И УСЛОВИЯХ ПРЕДО
СТАВЛЕНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЖИЛЫХ ПОМЕЩЕНИЙ ДЛЯ СОЦИАЛЬНОЙ 
ЗАЩИТЫ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ ГРАЖДАН» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:34:15. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 19. Так, у нас перерыв по плану. Работаем без перерыва? Не 
голосуем, да? Все согласны? Работаем без перерыва, да? Все. Договорились.

Вопрос № 19. Проект закона Иркутской области «О внесении изменения
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 9/68)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 9/69)

в статью 2 Закона Иркутской области «О порядке и условиях предоставления в 
Иркутской области жилых помещений для социальной защиты отдельных кате
горий граждан» (законодательная инициатива депутатов Законодательного Со
брания Алдарова К.Р., Синцовой И.А., Перетолчина В.В., Труфанова Н.С.). По
жалуйста, Ирина Александровна - председатель комитета по социально
культурному законодательству. Синцова Ирина Александровна, на трибуну.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:34:37. Речь 1 мин 1 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект также направлен на улучше
ние мер социальной поддержки для жителей северных территорий. Касается это 
конкретно закона, который регулирует порядок предоставления специализиро
ванного жилищного фонда для отдельных групп населения как областного, так и 
муниципального. И здесь тоже предполагается тот же самый подход, то есть 
рассчитывать прожиточный минимум на душу населения, исходя из показателей 
для территорий Крайнего Севера и приравненных к ним, а для территорий юж
ных, соответственно, оставить общий подход. Это те показатели, которые рас
считываются для прожиточного минимума на душу населения по Иркутской об
ласти. Законопроект рассмотрен депутатами. Решение комитета: принять в пер
вом чтении и после лингвистики в окончательном. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:35:38. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Пожалуйста, вопросы к докладчику. Во
просов нет. Голосуем. Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его 
в окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 15:35:50
Присутствие -  27. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:35:50. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 15:36:08
Присутствие -  27. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  23. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:36:08. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-883 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
ЧАСТЬ 3 СТАТЬИ 7 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ ОБЕСПЕЧЕНИЯ 
ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, ЛИЦ ИЗ 
ЧИСЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, 
ЖИЛЫМИ ПОМЕЩЕНИЯМИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:36:26. Речь 0 мин 27 сек

Вопрос № 20. Проект закона Иркутской области «О внесении изменения 
в часть 3 статьи 7 Закона Иркутской области «О порядке обеспечения детей- 
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей, жилыми помещениями в Иркутской 
области» (законодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания 
Алдарова К.Р., Синцовой И.А., Перетолчина В.В., Труфанова Н.С.).

Пожалуйста, Ирина Александровна, вам слово.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:36:53. Речь 1 мин 2 сек

Полномочия по предоставлению жилья детям-сиротам, детям, оставшим
ся без попечения родителей, относятся к полномочиям субъекта. При этом в 
нашем областном Законе данной законодательной инициативой мы улучшаем 
меры соцподдержки для детей-сирот, проживающих на территориях северных и 
приравненных к ним. В частности, мы знаем, что специализированный жилищ
ный фонд, которым они пользуются первые пять лет, может быть, исходя из их 
трудной жизненной ситуации, продолжен еще на пять лет. И вот здесь принцип 
нуждаемости имеет тот же самый подход. То есть рассчитывается прожиточный 
минимум на душу населения отдельно для северных территорий, а для южных 
это в целом идет по Иркутской области. Таким образом, мы не ухудшаем поло
жение этих детей-сирот, детей, оставшихся без попечения родителей, которые 
живут в южных территориях, и улучшаем тех, кто живет в северных. Данный 
законопроект поддержан депутатами на комитете. Решение комитета: принять в 
первом чтении и после лингвистики в окончательном. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:37:56. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Выступления? Пожалуйста, Шев
ченко Светлана Петровна, вопрос.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/70)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/71)

ВЫСТУПИЛИ:

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:38:03. Речь 0 мин 11 сек

Ирина Александровна, а если вот человек, ну, у него же после 5 лет имеет 
право там на приватизацию? Не краткосрочное, а просто соцнайм, это остается?

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:38:14. Речь 0 мин 10 сек

Конечно, конечно. Это только трудная жизненная ситуация, которая как 
раз должна подтвердиться, если у него доход меньше, соответственно, то тогда 
рассматривается.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:38:24. Речь 0 мин 9 сек

Голосуем. Принять проект закона в первом чтении, рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 15:38:33
Присутствие -  28. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:38:33. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 15:38:54
Присутствие -  28. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:38:54. Речь 0 мин 17 сек
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Решение принято.

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-904 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕЛЕНИИ ОРЕАНОВ МЕСТНОЕО САМО
УПРАВЛЕНИЯ ОТДЕЛЬНЫМИ ОБЛАСТНЫМИ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ПОЛНОМО
ЧИЯМИ ПО ПРЕДОСТАВЛЕНИЮ МЕРСОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ МНОГОДЕТНЫМ 
И МАЛОИМУЩИМ СЕМЬЯМ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:39:12. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 21. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в Закон Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления от
дельными областными государственными полномочиями по предоставлению 
мер социальной поддержки многодетным и малоимущим семьям».

Пожалуйста, на трибуну Родионов Владимир Анатольевич - министр со
циального развития, опеки и попечительства Иркутской области.

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попечительства Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 15:39:34. Речь 0 мин 48 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, в июне теку
щего года Законодательным Собранием Иркутской области приняты законы об
ласти № 38-03 «Об обеспечении бесплатным питанием учащихся общеобразо
вательных организаций в Иркутской области» и № 47-03 «О внесении измене
ний в отдельные законы Иркутской области». Данными законами внесены изме
нения в Закон Иркутской области № 63-03 «О социальной поддержке семей, 
имеющих детей», в связи с чем требуется приведение в соответствие Закона Ир
кутской области «О наделении органов местного самоуправления отдельными 
областными государственными полномочиями по предоставлению мер социаль
ной поддержки многодетным и малоимущим семьям». Прошу поддержать зако
нопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:40:22. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросы к Владимиру Анатольевичу есть? Вопро
сов нет. Присаживайтесь, пожалуйста, Владимир Анатольевич. Позицию про
фильного комитета Синцова Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:40:33. Речь 0 мин 28 сек

Данная законодательная инициатива, она продолжает совершенствовать 
наше нормативное регулирование в области организации горячего питания для 
школьников, является очень важным звеном вот в этом комплексе. Мы рассмот
рели на комитете, получили все заключения. Исходя из этого, решение комите
та: принять в первом чтении, продолжить работу над ним во втором. Прошу 
поддержать.
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:41:00. Речь 0 мин 8 сек

Голосуем. Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
Время: 15:41:08
Присутствие -  28. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:41:09. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 8 октября.

22. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-882 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 15 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ 
ОБРАЗОВАНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:41:25. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 22. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в часть 1 статьи 15 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах образо
вания в Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов Законода
тельного Собрания Алдарова К.Р., Синцовой И.А., Перетолчина В.В., Труфанова 
Н.С.).

Слово автору. Синцова Ирина Александровна - председатель комитета по 
социально-культурному законодательству.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:41:47. Речь 1 мин 32 сек

Я хотела сказать, что этот закон очень хорошо будет влиять и являться 
мерой поддержки для семей, имеющих детей. Базовый наш Закон «Об отдель
ных вопросах образования в Иркутской области» определяет, что родители, 
внесшие плату за ребенка, посещающего дошкольную образовательную органи
зацию, при определенных условиях имеют право на компенсацию: на первого 
ребенка 20 %, на второго 50 % и на третьего и последующих 70 %. Так вот воз
можность оценки платежеспособности и нуждаемости данных родителей пла
тельщиков, она также определяется с позиции расчета прожиточного минимума 
на душу населения. Здесь мы предлагаем тот же самый подход. Для семей, про
живающих в северных территориях и приравненных к ним, исходить из тех ве
личин, которые устанавливаются Правительством Иркутской области для терри-

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.21/72)

ВЫСТУПИЛИ:
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/73)

торий Крайнего Севера и приравненных к ним, а для южных территорий оста
вить прежний общий подход, то есть в целом по Иркутской области. Таким об
разом, мы улучшим положение семей, проживающих на территории северных и 
приравненных к ним, и не изменим, не ухудшим положение семей с детьми, 
проживающих в южных территориях. На комитете рассмотрено. Решение коми
тета: принять в первом чтении и после лингвистики в окончательном. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:43:20. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, вопросы к Ирине Александровне. Вопросов нет. Голосуем. 
Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном чте
нии на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 15:43:35
Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/74)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:43:35. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. Прошу прого
лосовать.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 15:43:56
Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:43:56. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-886 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВЕТЕРАНАХ ТРУДА ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
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ласти

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/75)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:44:10. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 23. Проект закона Иркутской области «О внесении изменения 
в часть 1 статьи 4 Закона Иркутской области «О ветеранах труда Иркутской об
ласти» (законодательная инициатива депутата Законодательного Собрания Ир
кутской области Гаськова А.Ю.). Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:44:26. Речь 1 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, Закон области 2018 года № 72-03 «О ветеранах тру
да Иркутской области» устанавливает меры социальной поддержки ветеранов 
труда Иркутской области, которые определены по аналогии с мерами социаль
ной поддержки так называемые федеральные ветераны труда. Вместе с тем раз
мер ЕДВ на территории Иркутской области меньше на 21 рубль, чем таким фе
деральным ветеранам труда. В целях соблюдения принципа социальной спра
ведливости проектом закона предлагается уровнять вышеуказанные размеры 
ЕДВ и установить размер ежемесячной выплаты ветеранам труда Иркутской об
ласти, равный 544 рубля.

На законопроект есть все заключения, даже есть заключение Губернато
ра. Общих средств дополнительных расходов областного бюджета на 2021 год 
составит 582 тысячи рублей, на 2022 год цена 2 миллиона 300 рублей. Вот такая, 
так сказать, цена вопроса. На этот законопроект пришли все заключения очень 
быстро. И понятно, что вот цена нашего вопроса - это 582 тысячи рублей. Все 
остальные законопроекты, коллеги, что выше миллиона, видимо, не будут под
держиваться. Прошу поддержать данный проект закона в первом чтении, рас
смотреть его в окончательном чтении после проведения лингвистической экс
пертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:45:50. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к Александру Юрьевичу. Вопросов нет. Принять 
законопроект в первом чтении, рассмотреть его в окончательном чтении на дан
ном заседании после проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 15:46:02
Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:46:02. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон
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и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 15:46:20
Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:46:20. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-888 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬИ 5 И 20 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ В 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:46:36. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос № 24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-888 «О внесении 
изменений в статьи 5 и 20 Закона Иркутской области «О пожарной безопасности 
в Иркутской области». Докладывает Крывовязая Марина Валентиновна - и.о. 
министра имущественных отношений Иркутской области. Пожалуйста, Марина 
Валентиновна, на трибуну.

КРЫВОВЯЗАЯ М.В. -  и.о. министра имущественных отношений Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 15:46:58. Речь 1 мин 41 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, вашему вни
манию представлен проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
статьи 5 и 10 Закона Иркутской области 2008 года № 78 «О пожарной безопас
ности в Иркутской области» в целях его приведения в соответствие с федераль
ным законодательством. В декабре прошлого года Федеральным законом № 454 
скорректированы полномочия органов государственной власти субъектов Рос
сийской Федерации в области пожарной безопасности, установленные Феде
ральным законом 1994 года № 69 «О пожарной безопасности», а именно исклю
чено полномочие по оперативному управлению подразделениями территориаль
ного органа федерального органа исполнительной власти, уполномоченного на 
решение задач в области пожарной безопасности, осуществляемое в порядке де
легирования полномочий без предоставления субвенций. Установлены новые 
полномочия органов государственной власти субъектов Российской Федерации 
по организации тушения ландшафтных природных пожаров силами и средства
ми территориальной РСЧС, а также утверждение перечня населенных пунктов, 
подверженных угрозе лесных пожаров и других ландшафтных пожаров. Уста
навливаются дополнительные требования к пожарной безопасности, предусмат
ривающие привлечение населения как для локализации пожаров, происходящих 
вне границ населенных пунктов, так и для их профилактики.

ЕОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.23/76)

ВЫСТУПИЛИ:
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/77)

Проект закона прошел все необходимые согласования. Замечания, полу
ченные в ходе согласований, все отработаны в установленном порядке. Других 
замечаний не было. Доклад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:48:39. Речь 0 мин 20 сек

Пожалуйста, вопросы к Марине Валентиновне. Вопросов нет. Присажи
вайтесь, пожалуйста. Позицию профильного комитета...

КРЫВОВЯЗАЯ М.В.
Там второй...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Хорошо, хорошо, оставайтесь. Пожалуйста, позицию профильного коми

тета Труфанов Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:48:59. Речь 0 мин 15 сек

Проект закона на заседании комитета рассмотрен. В соответствии с ре
шением комитета рекомендуем Законодательному Собранию принять данный 
проект закона в первом чтении, продолжить работу над ним для рассмотрения 
во втором чтении. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:49:14. Речь 0 мин 10 сек

Голосуем. Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
Время: 15:49:24
Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:49:24. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 11 октября.

25. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-890 «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПРОГНОЗ- 
НОЕО ПЛАНА (ПРОГРАММЫ) ПРИВАТИЗАЦИИ ОБЛАСТНОГО ГОСУДАРСТВЕННО
ГО ИМУЩЕСТВА НА 2022 ГОД» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:49:42. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-890 «Об утвер
ждении прогнозного плана (программы) приватизации областного государ
ственного имущества на 2022 год». Пожалуйста, Марина Валентиновна, вам 
слово.

КРЫВОВЯЗАЯ М.В. -  и.о. министра имущественных отношений Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 15:49:59. Речь 3 мин 31 сек

Представить вашему вниманию разрешите проект закона Иркутской об
ласти «Об утверждении прогнозного плана (программы) приватизации област
ного государственного имущества на 2022 год». Настоящим законопроектом 
предлагается включить в прогнозный план на 2022 год следующее имущество.

Первое (это на слайде демонстрируем). Ветеринарный пункт. Назначе
ние: нежилое помещение, площадь 40 кв. м. Расположен: город Иркутск, улица 
Делегатская, 18. Помещение находилось в пользовании на праве оперативного 
управления областного государственного бюджетного учреждения «Иркутская 
городская станция по борьбе с болезнями животных». Не используется учре
ждением с 2019 года в связи с несоответствием помещения лицензионным тре
бованиям, предъявляемым к фармацевтической деятельности. Предварительная 
рыночная стоимость помещения 350 тысяч рублей.

Второй объект. Нежилое помещение конторы Зулумайского лесничества. 
Назначение: нежилое, 35,6 кв. м. Расположено: Зиминский район, село Зулумай, 
улица Лесная. Помещение находилось в оперативном управлении территори
ального управления министерства лесного комплекса по Зиминскому лесниче
ству. В настоящее время не используется. Предварительная стоимость объекта 
84 тысячи рублей.

Третий объект. Нежилое двухэтажное кирпичное здание административ
ного корпуса. Назначение: нежилое, площадь 945,6 кв. м. Количество этажей - 
два. Расположен: город Усть-Илимск, улица Наймушина, дом 11. Имущество 
находилось в оперативном управлении областного государственного автономно
го учреждения здравоохранения «Усть-Илимская городская поликлиника». Зда
ние 1991 года постройки. Находится в неудовлетворительном состоянии, требу
ется капитальный ремонт, учреждением не используется. Этот объект не ис
пользуется уже более 10 лет. В свое время перешел он в составе комплекса 
имущества при передаче от муниципального образования в область. Освободи
лось оно в период реорганизации, объединения двух больниц города Усть- 
Илимска, когда разместились в помещении другой больницы. Предварительная 
стоимость этого объекта - 8 миллионов рублей.

Последние позиции - это транспортные средства в количестве 8 единиц, 
не используемые областными государственными структурами в целях осу
ществления уставной деятельности. Сумма доходов от приватизации транспорт
ных средств составит расчетно 400 тысяч рублей, исходя из средней цены про
дажи аналогичных транспортных средств в 2020 году и первом полугодии 2021 
года. Начальная цена продажи объектов приватизации будет установлена на ос
новании отчетов об оценке рыночной стоимости, проведенной в соответствии с 
требованиями законодательства об оценочной деятельности не ранее чем за 6 
месяцев до даты размещения публичной оферты. Сумма поступлений в бюджет 
Иркутской области от реализации включенных в прогнозный план объектов со
ставит расчетно 8 миллионов 834 тысячи рублей. Доклад окончен. Спасибо за

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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внимание.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:53:29. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопрос депутата Лобкова Артема Валентиновича.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 15:53:35. Речь 1 мин 30 сек

Марина Валентиновна, здравствуйте. Хотел задать вопрос касательно 
здания, которое предлагается к приватизации в городе Усть-Илимске. Это зда
ние бывшего управления здравоохранения. Находится оно на территории так 
называемого лечебного городка, там комплекс медицинских зданий. Это инфек
ционное отделение, городская поликлиника. С момента передачи системы здра
воохранения с городского на областной уровень данное здание действительно не 
использовалось, но рассматривались различные варианты его использования в 
целях медицинских. У руководства поликлиники были идеи размещения там в 
свое время и жилых помещений для привлечения медицинских работников, и 
подразделения реабилитации для жителей левого берега. Вот при обсуждении, к 
сожалению, находился в командировке, не смог быть на комитете. Но позицию 
минздрав высказывал, в связи с чем идет отказ от данного здания.

И второй момент. При продаже социальных объектов, насколько я пом
ню, должна выдерживаться социальная направленность. Будет ли это условие 
при выставлении на торги? Спасибо.

КРЫВОВЯЗАЯ М.В. -  и.о. министра имущественных отношений Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 15:55:06. Речь 1 мин 24 сек

Спасибо за вопрос. Значит, вы все правильно рассказали. В свое время в 
2016 году закреплялось в оперативное управление это здание судебно- 
медицинской экспертизы. Три года оно находилось у них в оперативном управ
лении. Пытались сделать ПСД, сделать ремонт. Не потянули финансово, в итоге 
вернули. Потом вновь обратились к нам на следующий год. Сама же поликлини
ка планировала, как вы говорили, вот эти вот планы, но финансовые проблемы, 
и поэтому изъявили желание отказаться от него. Мы предложили всем област
ным структурам и муниципальным. Мы выходим в план приватизации с пред
ложением после того, когда отрабатывается спрос по размещению своих струк
тур и соответственно муниципальных. Нигде не было выражено согласие о при
нятии. По вопросу то, что это социальный объект. Значит, по этому объекту со
циального статуса не было. Единственное, что вид разрешенного использования 
было только для размещения зданий, сооружений. А вот на земельный участок 
мы поменяли под гостиничное обслуживание. То есть там было под размещение, 
было написано, больницы. Это одно из условий, чтобы включить в план прива
тизации, изъяв его в казну. Мы поменяли статус и только после этого прошли в 
этот проект. На сегодня статуса социального этот объект не имеет.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 15:56:29. Речь 1 мин 3 сек

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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Спасибо. То есть в связи с тем, что статус изменен, на территории боль
ничного городка в данном здании может разместиться все что угодно. Правиль
но?

КРЫВОВЯЗАЯ М.В.
И мне сложно сказать, что эта территория, вы да, вы оттуда, говорите.

ЛОБКОВ А.В.
Ну, я просто живу рядом с этим зданием. И как бы это территория, кото

рая находится за забором, это территория непосредственно под частью больни
цы. То есть там через сто метров находится инфекционная больница. Это к во
просу еще использования, потому что там же есть определенные требования 
СанПиНа. Еще через сто метров находится здание непосредственно поликлини
ки, вот, и через 300 метров находится здание морга, судмедэкспертизы. И, в об
щем, возникает ряд вопросов в связи с возможностью размещения там каких-то 
других объектов.

КРЫВОВЯЗАЯ М.В. -  и.о. министра имущественных отношений Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 15:57:32. Речь 0 мин 12 сек

Артем Валентинович, ну, я думаю, наверное, это будет вопрос уже к по
купателю, который понимает, что рядом с моргом. Если будет покупатель.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:57:44. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, предложение Гаськова Александра Юрьевича.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:57:47. Речь 0 мин 43 сек

Коллеги, уважаемые, конечно, когда на территории больничного городка 
появляется другой (непонятно), это большая проблема. Мы с коллегой Франтен- 
ко были на территории Усольской больницы, где находится там (непонятно) что. 
Территория открыта, главврач ничем там не командует. У меня предложение: 
снять этот объект с приватизации, вернуть его, посмотреть вместе с коллегами с 
Усть-Илимска назначение для минздрава. Разобраться, почему объект довели до 
такого состояния. Потом смотреть, нужно ли это здание для минздрава, и решать 
вопрос по финансированию под нужды больницы. Спасибо.

КРЫВОВЯЗАЯ М.В. -  и.о. министра имущественных отношений Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 15:58:29. Речь 0 мин 39 сек

Можно тоже свое мнение сказать? Десять лет объект стоит пустой. Мы 
понимаем, что его состояние с каждым годом не улучшается. И со временем он 
придет просто в руинированный вид. А сегодня минздраву предлагать этот объ
ект, - ну, десять лет он фактически в поле зрения у них и был. И прежде чем 
выйти на эту площадку, однозначно прорабатывалось с минздравом. Сегодня 
уверена, ну, наверное, на 90,9 %, что минздрав не берет, и не возьмет, и не потя
нет финансово этот объект, но не мне судить.
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:59:08. Речь 0 мин 45 сек

Марина Валентиновна, мы исходим из того, вспоминая ретроспективу 
прошедших 10 лет, как в принципе за последние 10 лет развивалось здравоохра
нение. Ну, может быть, встряска последних двух лет отрезвит взгляды вообще 
Минздрава и России, минздрава Иркутской области на то, чтобы потом экстрен
но не искать, где там арматура для кислородных обвязок и т.д., а как-то вести 
уже. Ну, вторгаться на больничный городок... Ну, что там будет? Служба экс
тренной психологической помощи что ли рядом по соседству вместе с системой 
здравоохранения? Поэтому, ну...

Пожалуйста, предложение депутата Сарсенбаева Евгения Сейтовича.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:59:53. Речь 0 мин 38 сек

Я также поддерживаю Александра Юрьевича по снятию данного объекта 
с приватизации. Потому что у нас есть пример Ангарска, где бывшее здание 
роддома перевели в жилое, и когда потребовалось ремонтировать здание инфек
ционной больницы, то мы не смогли из-за близости как раз-таки к этому жилому 
помещению. И ввиду этого ангарчане лишились блока инфекционной больницы. 
Поэтому, конечно, надо, чтобы, если там находятся медицинские и лечебные 
учреждения, чтоб не было никаких сторонних, тем более гостиниц.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:00:31. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Евгений Сейтович. Пожалуйста, Александр Юрьевич, ваше 
второе выступление.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:00:34. Речь 0 мин 44 сек

Ну, еще один вопрос остался, так сказать, крайний. Коллеги, просто я хо
чу добавить, что когда вот по судебке (непонятно), что для судебки предлагали 
это здание. Просто я еще раз повторяю, с коллегой Франтенко мы были в городе 
Усолье в судебке. Ну, если бы кто там был, я думаю, испытал бы ужас. То есть 
трупы находятся кучей, понимаете. Отсутствие камеры морозильной - это от
дельная тема, которой нужно будет тоже заниматься. Это все вопросы к мин
здраву. Поэтому, коллеги, я думаю, что нужно все-таки принять такое решение и 
вникнуть. Просто минздрав у нас меняется часто, министры, понимаете, им аб
солютно до лампочки, что дальше будет с нашим здравоохранением. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:19. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и со-

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 16:01:24. Речь 0 мин 18 сек

Это предложение вот уже коллеги поддержали: то, чтобы снять данный 
объект. Если можно его отдельно снять, то предлагаю его поддержать. Если нет, 
то предлагаю снять целый вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:42. Речь 0 мин 4 сек

Сформулируйте предложение, в чем оно. То есть как снять без проведе
ния комитетов, непонятно. У вас вопрос снять с повестки и отправить на дора
ботку или как?

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 16:01:45. Речь 0 мин 36 сек

Да. Полностью предлагается. Так как мы не можем разделить его на сес
сии непосредственно, предлагается в целом снять вопрос и отправить на дора
ботку в комитет. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:02:21. Речь 0 мин 38 сек

Хорошо. Ну, мы можем же, чтобы не испортить проделанную работу, 
принять законопроект в первом чтении, изменить решение комитета и как бы 
вот дальше в порядке второго чтения уже работать над исключением. Вот. По
тому что, мне кажется, что позиция депутатов единодушна: хотя бы разобраться. 
И может быть, в первую голову услышать мнение министерства, министерства, 
которое другой рукой нам рассказывает о модернизации системы первичного 
медицинского звена, о миллиардных новых инвестициях, которые будут сейчас 
из Федерации. Ну, вот мы хотим послушать, где в стратегии развития находится 
в том числе и это здание шикарное, которое продается за 8 миллионов рублей. 
Оно стоить будет миллиард, если его сейчас строить. Голосуем предложение... 
А, пожалуйста, Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 16:02:59. Речь 1 мин 16 сек

Да, уважаемые, коллеги, действительно, неоднократно у нас возникают 
споры по социальным объектам именно на сессиях Законодательного Собрания, 
потому что должным образом мы на комитете, наверное, не прорабатываем во
прос с теми комитетами, депутатами на территориях, которые заинтересованы, 
чтобы эти объекты работали по назначению. Помните объекты в Ангарске? Мы 
сколько раз проводили выездные заседания комитета на месте, чтобы эти здания 
сохранить для социальной сферы. Мы сегодня нуждаемся, действительно нуж
даемся. Ну, за 10 лет превратить вот это здание в аварийное, ну, это надо поста
раться очень-очень сильно, для того чтобы за 8 миллионов такое здание вот се
годня пошло с молотка. Я тоже поддерживаю предложение. И на комитете я вы
ступала тоже за то, чтобы эти здания приводить в нормативное состояние. И ко
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гда мы, помните, рассматривали вопрос о приватизации Дома Кузнеца? Ну, это 
государственные органы власти довели до состояния до такого аварийного и 
этот исторический объект. Поэтому комитету тоже надо очень серьезно подхо
дить к рассмотрению предложения, с приглашением депутатов от территорий по 
данным объектам. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:04:15. Речь 0 мин 32 сек

Ольга Николаевна, прозвучало как упрек в адрес комитета, а здесь-то во
прос как бы общий и даже в большей части депутатов, которым нужно внима
тельней посещать заседания комитетов по плану приватизации, потому что ко
митет-то был, комитет прошел, возражений не было, территориальные депутаты 
молчали. Ну, тут уж как бы за Николая Степановича заступиться-то надо. Итак, 
с учетом высказанного мнения, пожалуйста, Николай Степанович, позицию 
профильного комитета, пожалуйста.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 16:04:47. Речь 0 мин 16 сек

Проект закона на заседании комитета рассмотрен. В соответствии с ре
шением комитета рекомендуем Законодательному Собранию: принять данный 
проект закона в первом чтении и продолжить во втором. Поправками, пожалуй
ста, внесут, если будут изменения, мы внесем поправку потом во втором чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:05:03. Речь 0 мин 23 сек

Маленький тут нюанс. У вас решение комитета, надо менять решение 
комитета сейчас голосованием депутатского корпуса, потому что у вас решение 
комитета принять в окончательном. Поэтому как, дайте правовое управление 
нам рецептуру, как нам вернуться, точнее, как нам не быть связанными рамками 
текущего заседания. То есть мы должны не поддержать сейчас решение комите
та.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:05:26. Речь 0 мин 20 сек

Так, первое голосование о принятии в первом чтении, а второе голосова
ние: сначала предложение комитета о рассмотрении во втором чтении на данном 
после лингвистической экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Оно должно не набрать, а потом уже...

БАСОВ М.В.
Да, если депутаты его не поддерживают, то ставится на голосование сле

дующее предложение о втором чтении в общем порядке.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
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По срокам предоставления поправок.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/78)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/79)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/80)

БАСОВ М.В.
Да, да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:05:46. Речь 0 мин 16 сек

Срок поправок назовите. Дату назовите. Уважаемые коллеги, ставим на 
голосование: принять ПЗ-890 в первом чтении.

Принять проект закона в первом чтении 
Время: 16:06:02
Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:06:02. Речь 0 мин 30 сек 

Решение принято.
Ставится на голосование вопрос о принятии во втором чтении на данном 

заседании, да? После проведения лингвистической экспертизы. Не принимаем. 
Ну, воздержимся.

Рассмотреть его в окончательном на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы 
Время: 16:06:32
Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  6. Против -  20. Воздержались -  3. Не голосовали -  0.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:06:32. Речь 0 мин 31 сек 

Решение не принято.
Таким образом, голосуем: продолжить рассмотрение данного законопро

екта во втором чтении. Предельный срок... продолжить рассмотрение во втором 
чтении.

Принять решение 
Время: 16:07:02
Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  28. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:07:03. Речь 0 мин 24 сек 

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 11 октября.

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:07:26. Речь 0 мин 18 сек

Коллеги, повестка 46-й сессии исчерпана.
Уважаемые коллеги, предоставляю слово Ольге Владимировне Безрод

ных - председателю комиссии по Регламенту, депутатской этике, информацион
ной политике и связям с общественными объединениями. Она нас проинформи
рует об изменении в составе депутатской группы. Ольга Владимировна, пожа
луйста, вам слово.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:07:44. Речь 0 мин 38 сек

Уважаемые коллеги, в соответствии со статьей 24 Регламента Законода
тельного Собрания комиссия по Регламенту должна довести до вашего сведения 
следующую информацию: от депутатской группы «Развитие региона» поступило 
уведомление об изменении в составе руководства депутатской группы. В связи 
со сложением полномочий депутата Законодательного Собрания Александра 
Семеновича Битарова и освобождением его от занимаемой должности председа
теля депутатской группы «Развитие региона» председателем депутатской группы 
избран Шершнев Денис Павлович. Прошу принять информацию к сведению.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:08:23. Речь 1 мин 46 сек

Поздравляем Дениса Павловича. Приняли к сведению.
Уважаемые коллеги, в секретариат поступило 3 документа. Значит, да

вайте их рассмотрим. Первый - это депутатский запрос группы депутатов. Зна
чит, депутаты Маслов, Бренюк, Обухов, Хайдуков, Шевченко, Белов, Андреев, 
Романов, Габов, Кондрашов... (А как Кондрашов? Он отсутствует на сессии. Это 
же обращение в секретариат 46-й сессии, а не просто там депутатское обращение 
на имя председателя), Носенко, Сумароков, Кудрявцева. Значит, вот обращение 
группы депутатов.

Управляющему отделением по Иркутской области Сибирского главного... 
Так... Так, можно зачитаю дословно: "Управляющему отделением по Иркутской 
области Сибирского главного управления Центрального банка Российской Фе
дерации Коржуку Игорю Дмитриевичу, прокурору Иркутской области Андрею 
Викторовичу Ханько и Уполномоченному по правам человека в Иркутской об
ласти Светлане Николаевне Семеновой".
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Значит, коллеги, запрос вам роздан. Пожалуйста, если кто-то очень крат
ко от инициаторов желает пояснить... Пожалуйста, Маслов... Пожалуйста, депу
тат Маслов, пожалуйста, Андрей Семенович.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:10:09. Речь 2 мин 4 сек

Да, уважаемые товарищи, я буквально коротко. Депутатский запрос свя
зан с прекращением страховой деятельности страховой компании «Колымская» с 
15 июня текущего года. Прекращение деятельности страховой компании затро
нуло большое количество людей преклонного возраста. 10, 15, 20 лет назад люди 
поверили этой страховой компании и вложили в нее денежные средства в разме
ре от 15 до 100000 рублей, и в этом году в одностороннем порядке страховая 
компания прекратила свою деятельность. Для чего люди вкладывали деньги и 
оформляли страховые полисы? В первую очередь на похороны, для подготовки в 
последний путь, который зачастую связан с большими непредвиденными расхо
дами. Эти деньги люди в народе называют "гробовыми".

Несколько моментов, которые хотелось довести до пострадавших граж
дан, представителей Центрального банка, прокуратуры, Уполномоченного по 
правам человека. Прекращение деятельности коснулось в первую очередь людей 
преклонного возраста, ветеранов, жителей Иркутской области, награжденных 
государственными наградами, детей войны. Данная информация не была свое
временно доведена до сведения застрахованных лиц, а также не была должным 
образом разъяснена страхователям, что породило массовое распространение 
слухов, связанных с риском невозврата страховых сумм. Негативная информа
ция вышла в публичное пространство, нанесла огромный урон репутации стра
хового бизнеса, породила тревогу, неуверенность граждан, а также их массовые 
обращения в правоохранительные органы.

Прекращение страховой деятельности страховой компании "Колымская" 
совпало с активной стадией проводимой в стране избирательной кампании по 
выборам депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации, что нанесло существенный репутационный урон институтам госу
дарственной власти.

В случае расторжения договора люди теряли страховую сумму, страхо
вую премию. Обида, унижение, неуважение к людям старшего возраста, недо
вольство всеми общественными институтами перехлестнуло большое количе
ство наших граждан.

Депутатский запрос будет направлен представителю Центробанка, в про
куратуру, в СМИ, Уполномоченному по правам человека в Иркутской области, 
представителю Роспотребнадзора.

Депутатский запрос подписали депутаты фракции КПРФ, всего 14 чело
век.

Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:12:12. Речь 0 мин 58 сек

Спасибо, Андрей Семенович. Ну, запрос принимается к сведению без го
лосования. Также второй документ - это обращение группы депутатов с совер
шенно идентичным текстом, но в адрес начальника Управления Роспотребна
дзора по Иркутской области Дмитрия Федоровича Савиных.

Так, два документа мы разобрали, обсудили. Также принимается к сведе
нию без голосования.
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И в секретариат поступило обращение Бренюка Сергея Алексеевича об 
открытом голосовании. "Направляю председательствующему на заседании Зако
нодательного Собрания 22.09.2021 требование о выводе на экран в зале заседа
ний и в открытый доступ в сети «Интернет» поименных результатов открытого 
голосования с использованием программно-технического комплекса по вопро
сам повестки дня. Сергей Алексеевич Бренюк".

Есть правовое управление, что...? Мы давно не обсуждали этот вопрос. 
Есть что-то прокомментировать на эту тему? Пожалуйста.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:13:10. Речь 1 мин 1 сек

Уважаемые депутаты, ну, как я уже говорил ранее, порядок голосования у 
нас урегулирован Регламентом. И в случае если речь идет о поименном голосо
вании, то это совершенно четко установленная процедурная последовательность, 
которая предполагает подачу письменного заявления от установленного числа 
депутатов, перевод программно-технического комплекса в режим поименного 
голосования, формирование списков поименных и публикацию этих списков в 
средствах массовой информации. Во всех остальных случаях такой обязанности, 
как вывод списков пофамильных, в Регламенте не содержится. При этом статья 
54 Регламента предоставляет право депутату обратиться к руководителю аппара
та с ходатайством о представлении информации, которая хранится в памяти про
граммно-технического комплекса.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:14:11. Речь 2 мин 18 сек

И кроме этого, в настоящее время в порядке законодательной инициативы 
внесен соответствующий законопроект, который очень созвучен предложению 
Сергея Алексеевича Бренюка. Поэтому, когда будет соответствующее реше
ние... Это не может решить простое голосование по процедурному вопросу, это 
необходимо изменение в Регламент и, соответственно, в соответствующее по
становление, а может, даже и в закон. Поэтому дождемся рассмотрения этого 
вопроса, Сергей Алексеевич, и надеюсь, что до этого момента мы не так много 
раз будем возвращаться к этой теме на сессии Законодательного Собрания.

Коллеги, 46-я сессия... Какие будут предложения, замечания, дополне
ния? Повестка 46-й сессии исчерпана. Следующая 47-я сессия состоится 20 ок
тября в 10:00 здесь в зале заседаний Законодательного Собрания.

46-ю сессию объявляю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Всем спасибо. До свидания.

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области
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